
Del total de los elementos americanos, 216 contarán con armamento y municiones.

También se aprobó el permiso para que ingrese un grupo de las Fuerzas Especiales. 

MONTERREY, N.L., MIÉRCOLES 24 DE ABRIL DE 2024Año CVI   Número 39,931 Precio ejemplar DIRECTOR GERENTE: JOSÉ GERARDO CANTÚ ESCALANTE

EL UNIVERSAL-                                       

El pleno del Senado aprobó sin deba-
te que 436 militares de Estados Unidos,
de los cuales 216 estarán armados, ingre-
sen a México en cinco misiones en
varios estados para capacitar a militares
del país.

Durante la sesión ordinaria se aprobó
con los permisos que el senador del
Grupo Plural, Emilio Álvarez Icaza,
calificó de "error histórico, político y
jurídico" porque la entrada de fuerzas
extranjeras armadas al país no está pre-
visto en el marco legal vigente.

En el primer caso, 220 elementos sin
armamento y en tres helicópteros HH-
60M de EU ingresarán al territorio
nacional para participar en el ejercicio
binacional Fuerzas Amigas 2024, a reali-
zarse en Ciudad Juárez, Chihuahua, del
24 al 28 de junio.

Además, 16 elementos asistirán con
armamento y municiones, a bordo de
una aeronave de la Fuerza Aérea de
Estados Unidos, para participar en las
maniobras, que tienen como objetivo
mejorar la capacidad de reacción contra
armas de destrucción masiva, que
tendrán lugar en el campo militar 37-B
Cap. José Vicente Villeda Perea, en
Temamatla, Estado de México, del 20 de
julio al 10 de agosto.

Otros 180 elementos de la Compañía
de Paracaidistas de la 82a. División
Aerotransportada del ejército de EU
"asistirán con armamento, municiones y
equipo especial necesario para los ejerci-

cios militares, a bordo de una aeronave
tipo Hércules C-130, para participar en
el Ejercicio Especializado Conjunto
2024, en las instalaciones del Centro
Nacional de Adiestramiento, en Santa
Gertrudis, Chihuahua, del 15 de julio al
3 de agosto de este año.

Asimismo, se avaló el ingreso de 12
elementos armados del Séptimo Grupo
de Fuerzas Especiales de EU. 

Es importante mencionar que, los ins-
tructores arribarán al Aeropuerto
Internacional de Tapachula, Chiapas, en
una aeronave Lockheed Martin Hércules
C-130 propiedad del ejército de los
Estados Unidos, la delegación ingresaría

elel 21 de mayo, para salir del país un
mes después, el 27 de junio de 2024.

El Senado avaló también el permiso
solicitado por el presidente Andrés
Manuel López Obrador para que ingrese
una delegación formada por ocho ele-
mentos con armamento del 7/o. Grupo
de Fuerzas Especiales de Estados
Unidos.

La delegación ingresará con arma-
mento a bordo de otra aeronave
Lockheed Martin Hércules C-130,
matrícula 14-5868, del Ejército de los
Estados Unidos, aterrizaría, al aeropuer-
to de Tapachula, el 31 de mayo para salir
del país el 29 de junio.

El presidente expresó su preocupa-
ción sobre el accionar de la SCJN.

‘Existe riesgo de
inconstitucionalidad en
Reforma de pensiones’

CONÉCTATE

EL UNIVERSAL.-                               

El presidente Andrés Manuel López
Obrador confió en que las reformas que
propuso a la Ley de Amnistía ayuden a
resolver casos como el de la desaparición
de los 43 normalistas de Ayotzinapa o
donde se registren violaciones graves a
los derechos humanos.

"El propósito es que con esta ley se
pueda garantizar el que personas que ten-
gan información y la aporten sobre casos
como el de la desaparición de los jóvenes
de Ayotzinapa puedan ser recompensados
si informan, si nos ayudan a encontrar a
los jóvenes de Ayotzinapa, mediante una
amnistía en el caso de que estuviesen
detenidos, que se les dé esa oportunidad,

porque hay asuntos en donde se cierran,
no hay información, se pactan silencios,
hay pactos de silencio; entonces, que ayu-
den", dijo el Mandatario en su conferen-
cia de prensa.

Avalan reforma a 
ley de Amnistía

Los diputados de Morena y sus alia-
dos que integran la Comisión de Justicia
de la Cámara de Diputados aprobaron
el dictamen que reforma la Ley de
Amnistía, por 19 votos a favor y 14 en
contra, que faculta al presidente de la
República para otorgar amnistía de
manera directa a personas procesadas,
sentenciadas o en las que se haya ejerci-
do acción penal.

Jorge Romero señaló que las personas que acompañan a los candidatos
también están en riesgo.

Piden al INE eliminar 
burocracia en seguridad

‘Ley de amnistía ayudaría en desapariciones’

Entrarán al país 
436 militares de EU

En Escena

Internacional
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El objetivo de la ley sería resolver casos
como la desaparición de los normalistas.

Con un cuadro altamente competitivo en el ataque, 
los Rayados buscarán tener la ventaja ante el Columbus

en la Copa de Campeones de la Concacaf.
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Van por goles

El senador del Grupo Plural, Emilio Álvarez Icaza, calificó de "error histórico,
político y jurídico".
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El presidente Andrés Manuel López
Obrador reconoció que ve riesgo de que
se declare inconstitucional por la Suprema
Corte de Justicia de la Nación (SCJN) la
aprobación de la reforma para crear el
Fondo de Pensiones para el Bienestar.

Sin embargo, en conferencia de prensa
matutina y a pregunta abierta, el jefe del
Ejecutivo afirmó que no hay ningún fun-
damento legal para que esta reforma sea
declarada inconstitucional.

"Sí, hay ese riesgo de que declaren
inconstitucional la ley sin fundamento,
porque la Suprema Corte de Justicia y
todo el Poder Judicial, con honrosas
excepciones, están al servicio de las
minorías, los ministros son como emplea-
dos de los potentados.

"Entonces, van a acudir como lo
hicieron cuando la reforma eléctrica para
favorecer a empresas extranjeras, acud-
ieron a la Corte, pero vamos a ver qué
actitud asumen las ministras y los min-
istros", dijo.

El mandatario federal sostuvo que
tiene "la obligación moral de hacer" de
impulsar y defender la reforma.

EL UNIVERSAL.-                                    

La Junta de Coordinación Política
(Jucopo) de la Cámara de Diputados
acordó exhortar al Instituto Nacional
Electoral (INE) para que active inmedi-
atamente el protocolo de seguridad para
los candidatos que lo soliciten y deje a
un lado la burocracia, porque ha provo-
cado que se sigan asesinando a políticos.

Una vez que un candidato que esté en
riesgo pida protección al INE, éste debe
solicitar a la Guardia Nacional que lo
respalde de inmediato y dejar en segun-
do término la investigación del caso para
determinar si se la concede o no, señaló
el presidente de la Jucopo, Jorge
Romero.

"Seguimos exhortando al INE a que,
siendo ellos los que activan el protocolo
de seguridad con la Guardia Nacional,
primero den la seguridad y luego pre-
gunten. Primero se elimina el riesgo para
las personas que se sienten en riesgo, y
luego llenan un formato, y luego se ded-
ican a lo burocrático", expresó en con-
ferencia de prensa.

Romero Herrera señaló que la vio-

lencia en contra de los candidatos está
en aumento, y si el INE y las autori-
dades involucradas no modifican la
estrategia de seguridad, "vamos a
acabar perdiendo la cuenta de cuántas
personas aspirantes, mujeres y hombres
de todos los colores, están perdiendo la
vida.

"Hacemos un llamado, lo habremos
de formalizar a todas las autoridades que
estén involucradas, a darnos cuenta (...)
que existe violencia, que esta violencia
se está traduciendo en perder vidas de
aspirantes de todos los colores, es un
tema que lejos de estarse resolviendo,
está aumentando, cada vez está aumen-
tando más", aseguró.

Agregó que también las personas que
acompañan a los candidatos se encuen-
tran en riesgo.

"Estamos en un punto en el que ya
nadie tiene asegurado nada, nada. O sea,
ya un gesto de ir a una campaña propia
o de acompañar a alguna persona, sea de
día, sea de noche, estés rodeado de per-
sonas o no, ya no tenemos a nadie recor-
riendo las calles en este país asegurado,
nada", comentó.

1/Local



n menos de una semana
la candidata presiden-
cial de Morena tuvo dos
episodios en su cam-
paña que contradicen
completamente su dis-

curso de que “todo está bien” y de que
la 4T está dando “buenos resultados y
avances” en áreas tan sensibles para
los mexicanos como la seguridad y la
salud. Primero fue en Chiapas, el
viernes paado, donde Claudia
Sheinbaum recibió un primer golpe de
realidad sobre la crítica situación del
sistema de salud pública a nivel
nacional. Cuando la abanderada
morenista le preguntó al público que
acudió a un evento suyo en el munici-
pio de Chilón: “¿Cómo están los cen-
tros de salud aquí en cada pueblo
bien?”, y la respuesta que le dieron a
coro sus simpatizantes fue más que
clara: “¡Nooo… maaaal!”, le
respondieron a coro los chiapanecos.

Pero ella todavía quiso insistir:
“¿Qué les falta?” y fue preguntando si
les faltaban médicos, enfermeras,
medicamentos, y otra vez la con-
testación fue unánime y al unísono de
los habitantes de Chilón a cada uno de
los cuestionamientos de la candidata:
“¡Todoooo!”, le repitieron tres veces,
ante la sonrisa incómoda de la candi-
data, que lejos de responder directa-
mente a las quejas de sus seguidores
sobre las carencias y faltantes en los
centros de salud, se salió por la tan-
gente ignorando los gritos de respues-
ta y se limitó a decir que el gobernador
Rutilio Escandón había firmado un
convenio con el presidente López
Obrador “para que entre en Chiapas un
nuevo sistema de salud”.

Ese fue el primer golpe de realidad
que recibió la abanderada morenista
que mantiene en su proselitismo un
discurso constante de “logros y
avances” en la administración de
López Obrador, pero que por su fuerte
vínculo político y afectivo con el pres-
idente –y también por que no quiere
incomodar o hacer enojar al inquilino
de Palacio--, se niega siempre a hablar
de problemas, faltantes o situaciones
críticas en el actual gobierno.

El segundo golpe de realidad para
Sheinbaum ocurrió el domingo pasa-
do, también durante su gira del fin de
semana por el territorio de Chiapas.
Antes de llegar a Motozintla, viajando
por tierra en una camioneta junto a su
comitiva, la abanderada presidencial
fue detenida por un retén instalado por
hombres encapuchados. Cuando se
detuvo la unidad en la que viajaba, los
sujetos aprovecharon para decirle que
eran pobladores de ese municipio chi-

apaneco y que estaban vigilando los
accesos carreteros a su pueblo para
evitar que los criminales, que tienen
tomado Comalapa y otros municipios
de esa región llegaran hasta su pueblo.

“Que se acuerde cuando esté en el
poder, acuérdese de la sierra,
acuérdese de la gente pobre. Nomás
eso le queremos decir, no estamos en
contra del gobierno, llévese eso en su
mente, no estamos en contra de ust-
edes, somos como pueblo, por eso
estamos aquí tres veces por semana
cuidando nuestro pueblo. No quere-
mos que Motozintla sea un desastre
más como Comalapa. Queremos que
usted, cuando esté en la Presidencia,
nos haga favor de limpiar este tramo a
Comalapa, porque no podemos viajar
por allá porque si pasamos nos hacen
pedacitos doctora. Es el sentir de
nosotros como pueblo”, dijo uno de
los encapuchados que le hablaban a la
candidata que los escuchaba con la
ventana abierta en su auto.

Un segundo hombre intervino para
decirle: “La verdad se siente en el
corazón la impotencia, que siente uno
como ciudadano, la impotencia porque
el gobierno nunca ha hecho nada por
estas tierras. Los datos que le damos
son reales, ni somos fifís ni nada”, le
expresó ese segundo hombre, ante lo
cual la candidata, sin responderles, se
limitó a decirles: “Ah, sí, está bien.
Gracias” y puso en marcha su vehícu-
lo para retirarse. Incluso la candidata
trató de minimizar el hecho y primero
aclaró que los encapuchados que la
detuvieron para comentarle sobre la
violencia del narcotráfico que viven
“no son narcos”, y más tarde incluso
puso en duda la veracidad de sus
denuncias:

“Y luego, ahí a la salida de
Motozintla, nos pararon unas per-
sonas, decían que eran pobladores,
pero lo que más me llamó la atención
es que los únicos que estaban ahí eran
los de Latinus”, dijo entre risitas de
sospechas la candidata. Los reporteros
que la cubren le aclararon: “Nosotros
también estábamos ahí, pero no nos
dejaron bajar”. Y ella insistió en sus
sospechas de que lo del retén y las
denuncias de los pobladores fueran
reales: "No sé, me llamó mucho la
atención la verdad, que decían que
eran pobladores, pero luego por ahí
dijeron ´es que no somos fifís´, no sé
la verdad. Muy extraño, la verdad”.

El sospechosismo de Sheinbaum,
que no creyó en los reclamos de
seguridad que le hicieron los hombres
encapuchados, lo confirmó un día
después el presidente, que ayer en su
conferencia mañanera se refirió al
retén en el que pararon a su candidata

en Motozintla. “Tenemos la informa-
ción, sí fueron personas encapuchadas
las que retuvieron la camioneta en que
se trasladaba Claudia. Grabando, ya
cuando pasan esas cosas, por la expe-
riencia que nosotros tenemos, ya sabe-
mos de que es muy probable que sea
propaganda, porque el que va a hacer
un planteamiento, ni va encapuchado
ni está grabando. Aquí adicionalmente
se dio a conocer que estaban los de
Latinus, es un medio, el de Loret de
Mola, y era el único… Es muy extraño
lo que sucedió allá por Motozintla…
Es muy probable que sea un montaje”,
dijo el presidente.
El lugar donde retuvieron a la candida-
ta presidencial es parte del territorio en
disputa de la sierra de Chiapas. La
misma información de la Secretaría de
la Defensa reconoce que justo en ese
punto se están peleando el Cártel de
Sinaloa, que controla el municipio de
Comalapa, mientras que el Cártel
Jalisco Nueva Generación controla
Motozintla, pero aún así ni la candida-
ta ni el presidente les creyeron a los
encapuchados que retuvieron a la

abanderada morenista, minimizando e
ignorando sus peticiones de seguridad
para la zona serrana del estado de
Chiapas.
Así que de poco sirve que la realidad
golpee en la cara a Claudia Sheinbaum
en sus giras de proselitismo. Tal parece
que la candidata oficialista está total-
mente casada e imbuida con la visión
del presidente de que en este México
actual no hay ni problemas de seguri-
dad ni mucho menos en la salud públi-
ca y aunque la gente se lo grite en un
mitin o la paren en un reten -de los
muchos que abundan por las carreteras
federales y que padecen muchos mex-
icanos-, Sheinbaum no mostrará la
más mínima autocrítica sobre la heren-
cia que le dejará el gobierno de su jefe
político y mucho menos parece capaz
de sentir empatía por lo que le expresa
la gente en sus recorridos. El
fanatismo, dicen los estudiosos, se car-
acteriza por la fe ciega en una persona,
causa, deidad o sistema político; por la
persecución de los disidentes y la
ausencia de realidad.

“Lo que se les dé a los niños, los niños
darán a la sociedad”

Karl A. Menninger

ntento procesar la información,

pero sobre todo las imágenes, de

dos pequeños que fueron rescata-

dos del abandono en el que les

mantenía su madre y la pareja de

esta en una casa en Guadalupe.

A la historia de terror se suma un her-

mano mayor, de 12 años, que en esos

momentos se encontraba con su padrastro

en algún lugar desconocido.

El hecho es que durante dos días esos

menores estuvieron a solas, sin cuidado,

sin alimento, en una casa cuya puerta esta-

ba cerrada con un candado.

Como sociedad debemos alzar la voz y

exigir justicia para ese par de inocentes,

pero antes de criticar habría que conocer

los motivos y razones por los cuales una

madre es capaz de dejar en el abandono

por dos días a sus hijos.

Los medios, y sobre todo las redes

sociales, han lanzado un sinfín de teorías

y por supuesto han linchado virtualmente

a los adultos responsables del cuidado de

estos niños, pero, ¿qué se sabe en reali-

dad?

Me revientan la jauja y mentiras de las

autoridades y los candidatos que hablan

de que han resuelto la pobreza extrema y

el maltrato infantil. Los hechos los

desmienten, la realidad abrumadora se

estrella en su cara y les exhibe como lo

que son: unos mentirosos.

Porque casos como el descubierto en

una casa de la colonia Camino Real de

Guadalupe no son únicos y no son aisla-

dos. A diario cientos de mujeres o padres

se ven obligados a dejar solos a sus hijos

para ir a buscar el diario sustento, ahí, a la

buena de Dios, porque no tienen con quién

encargarlos y si no trabajan no hay ingre-

so para subsistir.

Comparo esta triste realidad con la friv-

olidad de una sociedad preocupada por

vestir ropa de marca y portar accesorios

de lujo, por presumir lugares, comidas,

vacaciones, cuando cerca, muy cerca, hay

quienes no tienen nada.

No podemos en lo individual salvar al

mundo, pero sí debemos buscar la forma

de sumar esfuerzos para que cosas así no

sucedan.

No es responsabilidad única de la

autoridad, aunque deberían ser los princi-

pales preocupados en organizar estos

esfuerzos conjuntos, en diseñar mecanis-

mos de ubicación de estos casos, en

implementar mecanismos de intervención.

Montar guarderías para madres y

padres que trabajan y que no tienen acce-

so a las oficiales, debería ser una tarea de

todos, que tuviese el apoyo de empresas y

organizaciones de la sociedad civil.

Más que criticar a los gobiernos de

turno, las ONG’s y agrupaciones deberían

ocuparse de temas como este, prioritarios,

fundamentales, básicos y emprender

esfuerzos por organizar a las comu-

nidades. Imagine guarderías por zonas de

nuestra metrópoli para los hijos de

mujeres que trabajan apoyando labores

domésticas y auspiciadas por particulares;

pero se necesita organización, una estruc-

tura y en para ello nos falta mucho.

l tiempo y la memoria

son tejidos siempre abier-

tos, en constante con-

strucción. ¿Qué es lo que

hace que algunos eventos

sean recordados, mientras otros tantos,

olvidados? ¿Cuál es ese elemento silen-

cioso e invisible, casi imperceptible,

que funciona como hilo conductor,

fuerza gravitacional que atrae y organi-

za los recuerdos que pueblan las memo-

rias? 

Una de las capacidades humanas,

derivadas del hecho de tener lenguaje,

es la capacidad de narrar: agrupar dis-

cursivamente los hechos desde un cier-

to lugar, de ahí que el nobel colom-

biano, Gabriel García Márquez, expre-

sara que la vida no es aquella que uno

vivió sino la que se recuerda para con-

tar. En ese sentido, la vida humana es

vida sobre todo vida narrada, vida fic-

ción, vida en transformación y amplifi-

cación.  

Sigmund Freud, el padre del psi-

coanálisis, logró explicar cómo el sis-

tema inconsciente organiza dichas huel-

las mnémicas, las memorias que apare-

cen en la consciencia, dándole un cierto

orden y cadencia, un sentido de lo que

creemos ser, lo que hemos sido, en sí a

nuestros recuerdos. En ese sentido, el

recuerdo no sería solamente una

recolección pasiva de datos e informa-

ción, sino un “molde” que cada cierto

tiempo se edita y reedita, que organiza y

aglutina elementos que se repiten desde

una posición determinada, dándole

cualidad a nuestras memorias. De ahí

que la memoria sea una función psi-

cológica que es dinámica. Es decir, que

se construye desde un punto en el pre-

sente o en un supuesto futuro hacia el

pasado, dependiendo de sus usos y obje-

tivos, independiente que se conozcan o

no. De ahí que una persona o país al no

conocer su historia estaría condenada a

repetirla. Pero también, por otro lado,

una persona podría no recordar o editar

de otra manera sus memorias, precisa-

mente porque ese “molde” de recolec-

ción-edición de vivencias es una estruc-

tura discursiva rígida que por más que

se vivan y experimenten cosas nuevas,

simplemente no se pueden ver ni apre-

ciar, ya que los “vinos” de la novedad se

siguen sirviendo en las mismas “copas”

viejas ya conocidas. 

Mientras que la vida biológica tiene

un inicio y un irreversible fin, la vida de

la memoria es ilimitada, contingente al

recuerdo y a la existencia en la nar-

ración. 

Esa es la posibilidad de que lo que

desaparece en un plano pueda seguir

existiendo y permaneciendo en otro, en

el de la memoria.

Todos y cada uno de nosotros ter-

minaremos transformados en recuerdos

u olvidos de alguien más. Siendo el

recuerdo al mismo tiempo pobreza y

riqueza, pobreza, porque no existe un

recuerdo por más imperioso e insistente

que sea capaz de materializar y solidi-

ficar una evocación, pero al mismo

tiempo riqueza, ya que el recuerdo es el

testigo silencioso que no todo desa-

parece, sino algo queda y permanece

acompañándonos, recordar el vivir

–dice la sabiduría popular. 

as luces se apagan. Un silen-

cio expectante invade el

Showcenter a las 9:14 pm. La

voz de Facundo Cabral, como

un fantasma del pasado, llena

el recinto con sus palabras de

sabiduría: "Mi madre decía que yo me

encargara del presente, del futuro se encar-

ga Dios". Un viejo mensaje para una nueva

generación. Que resonaría profundamente

en mí durante el resto de la noche, porque la

primera vez que fui a un concierto fue con

mi madre. 

Mi hijo Iker, de tan solo 13 años, mira

alrededor con ojos deslumbrados. Es su

primera vez en un concierto, un mundo

nuevo por descubrir para él. A su lado, lo

observo con nostalgia. 

La oscuridad se rompe con un rugido, de

los miles de adolescentes con sus celulares

prendidos, grabando en vivo, trasmitiendo

en las diferente redes, formando parte de “la

aldea virtual”.  En el centro del escenario

otro adolescente de solo 17 años, desde

Morón, Argentina,  Milo J.  Que para él

también es su primera  vez  en gira, después

de tres años de carrera, “de romperla “ como

dirán los  chavos con millones de reproduc-

ciones  en Spotify. 

El concierto comienza con la canción

"1708", Iker canta, se une al coro de miles

de adolescentes: “Apenas el Sol se va/

Dribleo cual Leo, la música va a ser mi

empleo/ Lo hice parecer normal Mamá, no

veo los ceros'/ me metí al estudio a graba”.

A mitad del concierto se quitó la camisa,

quedando su pecho al descubierto, al igual

que algunos de sus fans. Algunas chicas con

minifaldas o pantalones bombachos con el

botón principal desabrochado mostrando su

abdomen. Otras de ellas, con la sensación

de libertad del concierto, se besaban sin

pudor. Cientos de chicos con el mismo

peinado que Milo J., que me recordaba al

estilo de Tizoc. 

Era impresionante presenciar no solo el

concierto en sí, sino también cómo los ado-

lescentes percibían la realidad a través de

sus celulares. Iker, como la mayoría de los

presentes, grababa todo el tiempo, filtrando

la experiencia del concierto a través de la

pantalla de su móvil. 

Esta fascinación por capturar cada

instante, por compartirlo en las redes

sociales, por vivir la experiencia a través de

una lente digital. ¿Estaban realmente

viviendo el concierto o simplemente lo doc-

umentaban para una audiencia virtual? ¿Era

la música la protagonista o solo un telón de

fondo para sus selfies y stories? 

El chico de 17 años, el cantante de rap o

trap, como se le dice a las variaciones musi-

cales, se despedía con una canción poética,

compuesta junto con BZRP: "Hoy me voy

al sol/ Porque Dios me llamó desde el

downtown/ Debo despertar/Porque no se

acalora mi alma/ Pero me salvé..." Al final

del concierto, me quedé con una pregunta

resonando en mi mente: ¿se salvarán tam-

bién los adolescentes? Son el futuro, el pre-

sente, la libertad, la energía. ¿Escaparán de

la realidad a través de un celular o se conec-

tarán con otros miles de jóvenes, transmi-

tiéndose, convirtiéndose en las nuevas

tribus virtuales? 

En definitiva, el concierto de Milo J me

dejó muchas reflexiones. Observar la pasión

y la energía de los jóvenes, pero también me

hizo cuestionar la forma en que vivimos la

realidad en la era digital. ¿Es la tecnología

una herramienta que nos enriquece o una

barrera que nos aleja de las experiencias

auténticas? Solo el tiempo lo dirá. Al salir

caminara al estacionamiento, bajo un ligera

lluvia sentí un  equilibrio entre la inmedi-

atez del mundo digital y la profundidad de

las experiencias reales, como era  en ese

momento...  mojarme a lado de Iker, con las

gotas que nos regalaba el cielo.  

miércoles 24 de abril de 2024
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Huixtla, Chis./El Universal.-             

En medio de un clima enrarecido
por la presencia de presuntos grupos
criminales en algunas regiones y car-
reteras, la candidata presidencial del
PAN, PRI y PRD, Xóchitl Gálvez Ruiz,
realizó sin incidentes su primera visita
proselitista a este estado.

La aspirante presidencial recorrió
más de 400 kilómetros de carreteras y
de manera sorpresiva se detuvo en un
retén de la Guardia Nacional para salu-
dar a los uniformados y agradecerles su
labor.

Durante su gira, la opositora se
quejó de que los operadores del trans-
porte público fueron bloqueados y
amenazados para que no prestaran el
servicio, por lo que en el evento real-
izado en este municipio, enclavado en
la región del Soconusco, únicamente
estuvieron algunos simpatizantes que
pudieron llegar por sus propios medios.

Más tarde, en entrevista, reveló que
le informaron que las amenazas
provinieron de adversarios de la alian-
za opositora, pero también del crimen
organizado que, dijo, manda en algunas
regiones de Chiapas.

En su trayecto de Huixtla a Tonalá,
sobre la carretera Tapachula-Juchitán
de Zaragoza, el convoy de la aspirante
se detuvo en el puesto de revisión ubi-
cado en Villa Comatitlán.

Sin previo aviso, Gálvez Ruiz se
bajó de su camioneta y se acercó a dos
efectivos de la Guardia Nacional, a
quienes saludó de mano.

"Venimos aquí a saludarlos y a
agradecerles. Está dura la cosa, ¿ver-
dad?", les preguntó.

"Sí, estamos para servirle y servir al
pueblo de México", respondió uno de
ellos.

"Ustedes sí son los de a deveras", le
dijo Gálvez Ruiz y le dio una palmada
en el hombro.

La candidata regresó a su vehículo
para continuar su camino a Tonalá, en
un convoy que incluyó hasta tres pick
ups y una patrulla de la Guardia
Nacional, además de al menos dos
camionetas en las que viajaron elemen-
tos de la Secretaría de la Defensa
Nacional (Sedena) asignados a su
escolta.

En su trayecto por la carretera,

Gálvez Ruiz observó el paso de cientos
de migrantes, la mayoría provenientes
de Centroamérica y el Caribe, bajo los
inclementes rayos del sol.

En el acto con simpatizantes de
Huixtla, la política hidalguense lamen-
tó ver decenas de sillas vacías. "Mi
equipo me decía: ‘oye, es que no están
permitiendo que pase el transporte, es
que el evento está muy solo’. Yo, así
hubiera uno, estaría aquí, con uno que
me escuche yo estaría aquí, nunca voy
a cancelar un evento porque por una
persona que me venga a escuchar yo
me doy por servida".

En su mensaje, dijo que en esta cam-
paña ha enfrentado de todo, en una
elección de Estado llena de ataques a
los que ha sobrevivido: "¿Ustedes
creen que yo no he sido perseguida,
intimidada?, se han metido con todo,
con mis hijos, con mi marido, con mi
patrimonio, con mi empresa. No me
han encontrado absolutamente nada y
aquí estoy por ustedes, porque me
resisto a dejarles a mis hijos un México
lleno de violencia".

También envió un mensaje a los
delincuentes: "Dejen de tener asolados
a los chiapanecos, dejen de estarlos
intimidando, basta del cobro de piso".

Calificó al gobernador Rutilio
Escandón de "cobarde" por no
enfrentar a los criminales.

"Más de 3 mil personas desplazadas
por la violencia. Eso es lo que está
pasando en su estado. Abran los ojos,
¡Despierten, despierten chiapanecos!
¡No merecen sus hijos su cobardía! ¡No
merecen sus hijos que ustedes no den la
pelea!".

Altamira, Tamps./El Universal.-

Desde Altamira, Tamaulipas, la can-
didata presidencial de Morena, Claudia
Sheinbaum, aseguró que si la Suprema
Corte de Justicia de la Nación elimina
la prisión preventiva oficiosa, alrede-
dor de 60 mil presuntos delincuentes
quedarían en libertad y se elevarían los
niveles de inseguridad en el país.

"Lo que puede resultar gravísimo
para el país, es esta decisión. No estoy
de acuerdo. Yo no estoy de acuerdo,
porque, por ejemplo, sería bueno saber
qué opinan frente a esta decisión que
podría tomar el Poder Judicial, la
Suprema Corte de Justicia, salgan 60
mil delincuentes salieran a la calle. Es
gravísimo, si toma esa decisión la
Suprema Corte, regresaríamos de
nuevo a los niveles más altos de inse-
guridad", consideró.

Lo anterior al señalar que el Poder
Judicial es responsable de combatir la
impunidad en el país, y es que coin-
cidió con el presidente Andrés Manuel
López Obrador, y con la secretaria de
Gobernación, Luisa María Alcalde
Luján sobre el análisis que podría hacer
la suprema corte sobre la prisión pre-
ventiva.

"Porque hablar de la seguridad del
país y, si toma esta decisión la Suprema
Corte, regresaríamos de nuevo a los
niveles más altos de inseguridad", reit-
eró.

Mientras tanto, en un mitin en
Altamira, Sheinbaum destacó la imple-
mentación de un sistema de transporte
público que comunique los municipios
de Altamira con Ciudad Madero y

Tampico; además del tramo carretero
Pánuco-Tampico para terminar de
conectar a Tamaulipas con el estado de
Veracruz.

Cuestionó la intención de la oposi-
ción por cerrar refinerías como la de
Madero, pero que con López Obrador
se inyectó recurso y hoy produce
alrededor de 100 mil barriles de
petróleo diario, por lo que se compro-
metió a seguir apoyando esa refinería y
a Pemex.

"Hubo alguien que dijo que iba a
cerrar una refinería en Tampico, ni
siquiera la geografía se sabía. Vamos a
seguir fortaleciendo la refinería de
Madero, eso que lo tengan claro, cuan-

do llegó el Presidente esa refinería
estaba abandonada, prácticamente cer-
rada y cada año le fue invirtiendo y hoy
está funcionando con la producción de
alrededor de 100 mil barriles de
petróleo diario y vamos a seguir fort-
aleciéndola y fortalecer a PEMEX
como la empresa de todas y todos los
mexicanos", añadió.

También va por rescatar el sistema
Lagunero de la zona e impulsar el
proyecto de trenes de pasajeros, fue
otro de los compromisos de Claudia
Sheinbaum quien precisó: "Nosotros
no hacemos promesas, nosotros hace-
mos compromisos y los compromisos
se cumplen".

Zapopan, Jal./El Universal.-                
Para prevenir y erradicar los femini-

cidios, Jorge Álvarez Máynez planteó
que, de gobernar México, pondrá en
marcha el Programa Nacional de Salud
Mental con el que también protegerá a
las víctimas directas e indirectas de
este crimen.

"Sí hay que hacer justicia, y sí hay
que detener a los feminicidas, y sí hay
que tener una acción de contención,
pero lo que queremos no es muchos
feminicidas en la cárcel, lo que quere-
mos es que no haya feminicidas y eso
lo lograremos con una estrategia
integrada de prevención", propuso el
candidato presidencial de Movimiento
Ciudadano (MC) durante un encuentro
con mujeres emprendedoras en
Zapopan, Jalisco.

El político zacatecano lamentó que
no exista suficiente apoyo del gobierno
federal en el tema pues ha cerrado
estancias infantiles, guarderías, escue-
las de tiempo completo y no ha brinda-
do apoyos suficientes para que las
mujeres puedan avanzar en su vida
académica o profesional, condiciones
que las ponen en desigualdad con los
hombres.

"Si México no fuera un país
machista, si no fuera un país desigual
entre mujeres y hombres, la estadística
dice que seríamos 21% más ricos, que
estamos perdiendo el 21% del PIB en
toda la exclusión, toda la desigualdad
que hay hacia las mujeres.

"Nueve de cada 10 personas que
dejan de trabajar por tareas de cuidado
son mujeres. La inmensa mayoría de
las personas que abandonan sus estu-
dios por tareas de cuidado son mujeres.
(…) Hay 3 millones de mujeres en
México que podrían estar asumiendo
empleos si tuvieran guarderías,
estancias infantiles, escuelas de tiempo

completo, si tuvieran centros integrales
de cuidado, personas cuidadoras que
ayudaran a que pudieran seguir con su
vida profesional y también con su vida
académica", expuso.

Álvarez Máynez dijo que en su
proyecto de nación "El Nuevo México"
esbozó la idea de un Sistema Nacional
de Cuidados, que, además de beneficiar
a las mujeres, cuidará a los niños y
niñas con un programa de salud mental
para que no sufran las consecuencias
de la violencia machista cometida en
contra de sus madres.

"Debemos de dejar de ser un país de
feminicidios. Hay que evitar todas las
violencias contra la mujer en esa larga
cadena y hay que construir un país que
les cumpla a las niñas y a los niños.

(…) Los hombres, las personas que
cometen violencia en su edad adulta,
¿cómo creen que fueron sus años de
infancia? Violentos, fueron víctimas.

"Por eso vamos a hacer una política
nacional que cuide a las víctimas indi-
rectas de los feminicidios, a las niñas y
a los niños que son víctimas de lo que
se comete contra sus madres.
Necesitamos un programa nacional de
salud mental (…) que a las niñas y a los
niños no les permita desarrollarse. Un
programa de primera infancia, lactarios
en todo el país, lactancia, nutrición,
comedores escolares, escuelas que ten-
gan actividad física, que tengan cultura
y educación artística porque la niñez es
donde podemos prevenir", explicó
Jorge Álvarez Máynez.

Ciudad de México/El Universal.-
El dirigente nacional de Morena,

Mario Delgado, señaló que tras lo ocur-
rido en Chiapas durante la gira de cam-
paña de la candidata Claudia
Sheinbaum, se determinó que no se
reforzará su equipo de seguridad.

En conferencia, el líder morenista
puntualizó que la candidata presidencial
cuenta con la seguridad ofrecida por el
Gobierno Federal, por lo que viaja con
un operativo discreto de la Guardia
Nacional.

"Hicieron una evaluación a partir del
incidente que ocurrió el domingo y no
se consideró que se necesite reforzar la
seguridad", apuntó.

"Es muy extraño el incidente, ya se
describió, hay imágenes del mismo y
del diálogo que tuvieron con la doctora
y pues en ningún momento es ame-
nazante o algo que pusiera en riesgo su

seguridad. De las imágenes que hay no
se percibe que sea un grupo armado",
añadió el dirigente de Morena.

El domingo, la candidata fue deteni-

da en una carretera durante su gira por
Chiapas, donde pobladores encapucha-
dos le pidieron atender el tema de
seguridad.

No se reforzará seguridad de Sheinbaum

El líder morenista puntualizó que la candidata presidencial cuenta con la
seguridad ofrecida por el Gobierno Federal.

Eliminar prisión preventiva 
elevaría inseguridad: Claudia

"Nosotros no hacemos promesas, nosotros hacemos compromisos y los
compromisos se cumplen".

Máynez propone programa 
para erradicar feminicidios

Jorge Álvarez Máynez planteó que, de gobernar México, pondrá en marcha
el Programa Nacional de Salud Mental.

"¡Despierten!", les dice 
Xóchitl a chiapanecos

En su trayecto de Huixtla a Tonalá, sobre la carretera Tapachula-Juchitán de
Zaragoza, el convoy de la aspirante se detuvo en el puesto de revisión ubi-
cado en Villa Comatitlán.

Gálvez Ruiz,
realizó sin

incidentes su
primera visita
proselitista a

Chiapas
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Ciudad de México/El Universal.-

El presidente Andrés Manuel López
Obrador salió en defensa de las play-
eras que con su nombre y la imagen de
la Santa Muerte se comercializan en la
Ciudad de México y que el partido
Morena subió a sus redes sociales, al
considerar que es un asunto "que tiene
que ver con la libertad, incluso reli-
giosa", y atribuyó la polémica al debate
de la temporada electoral.

El fin de semana, Morena subió a
sus redes sociales una fotografía de la
playera negra con la imagen de la
muerte y la leyenda "Un verdadero
hombre nunca habla mal de López
Obrador", hecho que provocó críticas
de la oposición e internautas.

"Pues no tengo opinión, soy muy
respetuoso de lo que hacen los ciu-
dadanos", dijo el Mandatario.

"Lo subieron en la cuenta oficial de
Morena", se le señaló.

"Pues tienen derecho a hacerlo. Es
como contradictorio, o tiene que ver
con la libertad, incluso religiosa. Se

habla de la muerte, pero es la Santa
Muerte. No nos metamos en eso, ya
tiene tiempo que se resolvió ese asunto
en México antes que en cualquier otro

país del mundo y se llama libertad reli-
giosa, y tiene que ver con la libertad en
general.

"En este país somos libres de tener

la religión que más se apegue a nuestra
fe y también somos libres para no tener
religión, y debemos ser respetuosos de
creyentes y de no creyentes, y eso es el
Estado laico, libertad religiosa",
respondió.

En Palacio Nacional, el Mandatario
federal señaló que la polémica por la
playera es por la temporada electoral,
en donde todo se vuelve nota periodís-
tica.

"Pero está bien, porque es debate, es
polémica y eso es consustancial a la
democracia, nada más que no haya vio-
lencia, que no haya agresiones, y que
sigamos así", dijo.

"Vamos requetebién, todos bien por-
tados, sin violencia y sin agresiones"

A 39 días de la jornada electoral y
sin pregunta de por medio, el presi-
dente López Obrador aseguró que el
proceso electoral marcha "bien, bas-
tante bien, requetebién" y que todos los
actores políticos han estado "bien por-
tados".

El Ejecutivo llamó a procurar que

esto continúe, que no haya violencia y
que de esta manera el próximo 2 de
junio todos los ciudadanos salgan a
votar libremente.

También sin pregunta de por medio,
el Mandatario manifestó que el mejor
método es la democracia, pues es el
camino para resolver diferencias por la
vía pacífica y legal. "Vamos bien, bas-
tante bien, requetebién, todos, todos
bien portados. Y hay que procurar y
desear seguir de esta manera para que
el día de la elección sean los ciu-
dadanos los que libremente decidan de
acuerdo con lo que les dicte su con-
ciencia.

"Voto libre, secreto, esa es la democ-
racia y es el mejor sistema político y de
gobierno, no hay otro mejor. Los más
estrictos dicen: ‘el menos malo’, pero
ese es el camino, resolver nuestras
diferencias por la vía pacífica, legal,
electoral, con el método democrático",
aseveró el presidente Andrés Manuel
López Obrador durante su conferencia
de prensa mañanera.

Ciudad de México/El Universal.-

Ken Salazar, embajador de Estados
Unidos en México, reafirmó el com-
promiso que tiene el gobierno de
Washington para trabajar "como
socios" contra las drogas sintéticas en
coordinación con nuestro país, y advir-
tió que quienes busquen envenenar con
el fentanilo deben enfrentar la justicia.

Al participar en la inauguración de
la Conferencia Multilateral de Drogas
Sintéticas, el embajador Salazar
destacó el trabajo conjunto de Estados
Unidos y México para capturar a dis-
tintos capos de la droga, como Rafael
Caro Quintero, Ovidio Guzmán, hijo
de Joaquín "El Chapo" Guzmán, y
Néstor Isidro Pérez Salas, "El Nini",
jefe de seguridad de Los Chapitos.

"Trabajamos de la mano. Cuando se
dice que no hacemos mucho, les digo:
‘miren lo que hicimos con Rafael Caro
Quintero, Ovidio Guzmán, El Nini y
otros’", destacó el embajador esta-
dounidense.

Al mencionar el trabajo México-
Estados Unidos, Salazar también
resaltó la colaboración con la Fiscalía

General de la República (FGR) y con
su titular, Alejandro Gertz Manero.

El diplomático apostó por mantener
con México los esfuerzos para manten-
er mejores niveles de seguridad.

"Reafirmamos nuestro esfuerzo
compartido para seguir trabajando jun-
tos en un frente global y para que
quienes busquen envenenar con el
veneno del fentanilo enfrenten la justi-
cia", expresó.

Ante autoridades nacionales y de la
Oficina de Asuntos Antinarcóticos y de
Aplicación de la Ley (INL), también
hizo un llamado a hacer todo lo posible
en el combate contra las drogas sintéti-
cas y los precursores químicos, además
de lo que ya hacen ambos países.

Mencionó la relación comercial
entre Estados Unidos y México, y ase-
guró que seguirán las acciones para
atender la migración, el tráfico de
armas y la trata de personas.

En su mensaje, Salazar recordó la
instrucción del presidente de Estados
Unidos, Joe Biden, para trabajar con
México coordinadamente, como hasta
ahora se ha hecho.

Ciudad de México/El Universal.-

Amnistía Internacional (AI) pintó un
panorama sombrío en México en mate-
ria de derechos humanos, y denunció la
construcción del Tren Maya pese al
impacto ambiental, así como el uso de
combustibles fósiles por parte del gob-
ierno de Andrés Manuel López
Obrador y sus ataques al Poder
Judicial.

En su informe anual sobre La
situación de los derechos humanos en
el mundo, difundido este martes, la
organización no gubernamental denun-
ció la continua penalización por parte
de las autoridades mexicanas del "ejer-
cicio del derecho a la libertad de
reunión pacífica y expresión", así como
la "criminalización de defensores de la
tierra y los asesinatos de periodistas" y
de activistas. Lamentó que el gobierno
mexicano no haya tomado medidas
para proteger a refugiados ni a
migrantes.

"Los asesinatos de periodistas y
defensores eran frecuentes", alerta el
reporte, correspondiente a 2023.

En el tema de feminicidios, AI alertó
que las cifras siguieron "siendo muy
elevadas y los casos no se investigaban
adecuadamente". Tampoco fue un buen
año en el asunto de los desaparecidos.
Desde 1962, señaló, suman más de

"114 mil casos". Y quienes buscan a sus
familiares tampoco la pasan bien,
"exponiéndose a graves peligros, tales
como la desaparición forzada, el homi-
cidio, la represión y las amenazas",
indicó.

Preocupa también a AI el tema del
derecho a un medio ambiente salud-
able. Sobre este aspecto, denunció que
"la construcción del Tren Maya contin-
uó en 2023" pese a representar "una
amenaza para el medio ambiente en el

sur de México, así como para el dere-
cho a un medio ambiente limpio, salud-
able y sostenible".

El gobierno de López Obrador con-
tinuó, hizo caso omiso de las denuncias
de activistas de la organización civil
acerca de que el proyecto no aplicó "la
legislación federal sobre medio ambi-
ente en la construcción del ferrocarril"
ni consideró las afectaciones negativas
al ecosistema, "especialmente al acuí-
fero subterráneo del sudeste del país".

El Tren Maya no es la única inqui-
etud ecológica que expresó la ONG.
También aludió a la decisión del gob-
ierno de seguir "fomentando la protec-
ción y el uso de combustibles fósiles",
y mencionó en particular la entrada en
funcionamiento de la refinería de Dos
Bocas en Tabasco.

Sobre la Guardia Nacional, recordó
que la Comisión Nacional de los
Derechos Humanos (CNDH) señaló a
miembros de las Fuerzas Armadas y de
la Guardia Nacional de cometer "viola-
ciones graves de derechos humanos en
28 casos, incluidos varios crímenes de
derecho internacional, como tortura,
ejecuciones extrajudiciales y desapari-

ciones forzadas". A pesar de ello,
indicó, el gobierno mexicano negó las
denuncias de violaciones que presen-
taron víctimas, organizaciones de la
sociedad civil y activistas.

En el rubro de los derechos de las
mujeres, destacó, por un lado, que en
México "mejoró el acceso al aborto" y
la declaración de inconstitucionalidad
que hizo la Suprema Corte sobre la
penalización del aborto en el Código
Penal Federal.

Sin embargo, lamentó que el número
de casos de violencia sexual y femini-
cidio siguió siendo "elevado, y no se
procedía con la diligencia debida para
investigar esos delitos adecuada-
mente". En promedio, y con base en
cifras del Secretariado Ejecutivo del
Sistema Nacional de Seguridad
Pública, cada día fueron asesinadas
nueve mujeres en 2023.

El informe resalta que el Instituto
Mexicano del Seguro Social "no
disponía de recursos económicos sufi-
cientes", pese a la modificación de la
ley, para proporcionar servicios gratu-
itos de salud, medicinas y suministros
también a quienes no están afiliados.

Ciudad de México/El Universal.-

Tras su exclusión de la lista nominal
de mexicanos en el extranjero, 14 per-
sonas han presentado una impugnación
ante la Sala Superior del Tribunal
Electoral del Poder Judicial de la
Federación (TEPJF).

El acto que se reclama es la "presun-
ta exclusión de la parte actora de la lista
nominal de electores residente en el
extranjero, por parte de la Dirección
Ejecutiva del Registro Federal
Electores del Instituto Nacional
Electoral, con motivo de la revisión
final en la que se identificaron incon-
sistencias".

Las personas impugnaron la deter-
minación de la Dirección Ejecutiva del
Registro Federal de Electores, por las
que se les informó que fueron exclui-
dos mediante un correo electrónico
desde el pasado 12 de abril.

Los asuntos presentados en los últi-
mos días fueron turnados a la ponencia
de la magistrada presidenta, Mónica
Soto.

En total, el INE determinó que
fueron improcedentes 39 mil 724 solic-
itudes por presentar distintas inconsis-

tencias en la firma de la credencial para
votar, comprobante de domicilio, entre
otros.

Por ello, presentó una adenda para

poder revisar las aclaraciones y, en su
caso, reincorporarlos a la lista nominal
del extranjero a más tardar el 5 de
mayo.

Ciudad de México/El Universal.-

Tras haber ordenado eliminar el
análisis de riesgo, en una semana la
protección a candidatos a diferentes
puestos de elección popular en todo el
país pasó de 250 a 360.

El presidente Andrés Manuel López
Obrador informó que en la reunión del
gabinete de seguridad de este martes en
Palacio Nacional, Rosa Icela
Rodríguez, titular de Seguridad y
Protección Ciudadana (SSPC), detalló
que ya suman 360 candidatos con esta
protección.

Aseguró que si los candidatos presi-
denciales Claudia Sheinbaum Pardo
(Morena-PT-PVEM), Xóchitl Gálvez
Ruiz (PAN-PRI-PRD) y Jorge Álvarez
Máynez (MC) solicitan más protección
para sus recorridos por el país, se les
apoyará.

"A todos los candidatos se les está
apoyando con seguridad (...) Son 360
candidatos que cuentan con protección,
360, y los candidatos a la Presidencia

tienen su protección y también se les ha
informado que, si requieren más, se les
apoya", dijo.

El pasado 16 de abril, Rosa Icela
Rodríguez Velázquez informó que por
instrucción del presidente López

Obrador se había eliminado el análisis
de riesgo en las solicitudes de protec-
ción de candidatos en el actual proceso
electoral, por lo que "la protección es
ágil, inmediata, sin pretextos y sin
burocracias".

AMLO se deslinda, es libertad religiosa

El Mandatario federal señaló que la polémica por la playera es por la tem-
porada electoral, en donde todo se vuelve nota periodística.

Se dispara protección a aspirantes: van 360

"A todos los candidatos se les está apoyando con seguridad”

Suman 14 impugnaciones por 
exclusión del voto extranjero

Las personas impugnaron la determinación de la Dirección Ejecutiva del
Registro Federal de Electores

Contra drogas sintéticas,
trabajo conjunto, dice EU

Salazar recordó la instrucción del presidente de Estados Unidos, Joe Biden,
para trabajar con México coordinadamente, como hasta ahora se ha hecho.

AI señala deficiencias en derechos humanos

AI pintó un panorama sombrío en México en materia de derechos humanos,
y denunció la construcción del Tren Maya pese al impacto ambiental.
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El dato del día
Durante el primer trimestre de este año, la

operadora de restaurantes Alsea reportó ingre-

sos por 18 mil 57 millones de pesos, un alza de

2.7% en términos anuales, impactada por el tipo

de cambio.

Fuente: Banamex 13,525.35 CERRADO

Bolsas Intereses Metales Tipo de cambio

Anterior TIIE 28 días

TIIE 91 días

TIIE 182 días

CPP

Cetes 28 días

Cetes 91 días

Cetes 182 d.

Cetes 350 d.

Centenario
$43,700.00

Plata México
$479.90

VentaDlr. Americano

Interbancario  22

Interbancario  23

$17.41

$17.08

$16.96

11.2450

11.4029

11.5604

8.79

8.128491

8.128333

8.1281751,160.41

Actual

$16.48

$17.07

$16.95

Compra

MEXICO BMV

Var % Udis 22

Udis 23

Udis 24

Udis 25

11.04

11.15

11.30

11.30

Petróleo
(dólares por barril)

Mezcla Mexicana

76.5
BRENT

87.1
WTI

82.02

S&P BMV 

0.14%

FTSE BIVA

-0.03%
MEXICO BIVA

Dow Jones

0.69%38,239.98

NUEVA YORK
38,503.69

56,551.9 56,633.75

Moroleón

del 24 aL 28 en
Cintermex

1,160.75

8.128018

23 de Abril, 2024

16.9995
16.48 17.11

17.89

0.10935 0.10955

56,633.75

0.14% más

Sube

10 centavos menos

4 centavos menos

0.00115 centavos menos

38,503.69

0.69% más

11.04 10.92

263.71

18.46

Sube81.85

Ciudad de México/El Universal.-

La posible llegada de Donald
Trump a la presidencia de Estados
Unidos no genera "temor" a México
porque el tratado que los une desde
hace años generó una relación comer-
cial de interdependencia de las cade-
nas de valor fortalecida y estable, afir-
mó la secretaria de Economía, Raquel
Buenrostro.

"No hay temor por la llegada del
presidente Donald Trump, la verdad es
que la relación de México y Estados
Unidos es de muchos años, hay
muchos años de comercio, las empre-
sas son globales y llegue quien llegue
es imposible romper la relación com-
ercial de años", afirmó la funcionaria.

Buenrostro explicó que hacia la
revisión del Tratado entre México,
Estados Unidos y Canadá (T-MEC) en
el 2026 "tenemos que estar listos todos
porque dependiendo de quien resulte
ganador de las elecciones de Estados
Unidos y de México sin duda la vincu-
lación entre los países debe considerar
que somos muy interdependientes".

Agregó que las cadenas de valor
están entrelazadas y "hay una relación
muy fortalecida y estable que tenemos
que cuidar y garantizar y, que, dados
los cambios en el mundo, ha habido
algunas irritantes y preocupaciones
particulares de cada país que tenemos
que atender…y que tenemos que tra-
bajar para darles salvedad".

Sin embargo, consideró que uno de
los puntos en los que se pudiera pedir
una revisión es en los Mecanismos
Laborales de Respuesta Rápida donde
aunque Estados Unidos puede que-
jarse de la violación de los derechos de
los trabajadores en México, el gobier-
no mexicano "no podemos quejarnos
del trato que le dan a nuestros traba-
jadores en Estados Unidos".

Ciudad de México/El Universal.-                

El incremento de aranceles a productos
clasificados en 544 fracciones arancelarias
para dejarlos en niveles de 5%, 15%, 25%,
35% y hasta 50% no es una medida protec-
cionistas, es poner la cancha pareja ante las
prácticas desleales de algunos países,
indicó la Confederación de Cámaras
Industriales (Concamin).

El organismo expuso que "esta disposi-
ción no constituye una medida protec-
cionista, sino una acción necesaria para
crear un "piso parejo de competencia", ya
que combate prácticas desleales como el
dumping y los subsidios, así como el com-
ercio ilegal de productos subvaluados, que
han perjudicado gravemente a las
pequeñas y medianas empresas (Mipymes)
mexicanas, afectando su empleo y produc-
ción".

En apoyo al aumento de aranceles que
anunció el gobierno federal en la versión
vespertina del Diario Oficial de la
Federación, el lunes 22 de abril, los indus-
triales afirmaron en un comunicado que
ello protegerá "el empleo, la producción
nacional y el mercado interno ante las
prácticas de comercio desleal e ilegal".

En el "Decreto por el que se modifica la
Tarifa de la Ley de los Impuestos
Generales de Importación y de
Exportación", el gobierno explicó que se
aumentarán aranceles a la importación de
diversos productos para los países con los
que no tenemos tratado durante un período
de dos años, recordó la Concamin.

Entre esos productos están el acero, alu-

minio, textiles, confección, calzado,
madera, plástico, productos químicos,
papel y cartón, productos cerámicos,
vidrio, material eléctrico, material de
transporte, instrumentos musicales, mue-
bles, entre otros.

Para la Confederación "la medida busca
brindar certidumbre y condiciones de mer-
cado justas a los sectores de la industria
nacional que enfrentan situaciones de vul-
nerabilidad, especialmente ante el grave
déficit comercial no petrolero con China,
que en 2023 alcanzó los 104 mil millones
de dólares".

La Concamin aseguró que los niveles
arancelarios de hasta 50% están en concor-

dancia con las normas de la Organización
Mundial de Comercio (OMC).

Por otra parte, la Concamin dijo que
junto con la Secretaría de Economía se
implementará un esquema de monitoreo de
las importaciones procedentes de Vietnam
con el objetivo de evitar la triangulación de
productos chinos, entre otras medidas,
como el promover en el Congreso el que se
tipifique como delito grave el falsear el
origen de las mercancías importadas.

Además de que se trabajará en combatir
el problema del consumo de ropa de paca y
artículos como calzado pirata, asimismo se
impulsará el intercambio de información
con Estados Unidos y Canadá.

Ciudad de México/El Universal.-

Moody's Investors Service afirmó

que las condiciones del negocio ban-

cario han mejorado en la mayoría de

los mercados de América Latina, donde

México se ha beneficiado de la relocal-

ización de empresas con mayor deman-

da de crédito.

"Las noticias positivas sobre los

mercados laborales, excepto en Chile,

y el incremento gradual de la inversión,

particularmente en México con el

nearshoring, han incrementado la

demanda local de créditos y los

volúmenes bancarios", indicó la firma.

En un análisis sobre el sector ban-

cario en la región, la agencia detalló

que los bancos de América Latina

tuvieron un aumento de las tasas de

incumplimiento crediticio en 2023,

donde los préstamos de consumo lider-

aron el deterioro.

"La presión inflacionaria y las altas

tasas de interés entre 2020 y 2022, en

un momento de recuperación del con-

sumo, contribuyeron al aumento de la

deuda en los hogares. Sin embargo, en

la mayoría de los países, estas condi-

ciones macroeconómicas se están acer-

cando a normas históricas y, junto con

criterios más estrictos para el

otorgamiento de créditos de los bancos,

esperamos estabilidad o una mejora de

la calidad de la cartera en la región en

los próximos 12 a 18 meses, aunque los

avances en este ciclo crediticio varían

de un país a otro", dijo.

La firma detalló que en los próximos

meses la calidad de los créditos person-

ales mejorará en la región, cuyos

avances serán impulsados por los crite-

rios más estrictos para el otorgamiento

de créditos de los bancos desde media-

dos de 2022 y por el aumento de la

renta disponible de los hogares.

"En México, el crecimiento acelera-

do de los préstamos de consumo de

mayor riesgo y la exposición a enti-

dades relacionadas con el gobierno,

podrían neutralizar los beneficios de un

entorno operativo más favorable. Las

pequeñas y medianas empresas

(Pymes) serán motivo de preocu-

pación, ya que siguen siendo suscepti-

bles a tasas más altas por más tiempo",

dijo.

Para la firma, las tasas más bajas

impulsarán gradualmente los gastos de

capital corporativos y la demanda de

préstamos a largo plazo. Las necesi-

dades de provisión en los próximos 12

a 18 meses disminuirán ante condi-

ciones de riesgo más favorables, mien-

tras que los bancos mantendrán una

sólida cobertura de reservas para pérdi-

das crediticias como protección contra

pérdidas inesperadas.

Ciudad de México/El Universal.-

Los inversionistas foráneos no sólo
ya dieron su voto de confianza a nue-
stro país con sus proyectos de relocal-
ización sino en general a la política del
actual gobierno, y las expectativas
económicas, aseguró el titular de la
Secretaría de Hacienda y Crédito
Público (SHCP), Rogelio Ramírez de
la O.

"Ustedes ven cómo la Inversión
Extranjera Directa (IED) ha dado a
México su voto de confianza, no sola-
mente en la política gubernamental
sino en la perspectiva económica",
manifestó.

México, destino importante para las
inversiones internacionales

Durante la conferencia magistral
sobre crecimiento y desarrollo con la
que abrió el evento del Consejo de las
Américas titulado "México 2024-2030,
Consolidando el Potencial
Económico", afirmó que México se ha
consolidado como uno de los destinos
más importantes para las inversiones
internacionales.

"Los anuncios de inversión por parte
de empresas internacionales nos per-
miten anticipar que durante este año y
el siguiente seguiremos con cifras
importantes de inversión extranjera
directa que podrían incluso superar las
de 2023", estimó.

Refirió que, en 2023, la economía
recibió un monto histórico de 36 mil
millones de dólares por concepto de
Inversión Extranjera Directa (IED). En

su opinión, eso cierra el círculo porque
en la política gubernamental está enfo-
cada a dar un sentido económico de
perspectiva positiva.

Trabajo conjunto del sector público
y privado, clave para mejorar la
economía

El titular de la SHCP ratificó su
compromiso para trabajar y poner todo
al alcance del sector privado. "En el
sector público vamos a dar toda la clar-
idad que sea posible, teniendo los
datos, las cifras a la mano para que el
sector privado pueda hacer su

planeación", dijo.
Reconoció que, gracias al trabajo

conjunto de la iniciativa privada y el
sector público, México será capaz de
atender estas y otras necesidades que
demanden el proceso de relocalización
y los procesos de cambio de estrategia
de las grandes, medianas y pequeñas
empresas.

Esto porque, enfatizó, empresas de
todo el mundo están mirando hacia
nosotros para establecer operaciones y
aprovechar las bondades de nuestro
país.

"Hemos visto algunas señales tem-
pranas de los beneficios de estas ten-
dencias, refiriéndonos al nearshoring",
ponderó.

Como ejemplo mencionó que en
2023, México se consolido como el
principal socio comercial de Estados
Unidos.

Sin embargo, el responsable de las
finanzas públicas estableció que si bien
las oportunidades son abundantes, tam-
bién hay desafíos que se avecinan y en
los que de manera coordinada el sector
público y el privado seguirán trabajan-
do.

Inversionistas ya dieron su voto
de confianza a México: SHCP

Nearshoring incrementa demanda de crédito en México

México se ha beneficiado de la relocalización de empresas con mayor
demanda de crédito.

El titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), Rogelio
Ramírez de la O.

México, sin
temor a triunfo 

de Trump

Raquel Buenrostro.

Alza de aranceles no es proteccionismo

Es poner la cancha pareja ante las prácticas desleales de algunos países, indicó la
Confederación de Cámaras Industriales (Concamin).



EDICTO
Se señalan las 10:00 diez horas del 10 diez de
mayo de 2024 dos mil veinticuatro, a fin de que
tenga verificativo mediante videoconferencia la
audiencia de remate en pública subasta y primera
almoneda los derechos que sobre el inmueble
embargado en el presente juicio le corresponden
al codemandado Guillermo García Martínez, den-
tro del contrato de compraventa a plazos con
reserva de dominio base de la acción y que
fueron técnicamente trasmitidos en la sentencia
definitiva, sobre el bien consistente en: "Predio
rústico ubicado en éste Municipio de Linares,
N.L., formado por los lotes números 5 y 6 del frac-
cionamiento del Rancho "San Agustín".-
Superficie.- tal inmueble contiene una medida
superficial de 97.96.06 Hs- Noventa y siete
Hectáreas Noventa y seis áreas y seis centear-
eas. Linderos.- dicho predio se encuentra dentro
de las siguientes colindancias y medidas: Al
Norte, en 5,512.46 Mts, tres mil quinientos doce
metros cuarenta y seis centímetros, con
propiedad del Sr. José María Gutiérrez; al Sur, en
3,401.18 Mts, tres mil cuatrocientos un metros,
dieciocho centímetros, con propiedad de la Sra.
Hortensia Reyes de Rodríguez; al Oriente, en
258.00 Mts, doscientos cincuenta y ocho metros,
con propiedad del Sr. Tiburcio Martínez, y Al
Poniente, en 364.00 Mts, trescientos sesenta y
cuatro metros, con Ejido Gorgonia (Sierra Madre).
Características de la Propiedad.- El predio de que
se trata está delimitado por todos sus rumbos con
brechas y consta de tres zonas topográficas
como sigue: 1o. Labor de Secano: 10 Hs.- 2o.
Agostadero: 87.96.06 Hs." Dicho bien inmueble
cuenta con los siguientes datos de registro: El C.
LICENCIADA ROSA CATALINA ARDINES DE
LEON. REGISTRADOR PUBLICO DE LA
PROPIEDAD Y DEL COMERCIO, EN LA TER-
CERA DISTRITAL CON RESIDENCIA EN
LINARES, NUEVO LEON; CERTIFICA: Que la
propiedad inscrita en favor de MARGARITA
MONTEMAYOR VILLALOBOS, el (50%) cincuen-
ta por ciento bajo el número (226) doscientos
veintiséis, El Volumen (108) ciento ocho, Libro (4)
cuatro, Sección (I) Primera Propiedad, UNIDAD
LINARES, NUEVO LEON, con fecha (29) veintin-
ueve de Agosto de (1979) mil novecientos seten-
ta y nueve, y el (50%) cincuenta por ciento
restante bajo el número (302) trescientos dos,
Volumen (143) ciento cuarenta y tres, Libro (12)
doce, Sección (I) Primera Propiedad, UNIDAD
LINARES, NUEVO LEÓN, en fecha (06) seis de
Junio de (2014) dos mil catorce. Por lo cual anún-
ciese la venta de dicho bien por medio de edictos
que deberán publicarse dos veces, una cada tres
días en cualquiera de los periódicos El Norte, el
Porvenir, Milenio Diario o Periódico ABC, a elec-
ción del ejecutante, en el Boletín Judicial, en los
estrados de este juzgado. Lo anterior para convo-
car por este medio a postores. Siendo el valor del
bien inmueble antes mencionado, la cantidad de
$6'152,000.00 (seis millones ciento cincuenta y
dos mil pesos 00/100 moneda nacional), acuerdo
al avalúo pericial que obra en autos, fijándose
como postura legal para dicho bien la cantidad de
$4'101,333.33 (cuatro millones ciento un mil tre-
scientos treinta y tres pesos 33/100 moneda
nacional), correspondiente a las dos terceras
partes del valor del bien inmueble a rematar, en
términos del artículo 534 del código de proced-
imientos civiles antes mencionado. Para tomar
parte en la subasta, deberán los licitadores
consignar previamente en la Secretaría de
Finanzas y Tesorería General del Estado, una
cantidad igual por lo menos al 10% diez por cien-
to efectivo del valor de los bienes, que sirva de
base para el remate, sin cuyo requisito no serán
admitidos, la cual se devolverá a sus respectivos
dueños acto continuo al remate, excepto la que
corresponda al mejor postor, la cual se reservará
en depósito como garantía del cumplimiento de
su obligación y en su caso como parte del precio
de la venta, lo anterior de conformidad con el
artículo 535 del Código de Procedimientos Civiles
para el Estado de Nuevo León. Al efecto, en la
secretaría de este juzgado mediante el número
telefónico 81 2020 6150 se proporcionará mayor
información a los interesados y ahí mismo indi-
carán su correo para enviarles el enlace de
Microsoft Teams. El bien inmueble antes descrito
está inmerso en el expediente judicial 530/2017
relativo al juicio ordinario civil, promovido por
Sergio Martín Vázquez Pola, apoderado general
para pleitos y cobranzas de Margarita
Montemayor Villalobos, en contra de Guillermo
García Martínez y el licenciado Ricardo Efraín
Vargas Güemes, en calidad de notario público
número 35 treinta y cinco, con ejercicio en
Monterrey, Nuevo León.

MISAEL RODRÍGUEZ CARRERA
C. SECRETARIO ADSCRITO AL JUZGADO

CUARTO DE LO CIVIL
(24 y 29)

EDICTO
Al ciudadano gerente o representante legal de
Latin Trade Logistics, Sociedad Anónima de
Capital Variable, con domicilio: Ignorado. Con
fecha 26 veintiséis de febrero del 2021 dos mil
veintiuno, se admitió a trámite bajo el número de
expediente judicial 1019/2020, relativo al juicio
ordinario civil que promueve Juan Paulo Treviño
Bryan, en su carácter de albacea de la sucesión
a bienes de Angelina Quiroga viuda de Treviño,
en contra de La sucesión a bienes de José María
González Treviño representada por su albacea
Albertina Ortiz Hernández, Jesús Luis Flores
Lozano, Imelda Ayala Treviño, Latin Trade
Logistics, Sociedad Anónima de Capital Variable,
Cronos Asesorías y Representaciones, Sociedad
Civil, Luis Elías Martínez Delgado, Tercer
Registrador del Registro Público de la Propiedad
y del Comercio del Estado, Director del Registro
Público de la Propiedad y del Comercio del
Estado, Director general del Instituto Registral y
Catastral del Estado, Subdirector de archivos
históricos y Director del Archivo General del
Estado; así mismo por auto de fecha 12 doce de
febrero de 2024 dos mil veinticuatro, se ordeno el
emplazamiento por edictos, mediante la publi-
cación de los mismos por tres veces consecutivas
en el periódico oficial de Estado, en el Boletín
Judicial, así como por el periódico de los de
mayor circulación, quedando a elección del
interesado esto último el hacer la publicación en
el diario el Porvenir, en el Periódico ABC, en el
Periódico el Norte o en el Periódico Milenio
Diario, a la codemandada Latín Trade Logistics,
Sociedad Anónima de Capital Variable, para que
dentro del término de 9 nueve días acuda ante
esta Autoridad judicial a producir su contestación.
En la inteligencia que el emplazamiento hecho en
este forma comenzará a surtir sus efectos a los
10 diez días contados desde el siguiente al de la
última publicación. Quedando a su disposición las
copias simples de la demanda y documentos
acompañados a la misma, en la Secretaría del
Juzgado Tercero de lo Civil del Primer Distrito
Judicial en el Estado. Así mismo se le apercibe a
dicho codemandado a fin de que señale domicilio
para los efectos de oír y recibir notificaciones en
la ciudad de Monterrey, Nuevo León o en
cualquiera de los municipios de Apodaca,
General Escobedo, Guadalupe, Monterrey, San
Nicolás de los Garza, San Pedro Garza García y
Santa Catarina, ya que en caso de no hacerlo así
las posteriores notificaciones de carácter person-
al se le harán en la forma prevista en el artículo
68 del Código de Procedimientos Civiles del
Estado, es decir mediante instructivo colocado en
la tabla de avisos que se lleva en este juzgado.
Doy fe.

MARÍA TRINIDAD LOZANO MARTÍNEZ
C. SECRETARIO ADSCRITO AL JUZGADO

TERCERO DE LO CIVIL
(23, 24 y 25)

EDICTO
Al C. José Raymundo Treviño Hernández, con
domicilio ignorado. En fecha veintinueve de
noviembre de dos mil veintidós, se admitió en
este Juzgado Cuarto de lo Civil del Primer Distrito
Judicial del Estado, con el expediente judicial
número 1806/2022, relativo al juicio ejecutivo
civil, promovido por Eduardo Williams Tancredi,
en contra de José Raymundo Treviño Hernández,
y mediante auto de fecha once de marzo de dos
mil veinticuatro, se ordenó emplazar a la parte
demanda, por medio de edictos que deberán de
publicarse por tres veces consecutivas en el
Periódico Oficial del Estado, en el Boletín
Judicial, así como en cualquiera de los periódicos
El Norte, El Porvenir, Milenio Diario o Periódico
ABC, a elección de la parte actora. Quedando a
su disposición en este juzgado las correspondi-
entes copias de traslado. En la inteligencia que el
emplazamiento hecho de esta manera surtirá sus
efectos diez días después contados desde el
siguiente de la última publicación, lo anterior con
fundamento en lo dispuesto por el artículo 73 del
Código de Procedimientos Civiles para el Estado
de Nuevo León. Asimismo, prevéngase a la parte
demandada para que dentro del término de 3 tres
días posteriores a la notificación del presente
proveído, señale domicilio para los efectos de oír
y recibir notificaciones en cualquiera de los
municipios de Apodaca, General Escobedo,
Guadalupe, Monterrey, San Nicolás de los Garza,
San Pedro Garza García y Santa Catarina, Nuevo
León, con el apercibimiento de que en caso de no
hacerlo así, las subsecuentes notificaciones, las
pendientes y de carácter personal, se le harán
por medio de instructivo que para tal efecto se
fijará en la tabla de avisos de este juzgado, lo
anterior con fundamento en lo dispuesto por el
artículo 68 del código de procedimientos civiles. 

DIANA CATALINA HERNÁNDEZ GALLEGOS
C. SECRETARIO ADSCRITO AL JUZGADO

CUARTO DE LO CIVIL
(22, 23 y 24)

EDICTO
En la ciudad de García, Nuevo León, en el
Juzgado de Juicio Civil y Familiar Oral del Décimo
Cuarto Distrito Judicial en el Estado, se señalan
las 10:15 diez horas con quince minutos del día 24
veinticuatro de mayo de 2024 dos mil veinticuatro,
para que tenga verificativo la audiencia de remate
en pública subasta y primera almoneda dentro del
expediente judicial 1735/2015, relativo al juicio
ordinario mercantil, promovido actualmente
Cristina Leonor Vega Escareño, en su carácter de
cesionario, en contra de María Elena Becerra
Arellano, lo anterior por lo que hace al bien inmue-
ble consistente en: Manzana 126 ciento veintiséis,
lote 62 sesenta y dos.- Vivienda A, ubicado en
calle San Lázaro, marcado con el número oficial
105-A (ciento cinco guión A) en la Colonia Real de
San Felipe, en la ciudad de García, Nuevo León.
La manzana de referencia se encuentra circunda-
da por las siguientes calles: AL SURESTE calle
Camino a Icamole, AL NOROESTE con Área
Municipal, AL NORESTE calle San Sebastián y AL
SUROESTE calle San Lázaro. Localizado en el
lado izquierdo y consta de sala, comedor, cocina,
recamara y baño con un área total de construcción
de 31.34 M2 (treinta y un metros treinta y cuatro
centímetros cuadrados) y Patio descubierto exclu-
sivo con una superficie total de 5.25M2 (cinco
metros veinticinco centímetros cuadrados). Dando
un total de área privada de 36.59 M2 (treinta y seis
metros cincuenta y nueve centímetros cuadra-
dos). Y un cajón de estacionamiento de uso
común exclusivo de 16.50M2 (dieciséis metros
cincuenta centímetros cuadrados) identificado
como cajón "A".- Medidas y colindancias de la
vivienda, AL NORESTE mide 3.00 M (tres metros)
a colindar con Patio Descubierto de la vivienda; AL
NOROESTE 10.25M (diez metros veinticinco cen-
tímetros) a colindar con lote 63; AI SUROESTE
mide 3.00 (tres metros) a colindar con cajón de
Estacionamiento A; y AL SURESTE mide 10.25
(diez metros veinticinco centímetros metros) a col-
indar con vivienda B. PATIO DESCUBIERTO, se
ubica en la parte posterior de la vivienda A con
una superficie de 5.25 M2 (cinco metros veinticin-
co centímetros cuadrados), el cual tiene las sigu-
ientes medidas y colindancias, AL NORESTE,
mide 3.00M (tres metros), a colindar con lote 58;
AL NOROESTE mide 1.75M (un metro setenta y
cinco centímetros), a colindar con lote 63; AL
SUROESTE mide 3.00 M (Tres metros), a colindar
con la vivienda A; y AL SURESTE mide 1.75M (un
metros setenta y cinco centímetros), a colindar
con patio vivienda B.- CAJÓN DE ESTA-
CIONAMIENTO "A". El cajón de estacionamiento
de uso común exclusivo identificado con la letra
"A", cuenta con una superficie de 16.50 m2
(Dieciséis metros cincuenta centímetros cuadra-
dos), el cual tiene las siguientes medidas y colin-
dancias, AL NORESTE mide 3.00M (tres metros)
a colindar con vivienda A; AL NOROESTE mide
5.50M (cinco metros cincuenta centímetros) a col-
indar con lote 63; AL SUROESTE mide 3.00M
(tres metros) a colindar con Calle San Lázaro y AL
SURESTE, mide 5.50 M (Cinco metros cincuenta
centímetros) a colindas con cajón de esta-
cionamiento B.- A dicho inmueble le corresponde
un indiviso para bienes de uso común de 50%
descrito en el apartado anterior y un expediente
catastral de 25-126-219 (veinticinco guión ciento
veintiséis guión doscientos diecinueve).- AREAS
DE USO COMUN El condominio cuenta con un
total de 33.27 M2 (treinta y tres metros veintisiete
centímetros cuadrados) de áreas comunes, dentro
de este apartado se encuentran comprendidas las
áreas de desplantes. Siendo la postura legal para
intervenir en la subasta la cantidad de
$200,666.66 (doscientos mil seiscientos sesenta y
seis pesos 66/100 moneda nacional), cantidad
que corresponde a las dos terceras partes de la
cantidad de $301,000.00 (trescientos un mil pesos
00/100 moneda nacional), relativo al valor del bien
inmueble de acuerdo al avalúo pericial que obra
en autos. Convóquese a postores por medio de
edictos, los cuales deberán de publicarse por 2
dos veces en el periódico el Porvenir, el Norte,
Milenio, ABC, a elección del promovente debiendo
mediar un lapso de nueve días entre la primera y
segunda publicación. Debiendo los licitadores
consignar en la Secretaria de Finanzas y
Tesorería General del Estado, la cantidad de
$20,066.66 (veinte mil sesenta y seis pesos
66/100 moneda nacional), sin cuyo requisito no
serán admitidos. Hágase saber a los interesados
en la subasta que en la secretaría del juzgado se
les proporcionará mayores informes. Doy fe.
García, Nuevo León a 20 de marzo de 2024.

LICENCIADO NOÉ DANIEL PALOMO SOTO
CIUDADANO SECRETARIO ADSCRITO 

A LA COORDINACIÓN DE GESTIÓN JUDICIAL
DE LOS JUZGADOS DEL DÉCIMO CUARTO

DISTRITO JUDICIAL.
(10 y 24)

EDICTO
En la ciudad de García, Nuevo León, en el
Juzgado de Juicio Civil y Familiar Oral del Décimo
Cuarto Distrito Judicial en el Estado, se señalan
las 10:00 diez horas del día 24 veinticuatro de
mayo del año en curso, para que tenga verificativo
la audiencia de remate del bien dado en garantía
dentro del expediente judicial 1025/2016, relativo
al juicio oral mercantil continuado por Diana
Gabriela Martínez Dávila, como cesionaria, en
contra de Catalina Sánchez Rodríguez, respecto
del bien inmueble consistente en: "Lote de terreno
marcado con el número 05-cinco, de la manzana
número 139-ciento treinta y nueve de la colonia
Mitras Poniente Jordán, ubicada en el municipio
de Villa de García, Nuevo león, el cual tiene una
superficie total de 86.25 m2 (ochenta y seis metros
veinticinco decímetros de metro cuadrado) y las
siguientes medidas y colindancias: al noreste mide
11.50 once metros cincuenta centímetros colindar
con lote 06 seis, al suroeste mide 11.50 once met-
ros cincuenta centímetros a colindar con lote 04
cuatro, al noroeste mide 7.50 siete metros cin-
cuenta centímetros a dar frente a la calle Lago de
Sayula y al sureste mide 7.50 siete metros cin-
cuenta centímetros a colindar con lotes 27 veintisi-
ete y 28 veintiocho. La manzana de referencia se
encuentra circundada por las siguientes calles: al
noreste Lago Atitlán, al suroeste Lago de Janitzio,
al noroeste lago de Sayula y al sureste lago de
Chapala- el inmueble antes descrito actualmente
reporta como mejoras la finca marcada con el
número 218-doscientos dieciocho, de la calle Lago
de Sayula, del fraccionamiento Mitras Poniente
Jordán, en el municipio de villa de García, Nuevo
León.-". Siendo la postura legal para intervenir en
la subasta la cantidad de $706,666.66 (setecientos
mil seiscientos sesenta y seis pesos 66/100 mon-
eda nacional), que corresponde a las dos terceras
partes de $1'060,000.00 (un millón sesenta mil
pesos 00/100 moneda nacional) respecto al
avalúo rendido por el perito de la parte actora.
Convóquese a postores por medio de edictos, los
cuales deberán publicarse por dos veces en el
periódico "El Porvenir", "El Norte", "Milenio",
"ABC", a elección del promovente. Debiendo los
licitadores consignar en la Secretaria de Finanzas
y Tesorería General del Estado, la cantidad de a
$106,000.00 (ciento seis mil pesos 00/100 mone-
da nacional), que corresponde al 10% diez por
ciento efectivo del valor de la postura, sin cuyo
requisito no serán admitidos. Hágase saber a los
interesados en la subasta que en la secretaría del
juzgado se les proporcionará mayores informes.
Doy fe. García, Nuevo León, a 2 de Abril del 2024.
Rubricas.

EL CIUDADANO SECRETARIO ADSCRITO A
LA COORDINACIÓN DE GESTIÓN JUDICIAL
DE LOS JUZGADOS DEL DÉCIMO CUARTO

DISTRITO JUDICIAL.
LICENCIADO NOÉ DANIEL PALOMO SOTO.

(10 y 24)

EDICTO
Con fecha 08 ocho de abril del 2024 dos mil vein-
ticuatro admitió en este Juzgado Tercero de lo
Familiar del Primer Distrito Judicial en el Estado,
el expediente número 303/2024, relativo al juicio
sucesorio de intestado especial a bienes de José
Ángel González Sánchez; ordenándose la publi-
cación de un edicto en el Periódico el Porvenir de
la ciudad de Monterrey, Nuevo León, convocando
a las personas que se consideren con derecho a
la herencia, a fin de que ocurran a este juzgado a
deducirlo dentro del término de 10 diez días, que
para tal efecto señala la ley, acorde con lo orde-
nado por el numeral 879 Bis fracción VI del
Código de Procedimientos Civiles para el Estado
de Nuevo León.

LICENCIADO GERARDO GUERRERO 
TORRES.

C. SECRETARIO DEL JUZGADO TERCERO
FAMILIAR DEL PRIMER DISTRITO JUDICIAL

EN EL ESTADO.
(24)

EDICTO
En fecha 11 once de marzo de 2024 dos mil vein-
ticuatro, se admitió a trámite el expediente judicial
número 194/2024, relativo al juicio sucesorio de
intestado a bienes de José Garza de la Garza, en
el cual se ordenó la publicación de un edicto por
una sola vez tanto en el Boletín Judicial, como en
el Periódico el Porvenir, que se editan en la capi-
tal del Estado, mediante el cual se convoque a
todas aquellas personas que se estimen con
derecho a la masa hereditaria, a fin de que acud-
an a deducirlo al local de este juzgado, dentro del
término de 30 treinta días contados a partir del
siguiente al de la publicación del edicto ordena-
do.- DOY FE. San Pedro Garza García, Nuevo
León, a 11 de abril de 2024.

LICENCIADO FERMIN CORTEZ RIVERA.
C. SECRETARIO DEL JUZGADO PRIMERO 
DE LO FAMILIAR DEL CUARTO DISTRITO

JUDICIAL EN EL ESTADO
(24)

EDICTO
Con fecha 28 veintiocho de febrero del año 2024
dos mil veinticuatro, se admitió en éste Juzgado
Segundo de lo Familiar del Primer Distrito
Judicial en el Estado, bajo el número de expedi-
ente número 175/2024, relativo al juicio suceso-
rio de intestado a bienes de Jesús Alejandro
Flores Saucedo, ordenándose la publicación de
un edicto por una sola vez en el periódico El
Porvenir que se edita en esta Ciudad, y en el
Boletín Judicial del Estado, a fin de convocar a
todas aquellas personas que se crean con dere-
cho a la herencia para que dentro del término de
30-treinta días contados a partir de la última
publicación del edicto que se ordena, comparez-
can ante ésta autoridad a fin de deducir sus
derechos hereditarios.- Doy Fe.
Monterrey, Nuevo León, a 04 de marzo de 2024.

LIC. JENIFFER ITZEL MUZQUIZ SANCHEZ. 
CIUDADANA SECRETARIO ADSCRITA AL

JUZGADO SEGUNDO FAMILIAR DEL
PRIMER DISTRITO JUDICIAL 

EN EL ESTADO.
(24)

EDICTO
A LOS C.C. CESAR ROLANDO FRANCO
ESPINOZA Y LEOPOLDO ESPINOSA BENA-
VIDES.
Domicilio ignorado.
En fecha 29 veintinueve del mes de Marzo del
año 2022 dos mil veintidós, se admitió a trámite
en este juzgado, el JUICIO ORDINARIO CIVIL
promovido por LUIS BARRON AGUILAR en con-
tra de CÉSAR ROLANDO FRANCO ESPINOZA,
LEOPOLDO ESPINOSA BENAVIDES y del C.
REGISTRADOR PÚBLICO DE LA PROPIEDAD
Y DEL COMERCIO DEL SÉPTIMO DISTRITO
REGISTRAL EN EL ESTADO, ordenándose
mediante acuerdo de fecha 30 treinta de
noviembre del 2023 dos mil veintitrés el
emplazamiento de los C.C. CESAR ROLANDO
FRANCO ESPINOSA Y LEOPOLDO ESPINOSA
BENAVIDES, por medio de edictos que se pub-
licaran por 03 tres veces consecutivas en el
Periódico Oficial del Estado, en el Periódico el
Porvenir de la Ciudad de Monterrey, Nuevo León
y en el Boletín Judicial, así como en los Estrados
del Juzgado, para que dentro del término de 09
nueve días produzca su contestación si para ello
tuviere excepciones legales que hacer valer, en
la inteligencia que la notificación así hecha a la
parte demandada, surtirá sus efectos a los 10
diez días contados desde el siguiente al de la
última en la publicación, quedando a disposición
de la parte demandada en la Secretaría de este
Tribunal, las copias de traslado de la demanda y
anexos allegados a la misma, debidamente sell-
adas, debiéndosele prevenir a dichas parte
demandada para que señale domicilio en esta
ciudad de Montemorelos, Nuevo León, para el
efecto de oír y recibir notificaciones, apercibidos
de que en caso de no hacerlo así, las posteri-
ores notificaciones de carácter personal se le
harán por la tabla de avisos que para tal efecto
lleva éste juzgado, Juicio el anterior que se
tramita ante este Tribunal bajo el expediente
número 352/2022. Doy Fe. Montemorelos,
Nuevo León, a 07 de Diciembre del año 2023.

LICENCIADO JOSÉ JUAN CANTÚ GARZA.
EL CIUDADANO SECRETARIO DEL

JUZGADO MIXTO DEL DÉCIMO DISTRITO
JUDICIAL EN EL ESTADO.

(22, 23 y 24)

EDICTO
En la Ciudad de Monterrey, Nuevo León, en el
Juzgado Tercero de lo Civil del Primer Distrito
Judicial en el Estado, a las 11:30 once horas con
treinta minutos del día 30 treinta de abril del año
2024 dos mil veinticuatro, tendrá verificativo la
Audiencia de Remate en Pública Subasta y
Primera Almoneda del bien inmueble embargado
en autos dentro de los autos del expediente judi-
cial número 1747/2022, relativo al juicio ordi-
nario civil, promovido por Rodolfo Robles
Franco, en su carácter de apoderado general
para pleitos y cobranzas de Avance 2G de
Monterrey, Sociedad Anónima de Capital
Variable, en contra de Roberto Andrés Alcaraz
de la Peña y Pilar Abigail Sandoval Salinas, el
cual a continuación se describe: LOTE DE TER-
RENO MARCADO CON EL NUMERO (71)
SETENTA Y UNO, DE LA MANZANA NUMERO
(309) TRESCIENTOS NUEVE, DEL FRAC-
CIONAMIENTO JARINES DE ANDALUCIA,
CUARTO SECTOR, PRIMERA ETAPA, SEC-
CION A UBICADO EN EL MUNICIPIO DE
GUADALUPE, N.L. CON UNA SUPERFICIE
TOTAL DE (108.50) CIENTO OCHO METROS
CINCUENTA DECIMETROS CUADRADOS, Y
LAS SIGUIENTES MEDIDAS Y COLINDAN-
CIAS: AL NORTE MIDE (7.00) SIETE METROS
A COLINDAR CON LIMITE DEL SECTOR; AL
SUR MIDE (7.00) SIETE METROS A DAR
FRENTE JARDINES DE SANTANDER; AL
ESTE MIDE (15.50) QUINCE METROS CIN-
CUENTA CENTIMETROS A COLINDAR CON
EL LOTE 70; Y OESTE MIDE (15.50) QUINCE
METROS CINCUENTA DECIMETROS
CUADRADOS A COLINDAR CON LOTE 72.- LA
MANZANA DE REFERENCIA SE ENCUENTRA
CIRCUNDADA POR LAS CALLES DE: AL
NORTE CON LIMITE DE SECTOR; AL SUR
CON JARDINES DE SANTANDER; AL OESTE
CON JARDINES DE ARAGÓN; Y AL ESTE CON
LIMITE DE FRACCIONAMIENTO. TENIENDO
COMO MEJORAS LA FINCA MARCADA CON
EL NUMERO 7806, DE LA CALLE JARDINES
DE SANTADER, DEL FRACCIONAMIENTO
JARDINES DE ANDALUCIA 4 SECTOR, 1ERA
ETAPA DEL MUNICIPIO DE GUADALUPE,
NUEVO LEON. Cuyos datos de registro son
número 604, volumen 169, libro 25, sección
propiedad, de fecha 15 de febrero del 2017,
unidad Guadalupe. Al efecto, convóquese a pos-
tores publicándose edictos dos veces, uno cada
tres días en el Boletín Judicial, en la Tabla de
Avisos de éste juzgado, así como en un periódi-
co de los de mayor circulación, quedando a elec-
ción del interesado esto último el hacer la publi-
cación en el Diario el Porvenir, periódico El
Norte, en el periódico Milenio Diario de
Monterrey o el ABC de Monterrey. Siendo el
valor del inmueble antes mencionado la canti-
dad de $1,700,000.00 (un millón setecientos mil
pesos 00/100 moneda nacional) de acuerdo con
el avalúo que obra en autos. Sirviendo como
postura legal para dicho bien la cantidad de $
1,133,333.33 (un millón ciento treinta y tres mil
trescientos treinta y tres pesos 33/100 moneda
nacional), que corresponden a las dos terceras
partes del valor del inmueble, según avalúo ren-
dido por el perito designado por la parte actora.
Para intervenir en la diligencia los postores
deberán exhibir previamente el 10% diez por
ciento del valor del bien que sirva de base para
el remate, entendiéndose por tal el valor de la
postura legal, por lo que dicho importe corre-
sponderá a la cantidad de $113,333.33 (ciento
trece mil trescientos treinta y tres pesos 33/100
moneda nacional); En la inteligencia de que
tratándose de apoderados o representantes de
personas físicas o morales, a fin de que pueda
participar como postores, deberán acompañar
poder otorgado en los términos de los artículos
2448 y 2481 del Código Civil para el Estado de
Nuevo León, esto es, que contenga cláusula
especial para intervenir en las subastas judi-
ciales, tal y como lo establece el artículo 536 del
Código de Procedimientos Civiles vigente en el
Estado, Al efecto, la Secretaría de éste Juzgado
les proporcionará mayores informes a los intere-
sados, esto de conformidad con el artículo 535
del código procesal civil en consulta.- DOY FE.

MARÍA TRINIDAD LOZANO MARTÍNEZ
C. SECRETARIO ADSCRITO AL JUZGADO

TERCERO DE LO CIVIL
(24 y 29)

EDICTO
En fecha 27 veintisiete de febrero de 2024 dos
mil veinticuatro, dentro del expediente número
1176/2023, relativo al juicio oral de alimentos,
promovido por Jackeline Fernanda Hernández
Sánchez, en contra de Rogelio Yagaziel Cantú
González se ordenó la publicación de un edicto
por tres veces consecutivas en el Periódico
Oficial del Estado, Boletín Judicial, así como en
el periódico "El Porvenir", para que sea
emplazado al ciudadano Rogelio Yagaziel Cantú
González y que dentro del término de 09 nueve
días contados a partir del siguiente en que
quede notificado, ocurra ante este Tribunal por
escrito, a formular su contestación debiendo
hacer valer las excepciones de su intención si
las tuviere. En la inteligencia que la notificación
realizada en esa forma comenzará a surtir efec-
tos a los 10 diez días contados desde el sigu-
iente al de la última publicación, quedando en la
Coordinación Judicial adscrita a este Distrito
Judicial a disposición de la parte reo las copias
de traslado de la demanda y demás documentos
acompañados, para su debida instrucción. Así
también, para que en dicho término señale
domicilio para oír y recibir notificaciones en esta
ciudad, con el apercibimiento de que en caso de
no hacerlo así, las notificaciones personales que
no se le practiquen en las audiencias que se ver-
ifiquen en el presente trámite se le harán por
medio de la tabla de avisos que se lleva en este
tribunal, de conformidad con el numeral 68 de la
codificación adjetiva en comento.- Doy fe.
Apodaca, Nuevo León a 29 de febrero del 2024

SECRETARIO ADSCRITA A LA
COORDINACIÓN DE LA GESTIÓN JUDICIAL
DE LOS JUZGADOS EN MATERIA FAMILIAR
DEL DÉCIMO TERCER DISTRITO JUDICIAL

DEL ESTADO.
ALMA ARACELY HERNÁNDEZ MORENO

(22, 23 y 24)

EDICTO
C. MA. GUADALUPE TREVIÑO SALINAS
DOMICILIO: DESCONOCIDO
En el Juzgado Segundo de Juicio Familiar Oral
del Cuarto Distrito Judicial en el Estado, por auto
de fecha 21 veintiuno de agosto de 2023 dos mil
veintitrés, se admitió a trámite el juicio oral de cus-
todia promovido por Héctor Guadalupe de la
Garza Martínez en contra de Ma. Guadalupe
Treviño Salinas, bajo el número de expediente
599/2023. Sin embargo, dado el desconocimiento
del domicilio donde pueda ser emplazada la
demandada y con fundamento en el artículo 73
del Código Procesal Civil, mediante proveído dic-
tado el 19 diecinueve de marzo del 2024 dos mil
veinticuatro, se ordenó emplazar a Ma.
Guadalupe Treviño Salinas por medio de edictos
que se publicaran por 3 veces consecutivas en el
Periódico Oficial del Estado, en el periódico El
Porvenir, así como en el Boletín Judicial, a fin de
que dentro del término de 5 cinco días, ocurra
ante este tribunal a producir su contestación,
debiendo hacer valer las excepciones de su inten-
ción si las tuviere, haciéndole saber, quedan a su
disposición en el local de este juzgado las copias
de la demanda de mérito y documentos acom-
pañados, para que se imponga de ellos. En la
inteligencia de que la notificación realizada de
ésta forma surtirá sus efectos a los 10 días conta-
dos desde el siguiente al de la última publicación.
Igualmente, prevéngase a la demandada del pre-
sente juicio para efecto de que designe domicilio
para los efectos de oír y recibir notificaciones en
cualquiera de los Municipios de Apodaca, General
Escobedo, Guadalupe, Monterrey, San Nicolás de
los Garza, San Pedro Garza García y Santa
Catarina, bajo el apercibimiento de que, en caso
de no hacerlo así, las notificaciones personales
subsecuentes, se le practicarán por medio de
Instructivo que se fije en la Tabla de Avisos que
para tal efecto se lleva en este Juzgado, lo anteri-
or de conformidad con el artículo 68 del Código de
Procedimientos Civiles vigente en el Estado.

SECRETARIO LÍDER ADSCRITO A LA
COORDINACIÓN DE GESTIÓN JUDICIAL
DE LOS JUZGADOS DE JUICIO FAMILIAR
ORAL DEL CUARTO DISTRITO JUDICIAL 

EN EL ESTADO
LICENCIADO EDGAR ALEJANDRO RAMÍREZ

CANTÚ
(22, 23 y 24)

EDICTO
Al margen un sello que dice: Estados Unidos
Mexicanos. Poder Judicial del Estado de Nuevo
León. Juzgado de lo Penal, de Preparación Penal,
de Juicio Oral Penal y de Narcomenudeo del
Estado. Monterrey, N.L.
AL C. GASTÓN SEOANE GARCÍA.
DOMICILIO: IGNORADO.
Por auto dictado el día de hoy, dentro de los autos
que integran la causa penal 243/2018-II, instruida
en contra de JESÚS RANGEL MONTES y otros,
por los delitos de HOMICIDIO CALIFICADO,
LESIONES CALIFICADAS, HOMICIDIO CALIFI-
CADO EN GRADO DE TENTATIVA, ROBO CON
VIOLENCIA, EQUIPARABLE AL ROBO y
AGRUPACIÓN DELICTUOSA, por medio de edic-
tos que se publicarán por 03-tres días consecu-
tivos, tanto en el Boletín Judicial del Estado, como
en el Periódico "El Porvenir", para efecto de llevar
acabo de manera física o virtual, diversa diligen-
cia a su cargo, para la cual se señalaron las 09:00
nueve horas, del día 09-nueve de mayo del pre-
sente año. En consecuencia, hágase del
conocimiento a las partes que se prioriza la cele-
bración de las diligencias a distancia, es decir, a
través de la comparecencia de las partes, aboga-
dos, testigos y cualquier otro interviniente, por
videoconferencia, habilitándose el uso de la her-
ramienta tecnológica denominada "MICROSOFT
TEAMS"; por lo que, se les requiere para que
manifiesten a esta autoridad, A LA BREVEDAD
POSIBLE y BAJO PROTESTA DE DECIR VER-
DAD, si cuentan o no con las herramientas tec-
nológicas necesarias para ello, en cuyo caso
deberán proporcionar a este juzgado una cuenta
de correo electrónico valida a donde se les pueda
hacer llegar la liga de enlace correspondiente por
medio de la referida aplicación, o bien en su caso,
un número telefónico para realizar dicho enlace
por medio de videollamada; o bien, excepcional-
mente, podrán comparecer al local de este
Juzgado, circunstancia la anterior que deberán
hacer del conocimiento a esta autoridad, A LA
BREVEDAD POSIBLE, a fin de gestionar lo con-
ducente para su acceso al Tribunal. Apercibidas
las partes y demás intervinientes de que en caso
de no realizar la manifestación requerida, tran-
scurrido dicho plazo, quedarán obligados a incor-
porarse a la audiencia a distancia desde una sede
virtual con sus propios medios. Se ponen a su dis-
posición los medios tecnológicos del Juzgado de
lo Penal, de Preparación Penal, de Juicio Oral
Penal y de Narcomenudeo del Estado, para
cualquier comunicación que requiera, siendo el
correo electrónico penal1mty@pjenl.gob.mx y el
número telefónico (81) 2020-6351.

(24, 25 y 26)

EDICTO
Al margen un sello que dice: Estados Unidos
Mexicanos. Juzgado de lo Penal, de Preparación
Penal, de Juicio Oral Penal y de Narcomenudeo
del Estado. Monterrey, N.L.
AL C. CÉSAR HUMBERTO GALVÁN MARTÍNEZ.
DOMICILIO: IGNORADO.
Por auto de fecha 11 once de abril del 2024 dos
mil veinticuatro, dictado dentro de los autos que
integran la causa penal 47/2018-I, instruida a
ÁNGEL ROLANDO DE LA ROSA ESCAMILLA,
por los delitos de SECUESTRO AGRAVADO y
otro, se ordenó citar a CÉSAR HUMBERTO
GALVÁN MARTÍNEZ, por medio de edictos que
se publicarán por 03 tres días consecutivos, tanto
en el Boletín Judicial del Estado, como en el
Periódico "El Porvenir", a fin de que comparezca
al local del Juzgado de lo Penal, de Preparación
Penal, de Juicio Oral Penal y de Narcomenudeo
del Estado, ubicado en la Avenida Penitenciaria y
Rodrigo Gómez, colonia Valle Morelos en el
municipio de Monterrey, Nuevo León (Palacio de
Justicia, 1er piso), a las 09:00 horas del día 03
tres de mayo del 2024 dos mil veinticuatro, a fin
de llevar a cabo diversas diligencias de carácter
judicial.

EL C. SECRETARIO ADSCRITO AL 
JUZGADO DE LO PENAL, DE PREPARACIÓN

PENAL, DE JUICIO ORAL PENAL Y DE
NARCOMENUDEO DEL ESTADO.

LICENCIADO ADOLFO ALMENDAREZ RIVAS.
(24, 25 y 26)

EDICTO
El día 12-doce de abril del año 2024-dos mil vein-
ticuatro, se admitió a trámite en este Juzgado
Segundo de lo Familiar del Tercer Distrito Judicial
del Estado, el juicio sucesorio de intestado a
bienes de José Celerino Galván Martínez, denun-
ciado ante esta autoridad, bajo el expediente judi-
cial número 442/2024, ordenándose la publi-
cación de un edicto por una sola vez tanto en el
periódico El Porvenir, así como en el Boletín
Judicial que se editan en la Entidad, convocán-
dose a los que se crean con derecho a la heren-
cia, acudan a deducirlo ante ésta Autoridad en el
término de 30-treinta días a contar desde el sigu-
iente al de la Publicación. DOY FE.
San Nicolás de los Garza, Nuevo León, a 15 de
abril del 2024. 

C. SECRETARIO DEL JUZGADO SEGUNDO
DE LO FAMILIAR DEL TERCER DISTRITO

JUDICIAL DEL ESTADO.
LIC. RAÚL GUTIÉRREZ TREVIÑO

(24)

EDICTO
En fecha 15 quince de abril del 2024 dos mil vein-
ticuatro, dentro de los autos que integran el expe-
diente 355/2024, relativo al juicio sucesorio de
intestado especial a bienes de Juana Mendoza
Martínez; se ordenó la publicación de un edicto
por una sola vez en el periódico El Porvenir, que
se edita en esta Ciudad, por medio del cual se
convoque a todas aquellas personas que se crean
con derecho a la herencia de la de cujus, para que
comparezcan a deducirlo al local de este Juzgado
dentro del término de 10 diez días contados a par-
tir del día siguiente a la fecha de la publicación del
edicto ordenado.
Monterrey, Nuevo León a 19 diecinueve de abril
del 2024 dos mil veinticuatro.

JUAN RAÚL MORALES AGUIRRE
C. SECRETARIO ADSCRITO AL JUZGADO

CUARTO DE LO FAMILIAR
(24)

EDICTO
Con fecha 18 dieciocho de abril de 2024 dos mil
veinticuatro, se ordenó en el expediente judicial
número 261/2024, relativo al juicio sucesorio de
intestado a bienes de María Elena Elizondo
Cantú, publicar por una sola vez un edicto en el
Periódico El Porvenir, Milenio Diario Monterrey o
El Norte- a elección de los interesados, en el
Periódico Oficial del Estado y en el Boletín
Judicial, que se editan en la Capital del Estado,
mediante el cual se convoque a las personas que
se crean con derecho a la herencia a fin de que
comparezcan ante esta autoridad judicial a
deducir sus derechos, dentro del término de 30
treinta días naturales, contados a partir de la últi-
ma publicación del edicto ordenado.
Villaldama, Nuevo León, a 19 de abril de 2024 

EL CIUDADANO SECRETARIO DEL 
JUZGADO MIXTO DEL NOVENO DISTRITO

JUDICIAL EN EL ESTADO.
LICENCIADO SANTOS AMADEO GALVÁN

BARRÓN.
(24)

EDICTO
El día 4 cuatro de abril de 2024 dos mil veinticu-
atro, se admitió a trámite ante este Juzgado
Primero de lo Familiar del Décimo Tercer Distrito
Judicial en el Estado, bajo el número de expedi-
ente 370/2024, el juicio sucesorio acumulado de
intestado especial a bienes de Arturo Pérez
Peña, Estela Lozano Mendoza y Raúl Pérez
Lozano; ordenándose publicar un edicto por una
sola vez en el periódico "El Porvenir" que se
edita en la Entidad, convocándose a las per-
sonas que se crean con derecho a la masa
hereditaria, a fin de que acudan a deducirlo ante
esta autoridad en el término de 10 diez días a
contar desde el día siguiente al de la publicación.
Doy fe.
Apodaca, Nuevo León a 19 de abril de 2024.

SECRETARIO LÍDER DE LA
COORDINACIÓN DE LA GESTIÓN JUDICIAL
DE LOS JUZGADOS EN MATERIA FAMILIAR
DEL DÉCIMO TERCER DISTRITO JUDICIAL

DEL ESTADO
PATRICIA MARTÍNEZ MORENO

(24)

EDICTO
El día 11 once de abril del 2024 dos mil veinticu-
atro, se admitió a trámite ante el Juzgado
Primero de lo Familiar del Décimo Tercer Distrito
Judicial en el Estado, bajo el número de expedi-
ente 232/2024, el juicio sucesorio de intestado
acumulado a bienes de Félix González Zúñiga y
Eloísa Cruz Garza, ordenándose publicar un
edicto por una sola vez tanto en el Boletín
Judicial, como en el periódico "El Porvenir" que
se edita en la Entidad, convocándose a los que
se crean con derecho a la masa hereditaria, a fin
de que acudan a deducirlo ante esta autoridad
en el término de 30-treinta días contados desde
el siguiente al de la publicación. Doy fe.
Apodaca, Nuevo León a 17 de abril del 2024

SECRETARIO ADSCRITA A LA
COORDINACIÓN DE LA GESTION JUDICIAL
DE LOS JUZGADOS EN MATERIA FAMILIAR
DEL DÉCIMO TERCER DISTRITO JUDICIAL

DEL ESTADO.
ALICIA ALEJANDRA GARZA ESPINOZA 

(24)

EDICTO
En fecha 06 seis de marzo del 2024 dos mil vein-
ticuatro, dentro de los autos que integran el
expediente judicial número 170/2024, relativo al
juicio sucesorio de intestado a bienes de María
Cristina García Castañeda ante este juzgado. En
el cual, se ordenó la publicación de un edicto por
una sola vez tanto en el Boletín Judicial como en
el periódico El Porvenir que se edita en la capital
del Estado, convocándose a los que se crean
derecho a la masa hereditaria de la finada María
Cristina García Castañeda a fin de que acudan a
deducirlo ante ésta Autoridad en el término de 30
treinta días contados a partir del siguiente al de
la publicación del edicto ordenado. Doy Fe. 
Monterrey Nuevo León a 14 de marzo del 2024
dos mil veinticuatro.
EL C. SECRETARIO ADSCRITO AL JUZGADO

QUINTO DE LO FAMILIAR DEL PRIMER 
DISTRITO JUDICIAL EN EL ESTADO.

LIC. JORGE ARMANDO GONZÁLEZ RIVERA.
(24)

EDICTO
El día 06 seis de enero de 2024-dos mil veinticu-
atro, se admitió a trámite ante el Juzgado
Primero de lo Familiar del Primer Distrito Judicial
en el Estado, bajo el número de expediente judi-
cial número 1823/2022 relativo al relativo al juicio
sucesorio de intestado acumulado a bienes de
Feliciano Cortez Rodríguez y/o Feliciano Cortes
Rodríguez y, Enriqueta Treviño Cantú, ordenán-
dose publicar un edicto, por una sola vez en el
periódico el Porvenir y el Boletín Judicial que se
editan en la Entidad, convocándose a las per-
sonas que se crean con derecho a la presente
sucesión, a fin de que acudan a deducirlo ante
esta autoridad en el término de 30-treinta días,
contados desde el siguiente al de la publicación.-
Doy Fe.
Monterrey, Nuevo León a 09 de Abril de 2024.

LICENCIADO MIGUEL ÁNGEL ROBLES
RODRÍGUEZ 

SECRETARIO DEL JUZGADO PRIMERO
DE LO FAMILIAR DEL PRIMER DISTRITO

JUDICIAL DEL ESTADO.
(24)

EDICTO
Con fecha 17 diecisiete de abril del año 2024 dos
mil veinticuatro, se admitió en éste Juzgado
Segundo de lo Familiar del Primer Distrito
Judicial en el Estado, bajo el número de expedi-
ente número 293/2024, relativo al juicio suceso-
rio de intestado a bienes de Salvador López
Cortez, ordenándose la publicación de un edicto
por una sola vez en el periódico El Porvenir que
se edita en esta Ciudad, y en el Boletín Judicial
del Estado, a fin de convocar a todas aquellas
personas que se crean con derecho a la heren-
cia para que dentro del término de 30-treinta días
contados a partir de la última publicación del
edicto que se ordena, comparezcan ante ésta
autoridad a fin de deducir sus derechos heredi-
tarios.- Doy Fe.
Monterrey, Nuevo León, a 18 de abril de 2024.

LIC. JENIFFER ITZEL MUZQUIZ SANCHEZ.
CIUDADANA SECRETARIO ADSCRITA AL

JUZGADO SEGUNDO FAMILIAR DEL PRIMER
DISTRITO JUDICIAL EN EL ESTADO.

(24)

EDICTO
El día 08-ocho de abril del año 2024-dos mil vein-
ticuatro, se admitió a trámite en este Juzgado
Segundo de lo Familiar del Tercer Distrito Judicial
del Estado, el juicio sucesorio de intestado espe-
cial a bienes de Mario Silva Cerda, denunciado
ante esta autoridad, bajo el expediente judicial
número 304/2024, ordenándose la publicación
de un edicto por una sola vez en el periódico El
Porvenir, que se edita en la Entidad, convocán-
dose a los que se crean con derecho a la heren-
cia; acudir a deducirlo ante ésta Autoridad en el
término de 10-diez días a contar desde el sigu-
iente al de la Publicación. Doy Fe.
San Nicolás de los Garza, Nuevo León, a 11 de
abril del 2024. 

C. SECRETARIO DEL JUZGADO SEGUNDO
DE LO FAMILIAR DEL TERCER DISTRITO

JUDICIAL DEL ESTADO.
LIC. RAÚL GUTIÉRREZ TREVIÑO

(24)

EDICTO
En fecha 11 once de marzo del 2024 dos mil
veinticuatro, dentro de los autos que integran el
expediente 243/2024, relativo al juicio sucesorio
de intestado a bienes de Mayra Carmona
Guerra; se ordenó la publicación de un edicto por
una sola vez en el periódico El Porvenir, así
como en el Boletín Judicial del Estado, ambos
que se editan en esta Ciudad, por medio del cual
se convoque a todas aquellas personas que se
crean con derecho a la herencia, para que com-
parezcan a deducirlo al local de este juzgado
dentro del término de 30-treinta días contados a
partir del día de la publicación del edicto ordena-
do. 
Monterrey, Nuevo León a 22 veintidós de abril del
2024 dos mil veinticuatro.

ELDA PATRICIA PUENTES CANTÚ
C. SECRETARIO ADSCRITO AL JUZGADO

CUARTO DE LO FAMILIAR
(24)

EDICTO
En fecha 05 cinco de marzo del 2024 dos mil
veinticuatro, se admitió a trámite el expediente
judicial número 0512/2024, relativo al juicio suce-
sorio especial de intestado a bienes Miranda
Flores Hernández, en el cual se ordenó la publi-
cación de un edicto por una sola vez en el per-
iódico el Porvenir que se edita en la capital del
Estado, mediante el cual se convoque a todas
aquellas personas que se estimen con derecho a
la masa hereditaria, a fin de que acudan a
deducir derechos al local de este juzgado, dentro
del término de 10 diez días contados a partir del
siguiente al de la publicación del edicto ordena-
do. DOY FE.- 05 CINCO DE ABRIL DEL AÑO
2024-DOS MIL VEINTICUATRO.
LA C. SECRETARIO ADSCRITA AL JUZGADO
PRIMERO DE LO FAMILIAR DEL SEGUNDO

DISTRITO JUDICIAL EN EL ESTADO.
LIC. JESSICA VIELMA TORRES.

(24)

EDICTO
En fecha cuatro de marzo de dos mil veinticuatro,
dentro del expediente número 167/2024 relativo
al juicio sucesorio de intestado especial a bienes
de Martha Alicia Zavala Gutiérrez o Martha Alicia
Zavala de López o Martha Alicia Zavala Gutiérrez
de López o Martha Zavala Gutiérrez o Martha
Alicia Zavala viuda de López, se ordenó la publi-
cación de un edicto por una sola vez, en el per-
iódico "El Porvenir" que se edita en esta Entidad,
mediante el cual se convoque a todas aquellas
personas que se consideren con derecho a la
masa hereditaria, para que acudan a deducirlo al
local de éste Juzgado, dentro del término de diez
días, contados a partir del día siguiente al de la
publicación del edicto ordenado.- Doy Fe.
San Nicolás de los Garza, Nuevo León a 22 de
abril de 2024. 
LA CIUDADANA SECRETARIO DEL JUZGADO
PRIMERO DE LO FAMILIAR DEL TERCER

DISTRITO JUDICIAL EN EL ESTADO.
LICENCIADA AÍDA MARYSOL

VALDÉS ULLOA.
(24)

EDICTO
En fecha quince de febrero del dos mil veinticua-
tro se admitió a trámite el expediente judicial
número 209/2024, relativo al juicio sucesorio de
Intestado acumulado a bienes de Miguel Garza
Bustillos y Guillermina Gámez Cruz y/o
Guillermina Gámez de Garza, ordenando la publi-
cación de un edicto por una sola vez en el Boletín
Judicial y en el periódico El Porvenir que se edi-
tan en la entidad, convocando a los que se crean
con derecho a la masa hereditaria, a fin de que
acudan a deducirlo dentro del término de treinta
días, contados a partir del siguiente al de la publi-
cación del edicto ordenado.- Doy fe.
Guadalupe, Nuevo León, a once de marzo del dos
mil veinticuatro.
GLORIA MARÍA MAYELA GARCÍA SÁNCHEZ
C. SECRETARIO ADSCRITO AL JUZGADO

PRIMERO DE LO FAMILIAR DEL SEGUNDO
DISTRITO JUDICIAL

(24)

EDICTO
Con fecha 16 dieciséis de abril del año 2024 dos
mil veinticuatro, se admitió en este Juzgado
Quinto de lo Familiar del Primer Distrito Judicial
en el Estado, el expediente número 395/2024 rel-
ativo al juicio sucesorio de intestado a bienes de
Virginia López Serratos; ordenándose la publi-
cación de un edicto en el Boletín Judicial del
Estado y en el Periódico el Porvenir de la ciudad
de Monterrey, Nuevo León, convocando a las per-
sonas que se consideren con derecho a la heren-
cia, a fin de que ocurran a este juzgado a deducir-
lo dentro del término de 30 treinta días, que para
tal efecto señala la ley, acorde con lo ordenado
por el numeral 819 del Código de Procedimientos
Civiles para el Estado de Nuevo León.
Monterrey Nuevo León, a 19 diecinueve de abril
de 2024 dos mil veinticuatro.

LA CIUDADANA SECRETARIO DEL
JUZGADO QUINTO DE LO FAMILIAR 

DEL PRIMER DISTRITO JUDICIAL 
EN EL ESTADO.

LICENCIADA IVONNE ALEJANDRA
LANDEROS PONCE

(24)

EDICTO
En fecha uno de abril del dos mil veinticuatro se
admitió a trámite el expediente judicial número
514/2024, relativo al juicio sucesorio de intestado
especial a bienes de Javier Zamarrón Solís, orde-
nando la publicación de un edicto por una sola
vez en el periódico El Porvenir que se edita en la
capital del Estado, convocando a los que se crean
con derecho a la masa hereditaria, a fin de que
acudan a deducirlo ante esta autoridad dentro del
término de 10 diez días, contados a partir del
siguiente al de la publicación del edicto ordena-
do.- Doy fe.
Guadalupe, Nuevo León, a diez de abril del dos
mil veinticuatro.
GLORIA MARÍA MAYELA GARCÍA SÁNCHEZ
C. SECRETARIO ADSCRITO AL JUZGADO

PRIMERO DE LO FAMILIAR DEL SEGUNDO
DISTRITO JUDICIAL

(24)

EDICTO
En fecha quince de abril de dos mil veinticuatro,
dentro del expediente número 248/2024 relativo al
juicio sucesorio de intestado especial a bienes de
Ramiro Solís Oyervides, se ordenó la publicación
de un edicto por una sola vez, en el periódico "El
Porvenir" que se edita en esta Entidad, mediante
el cual se convoque a todas aquellas personas
que se consideren con derecho a la masa hered-
itaria, para que acudan a deducirlo al local de éste
Juzgado, dentro del término de diez días, conta-
dos a partir del día siguiente al de la publicación
del edicto ordenado.- Doy Fe.
San Nicolás de los Garza, Nuevo León a 18 de
abril de 2024. 

LA CIUDADANA SECRETARIO DEL
JUZGADO PRIMERO DE LO FAMILIAR

DEL TERCER DISTRITO JUDICIAL 
EN EL ESTADO.

LICENCIADA AÍDA MARYSOL 
VALDÉS ULLOA.

(24)

EDICTO
Con fecha 12 doce de abril del 2024 dos mil vein-
ticuatro, se admitió en este Juzgado Tercero de lo
Familiar del Primer Distrito Judicial en el Estado,
el expediente número 366/2024 relativo al juicio
sucesorio de intestado acumulado a bienes de J.
Rosario Martínez y Rosa Villela de la Rosa;
ordenándose la publicación de un edicto en el
Boletín Judicial del Estado y en el Periódico el
Porvenir de la ciudad de Monterrey, Nuevo León,
convocando a las personas que se consideren
con derecho a la herencia, a fin de que ocurran a
este juzgado a deducirlo dentro del término de 30
treinta días, que para tal efecto señala la ley,
acorde con lo ordenado por el numeral 819 del
Código de Procedimientos Civiles para el Estado
de Nuevo León.

LICENCIADA VALERIA MORENO LÓPEZ.
C. SECRETARIO DEL JUZGADO TERCERO

FAMILIAR DEL PRIMER DISTRITO JUDICIAL
EN EL ESTADO.

(24)

EDICTO
Con fecha 16 dieciséis de abril del 2024 dos mil
veinticuatro, se radicó en este Juzgado Mixto de
Primera Instancia del Octavo Distrito Judicial del
Estado, el expediente número 85/2024, relativo al
juicio sucesorio de intestado especial a bienes de,
César Villarreal Rosas, promovido por María
Enoelia Garza Morales, César, Nancy y Sandra
de apellidos Villarreal Garza. Habiéndose ordena-
do por auto de la misma fecha la publicación del
edicto por una sola vez, en el Diario el Porvenir
que se editan en la Ciudad de Monterrey Nuevo
León, convocando a las personas que se crean
con derecho a la herencia a fin de que lo deduz-
can en un plazo de 10 diez días hábiles, contan-
do desde la última publicación que se realice en
los periódicos de referencia, lo anterior de con-
formidad con lo dispuesto en el artículo 879 Bis
del Código de Procedimientos Civiles del Estado.-
DOY FE.
Cerralvo, N.L. a 18 de abril del 2024

LIC. RAÚL ANTONIO MATA CORONA
C. SECRETARIO DEL JUZGADO MIXTO DE

PRIMERA INSTANCIA DEL OCTAVO DISTRITO
JUDICIAL DEL ESTADO

(24)

EDICTO
En fecha 19 diecinueve de marzo del 2024 dos mil
veinticuatro, se admitió a trámite el expediente
judicial número 637/2024 relativo al juicio suceso-
rio intestado bienes de Elva Gaytán Carlín, ante
este juzgado; en el cual se ordenó la publicación
de un edicto por una sola vez tanto en el Boletín
Judicial, como en el periódico el Porvenir que se
edita en la Entidad, convocándose a los que se
crean con derecho a la masa hereditaria, a fin de
que acudan a deducirlo ante ésta Autoridad, en el
término de 30-treinta días contados a partir del
siguiente al de la publicación del edicto ordenado.
DOY FE.- GUADALUPE, NUEVO LEÓN A 19
DIECINUEVE DE ABRIL DEL AÑO 2024-DOS
MIL VEINTICUATRO.

SANDRA LUZ GONZÁLEZ AGUIRRE
C. SECRETARIO ADSCRITO AL JUZGADO

PRIMERO DE LO FAMILIAR DEL SEGUNDO
DISTRITO JUDICIAL

(24)

EDICTO
En fecha cuatro de abril del año dos mil veinticu-
atro, dentro del expediente número 345/2024, rel-
ativo al juicio sucesorio de intestado a bienes de
Ma. Josefa Pilar Martínez Villarreal o María
Josefa Pilar Martínez Villarreal, se ordenó la pub-
licación de un edicto por una sola vez, tanto en el
Boletín Judicial del Estado, como en el periódico
"El Porvenir" que se edita en esta Entidad, medi-
ante el cual se convoque a todas aquellas per-
sonas que se consideren con derecho a la masa
hereditaria, para que acudan a deducirlo al local
de éste Juzgado, dentro del término de treinta
días, contados a partir del día de la publicación
del edicto ordenado.- Doy Fe.
San Nicolás de los Garza, Nuevo León a 11 de
abril de 2024. 

A LA CIUDADANA SECRETARIO DEL
JUZGADO PRIMERO DE LO FAMILIAR

DEL TERCER DISTRITO JUDICIAL
EN EL ESTADO.

LICENCIADA MAYRA PATRICIA CHAVIRA
ESTRADA.

(24)

EDICTO
Con fecha 11 once de abril de 2024 dos mil vein-
ticuatro admitió en este Juzgado Tercero de lo
Familiar del Primer Distrito Judicial en el Estado,
el expediente número 357/2024, relativo al juicio
sucesorio especial de intestado a bienes de
Bertha Elisa Marroquín García; ordenándose la
publicación de un edicto en el Periódico el
Porvenir de la ciudad de Monterrey, Nuevo León,
convocando a las personas que se consideren
con derecho a la herencia, a fin de que ocurran a
este juzgado a deducirlo dentro del término de 10
diez días, que para tal efecto señala la ley, acorde
con lo ordenado por el numeral 879 Bis fracción
VI del Código de Procedimientos Civiles para el
Estado de Nuevo León.

LICENCIADO GERARDO GUERRERO
TORRES.

C. SECRETARIO DEL JUZGADO TERCERO
FAMILIAR DEL PRIMER DISTRITO JUDICIAL

EN EL ESTADO.
(24)
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Detienen a más de 140 
en protestas contra Gaza

Washington, EU.-                             

En Estados Unidos, arre-

ciaron las protestas como

repudio a los ataques de Israel

en Gaza, donde más de 140

estudiantes han sido deteni-

dos en la universidad de

Columbia y Yale.

Los universitarios deman-

dan, en la mayoría de las pro-

testas, distanciarse de las

armas y solidarizarse con la

Franja de Gaza tras el conflic-

to Israelí.

Las protestas han dejado a

más de 40 personas detenidas

en la Universidad de Yale, de

acuerdo con el Yale Daily

News, sitio de noticias dirigi-

do por estudiantes. 

Sin embargo, en otras uni-

versidades como la de

Columbia, las manifestacio-

nes han ocasionado el arresto

de más de 100 manifestantes.

OTRAS UNIVERSIDADES
Otras protestas se reporta-

ron en la Universidad de

Nueva York, (NYU) y en el

Instituto Tecnológico de

Massachusetts (MIT), aunque

estos fueron más moderados

en su actuar.

En diversas universidades

de Estados Unidos, asociacio-

nes de estudiantes se han

manifestado a favor de

Palestina. 

Sin embargo, algunos de

los colectivos manifestantes

han realizado comentarios

antisemitas como parte de sus

manifestaciones contra la

guerra en Gaza.

Ante los comentarios anti-

semitas, la Universidad de

Columbia decidió impartir

clases virtuales al considerar

que grupos ajenos a la institu-

ción educativa se han sumado

a las protestas para perseguir

sus propias agendas.

CLASES VIRTUALES
Además, la suspensión de

clases presenciales también

tiene como trasfondo el parar

los comportamientos intimi-

datorios y de acoso ocurridos

en el campus. 

Junto con la disuasión de

las protestas que han causado

la detención de más de 100

manifestantes, algunos de los

cuales instalaron decenas de

tiendas de campaña, lo cual

fue catalogado por la institu-

ción como una manifestación

no autorizada.

Y, los objetivos finales son

parar el lenguaje antisemita,

los comportamientos intimi-

datorios, acoso, prejuicios y

odio contra los judíos, árabes

y musulmanes; especialmente

hoy que inicia la pascua

judía.

OTRAS PETICIONES
Por su parte, las protestas

tienen como finalidad exigirle

a la Universidad de Columbia

mayor transparencia en cuan-

to a las instituciones que

financia y retirar la inversión

a fabricantes de armas que,

según ellos, colaboran con la

guerra de Israel en Gaza.

Aprueba Senado de EU paquete
de ayuda para Ucrania e Israel

Washington, EU.-                                       

Luego de meses de retrasos y
debates polémicos, el Senado de
Estados Unidos aprobó 95.000
millones de dólares en ayuda de
guerra a Ucrania, Israel y
Taiwán, enviando la legislación
al presidente Joe Biden para su
firma.

El proyecto de ley fue apro-
bado por el Senado con una
abrumadora votación de 79 a 18
el martes por la noche, después
de que la Cámara aprobara el
paquete el sábado. 

Biden, que trabajó con los
líderes del Congreso para obte-
ner apoyo, dijo en un comunica-
do inmediatamente después de
su aprobación que lo firmará el
miércoles e iniciará el proceso
de envío de armas a Ucrania ,
que ha estado luchando por
mantener su frente contra Rusia.

AYUDA HUMANITARIA
“Esta noche, una mayoría

bipartidista en el Senado se unió
a la Cámara para responder al
llamado de la historia en este

punto de inflexión crítico”, dijo
Biden.

La legislación también
enviaría 26 mil millones de
dólares en asistencia en tiempos
de guerra a Israel y ayuda
humanitaria a los ciudadanos de
Gaza, y 8 mil millones de dóla-
res para contrarrestar las ame-
nazas chinas en Taiwán y el
Indo-Pacífico. 

Poco antes de la votación, el

líder de la mayoría del Senado,
Chuck Schumer, DN.Y., dijo
que si el Congreso no hubiera
aprobado la ayuda, “Estados
Unidos habría pagado un precio
económico, político y militar”.

COSTO POLÍTICO
Schumer y el líder republica-

no del Senado, Mitch
McConnell, hicieron de la apro-
bación de la legislación una

prioridad máxima, acordaron
vincular la ayuda a Ucrania e
Israel para ayudar a garantizar
la aprobación y argumentaron
que podría haber consecuencias
nefastas para Estados Unidos y
muchos de sus aliados globales
si el presidente ruso Vladimir
Putin la agresión no se controla. 

Trabajaron con el presidente
de la Cámara de
Representantes, Mike Johnson,
un republicano, para superar la
aparentemente intratable oposi-
ción republicana a la ayuda a
Ucrania, y finalmente obtuvie-
ron amplias mayorías en ambas
cámaras.

Los 61.000 millones de dóla-
res para Ucrania llegan en un
momento en que el país devas-
tado por la guerra necesita
desesperadamente nueva poten-
cia de fuego y mientras el presi-
dente ruso, Vladimir Putin, ha
intensificado sus ataques. Los
soldados ucranianos han lucha-
do mientras Rusia aprovechaba
el impulso en el campo de bata-
lla y ganaba un territorio signi-
ficativo.

El proyecto fue aprobado por 79 a 18 votos.

Pide la ONU investigar fosas comunes 
Nueva Uork, EU.-                       

Las Naciones Unidas pidie-

ron el martes “una investiga-

ción clara, transparente y creí-

ble” de las fosas comunes des-

cubiertas en dos importantes

hospitales de Gaza, devastada

por la guerra, que fueron alla-

nadas por tropas israelíes .

Investigadores creíbles

deben tener acceso a los sitios,

dijo a los periodistas el porta-

voz de la ONU, Stéphane

Dujarric, y añadió que es

necesario que más periodistas

puedan trabajar de forma

segura en Gaza para informar

sobre los hechos.

El martes temprano, el jefe

de derechos humanos de la

ONU, Volker Türk, dijo que

estaba “horrorizado” por la

destrucción del centro médico

Shifa en la ciudad de Gaza y

del hospital Nasser en la ciu-

dad sureña de Khan Younis,

así como por el descubrimien-

to de fosas comunes dentro y

alrededor de las instalaciones.

después de que los israelíes se

marcharan.

Pidió investigaciones inde-

pendientes y transparentes

sobre las muertes, diciendo

que “dado el clima de impuni-

dad imperante, esto debería

incluir a investigadores inter-

nacionales”.

"Los hospitales tienen

derecho a una protección muy

especial según el derecho

internacional humanitario",

afirmó Türk. "Y el asesinato

intencional de civiles, deteni-

dos y otras personas que están

'fuera de combate' (incapaces

de participar en combate) es

un crimen de guerra".

El portavoz del

Departamento de Estado de

Estados Unidos, Vedant Patel,

calificó el martes los informes

de fosas comunes en los hos-

pitales como “increíblemente

preocupantes” y dijo que los

funcionarios estadounidenses

habían pedido información al

gobierno israelí.

El ejército israelí dijo que

sus fuerzas exhumaron cuer-

pos que los palestinos habían

enterrado anteriormente como

parte de su búsqueda de los

restos de los rehenes captura-

dos por Hamas durante su ata-

que del 7 de octubre que

desencadenó la guerra. Los

militares dijeron que los cuer-

pos fueron examinados de

manera respetuosa y los que

no pertenecían a rehenes isra-

elíes fueron devueltos a su

lugar.

El ejército israelí dice que

mató o detuvo a cientos de

militantes que se habían refu-

giado dentro de los dos com-

plejos hospitalarios, afirma-

ciones que no pudieron verifi-

carse de forma independiente.

La defensa civil palestina

en la Franja de Gaza dijo el

lunes que había descubierto

283 cadáveres de un cemente-

rio temporal dentro del hospi-

tal principal en Khan Younis

que fue construido cuando las

fuerzas israelíes asediaban las

instalaciones el mes pasado.

En ese momento, la gente no

podía enterrar a los muertos

en un cementerio y cavaban

tumbas en el patio del hospi-

tal, dijo el grupo.

La defensa civil dijo que

algunos de los cuerpos eran de

personas muertas durante el

asedio al hospital. Otros

murieron cuando las fuerzas

israelíes asaltaron el hospital.

Los funcionarios de salud

palestinos dicen que las reda-

das en hospitales han destrui-

do el sector de salud de Gaza

mientras éste intenta hacer

frente al creciente número de

víctimas tras más de seis

meses de guerra.

La cuestión de quién podría

o debería realizar una investi-

gación sigue siendo cuestio-

nada.

Reclaman el fin de las hostilidades israelíes contra la comuni-
dad palestina.

Son 95 mil millones de dólares; sólo falta firma de Biden

Regresaría a Caracas oficina de la ONU para DH
Caracas, Venezuela.-                      

El presidente de Venezuela,

Nicolás Maduro, invitó el

martes a la Oficina del Alto

Comisionado de los Derechos

Humanos de la Organización

de las Naciones Unidas

(ONU) a que vuelva al país,

luego de que su gobierno la

expulsara a mediados de

febrero por supuestos sesgos

en su labor.

"Que superemos las dife-

rencias, el conflicto que tuvi-

mos y estoy preparado para

recibir al enviado de (el alto

comisionado), Volker Türk

(...) cuando quiera, donde

quiera", dijo el mandatario, en

un acto junto al fiscal de la

Corte Penal Internacional

(CPI), Karim Khan, en el

palacio de Miraflores, sede

del Ejecutivo.

La oficina del Alto

Comisionado de Naciones

Unidas para los Derechos

Humanos fue expulsada en

febrero pasado, tras expresar

preocupación por el arresto de

una activista humanitaria.

Maduro hizo el anuncio en

compañía del fiscal de la CPI,

Karim Khan, quien investiga a

Venezuela por posibles críme-

nes de lesa humanidad y

celebró la decisión.

Más temprano, Karim

Khan inauguró la "oficina téc-

nica" de la CPI en Caracas y

dijo que hay una "oportunidad

única" para seguir avanzando

en las investigaciones sobre

presuntos crímenes de lesa

humanidad y crear un vínculo

entre las leyes y el apoyo téc-

nico que prestarán a la nación

caribeña.

"Estamos frente a una

oportunidad única para seguir

avanzando en las investiga-

ciones de manera indepen-

diente, para realmente crear

ese vínculo entre las leyes y el

apoyo técnico que vamos a

prestar en pro de la Justicia",

afirmó durante un encuentro

en la Asamblea Nacional (AN,

Parlamento), en Caracas.

Ambos anuncios se produ-

cen a pocas semanas de las

elecciones presidenciales en

las que Maduro busca reele-

girse, y en medio de adverten-

cias de Estados Unidos de una

reactivación de sanciones

impuestas al régimen chavis-

ta.

Situación preocupante en Gaza.

Nicolás Maduro dice querer superar diferencias.

Manifestaciones en universidades de EU

Se ubican en los hospitales atacados por Israel
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Alista Samuel discurso
por los 200 años de NL

Hicieron la toma de protesta cumpliendo   con una sentencia emitida por el Tribunal Estatal Electoral

Anuncian fechas para debates de candidatos a alcaldías

Realiza GLMC su ‘sesión extraordinaria’
y toman protesta a Rosaura Guerra

En un hecho sin precedentes la bancada naranja entró 
al pleno y sesionó sin la presencia del PRI y PAN

Jorge Maldonado Díaz

En un hecho sin precedentes, la
bancada de Movimiento Ciu-
dadano del Congreso local realizo
su propia “sesión extraordinaria”
sin la presencia de las bancadas del
PRI y del PAN para tomarle
protesta como diputada en fun-
ciones a Rosaura Guerra Delgado.

Lo anterior según dijeron en
cumplimiento de una sentencia
emitida por el Tribunal Estatal
Electoral en donde ordenaba la
toma de protesta a la suplente de
Alhinna Vargas por parte de los
dos vicepresidentes y sin necesidad
de la existencia de quórum.

“Se ordena a los dos diputados
vicepresidentes de la Mesa Direc-
tiva que, de manera individual,
cualquiera de los dos diputados que
tengan la calidad de vicepresidente
de la Mesa Directiva, en un plazo
máximo de 48 horas, que le sea no-
tificado el presente acuerdo, reali-
cen las acciones necesarias a fin de
dar cumplimiento a lo ordenado en
la resolución incidental dictada el
pasado veinte de febrero, conforme
a lo razonado en el apartado de
efectos”, establece la sentencia.

Por tal motivo, la mañana de
este martes justo cuando el presi-
dente del Congreso Ricardo Cana-
vati cerraba el registro de asistencia
y declaraba que no había quórum,
la vicepresidenta Tabita Ortiz se
presentó y le dio lectura a la sen-
tencia del Tribunal Electoral del
Estado y tomó protesta como
Diputada a Rosaura Guerra.

Esto desató un enfrentamiento
entre diputados piristas y panistas
con los emecista a quienes le re-
criminaban no estar asistiendo a las
sesiones, los insultos no se hicieron
esperar y una legisladora le llamo
a otra “falsa feminista”.

“¿Ahora sí vienen?, ahora sí
vienen a trabajar, bravo, qué bueno
que ahora sí vienen, ay, aquí están
los diputados de MC, miren, son
Iraís Reyes y Sandra Pámanes”,
gritó Lorena de la Garza, mientras
su equipo grababa a los emecistas.

En conferencia de prensa de
MC, Eduardo Gaona, líder de esa
bancada, dijo que el PRI y PAN
pretendían madrugar a MC para no
tomarle protesta a Guerra, aun y
con el mandato del TEE.

El coordinador de la bancada
del PAN en el Congreso local cal-

ificó de un show la toma de
protesta que hizo la Diputada local
de Movimiento Ciudadano, Tabita
Ortiz.

Más tarde, de nueva cuenta los
diputados del partido naranja
volvieron a ingresar al pleno en
donde convocaron a sesión extra-
ordinaria y le tomaron protesta por
segunda ocasión a Rosaura Guerra
ahora bajo la presencia del Notario
Público Andrés Rodríguez.

“Afortunadamente se cumple
esta sentencia porque el mismo tri-
bunal dio una lectura muy clara de
lo que estaba sucediendo, esta
manera tramposa que tienen el PRI
y el PAN de no acatar la sentencia
faculta a otras dos personas que son
las vicepresidencias para que se
haga el cumplimiento.

“Así que ya no les queda de otra
más que asumir las consecuencias
de sus propios actos y que
Movimiento Ciudadano tiene 15
diputados para sesionar y traba-
jar en el pleno”, dijo la emecista
Sandra Pámanes.

Con esto, Movimiento Ciu-
dadano con 15 diputados se con-
vierte en la primera fuerza en el
Congreso del Estado.

Jorge Maldonado Díaz

La bancada del PAN del Con-

greso Local presentó un exhorto

para que el presidente de la Mesa

Directiva solicite al Instituto Es-

tatal Electoral y de Participación

Ciudadana a que llame a los su-

plentes de los diputados que

tienen 45 días sin entrar al pleno.

Carlos de la Fuente Flores, co-

ordinador de la fracción dijo que

se propondría, primero, remover

a Perfecto Reyes, José Alfredo

Pérez, Raymundo Treviño, Jesús

Tovar, quienes presuntamente no

han entrado a sesionar porque

tomaron protesta hace algunas

semanas, en sustitución de otros

legisladores que están contendi-

endo por una alcaldía.

El líder de la bancada albiazul

dijo que, si los legisladores no

quieren trabajar, que dejen el

cargo a su suplente.

“Hay cuatro diputados que no

conocen el curul, el celular, no

saben legislar, ni saben hacer

algo, hay cuatro y por ello ya dejé

un oficio dirigido al presidente

para que solicite el IEE que se

mande llamar a los suplentes de

aquellos diputados que tengan

más de 45 días de no asistir como

lo marca el artículo 16 del Poder

Legislativo que vengan los su-

plentes si ellos no quieren traba-

jar.”

“Ya está en manos del presi-

dente, hay que ver que solución

le da pero ya estoy preparando un

exhorto para que ya se mande lla-

mar a los suplentes de todos los

titulares y prácticamente todos

los que tengan 45 días, pero al-

gunos de ellos no habían entrado

y otros si como Tabita”, expuso.

En el escrito, de la Fuente Flo-

res establece que de acuerdo con

lo previsto por el artículo 16 del

Reglamento para el Gobierno In-

terior del Congreso, cuando

ocurra la falta absoluta de un

Diputado Propietario o falta tem-

poral mayor de 45 días se llamará

a su suplente quien rendirá su

protesta.

“No tienen una forma de justi-

ficar que se les haya tomado

protesta, que se mande llamar

pues ya no son suplentes porque

muchos de ellos ya son suplentes,

pero a los que son de repre-

sentación proporcional se le

mande llamar al siguiente como

lo marca la Ley Electoral”, in-

dicó.

Cabe destacar que con el día

martes, los diputados de

Movimiento Ciudadano tienen ya

un total de 26 días sin ingresar a

las sesiones del pleno.

Lo que a ocasionado una

parálisis legislativa, ya que se

necesitan 28 votos para poder

aprobar las reformas a las dis-

tintas leyes y llevar va cabo los

nombramientos de los puestos

que están vacantes en las fis-

calías y en el Tribunal Superior

de Justicia, además de cumplir

con lo ordenado por los tri-

bunales 

Pide GLPAN llamar a suplentes
de los diputados faltistas

Carlos de la Fuente hizo la solicitud al Instituto Estatal
Electoral tras 45 días de ausencia de los legisladores

El líder de los panistas dijo que si esos diputados no quieren tra-
bajar que dejen el cargo a su suplente.

César López.

Una de las etapas en las cam-

pañas electorales locales más es-

peradas son los debates, y

finalmente el Instituto Estatal

Electoral definió las fechas para

los mismos, los cuales comen-

zarán a partir del 24 de abril.

Sin duda alguna, el debate a la

alcaldía de Monterrey será el

plato fuerte en los debates,

siendo programado para el 18 de

mayo en punto de las 19:00

horas.

Adrián de la Garza Santos,

candidato de la alianza "Fuerza

y Corazón X Nuevo León" y

Mariana Rodríguez Cantú candi-

data de Movimiento Ciudadano,

serán los personajes principales

del encuentro seguidos de Patri-

cio Lozano, Adalberto Madero,

Mauricio Cantú, y Ranulfo

Martínez.

Otros de los encuentros en los

que también estarán puestos los

reflectores será el debate entre

los candidatos a la alcaldía de

Santa Catarina, donde los ojos de

los electores de aquel municipio

estarán puestos en Héctor

Castillo candidato de la alianza

"Fuerza y Corazón X Nuevo

León", y Jesús Nava Rivera, can-

didato de Movimiento Ciu-

dadano. La cita para este debate

será el 2 de mayo a las 19:00.

El debate del municipio de

Guadalupe, es otro de los que

figurará en este proceso de pre-

sentación de propuestas, ahí el

día 11 de mayo a las 19:00 horas,

se contará con la participación de

los candidatos José Luis Garza

Ochoa de la coalición “Fuerza y

Corazón X Nuevo León”; Héc-

tor García por Movimiento Ciu-

dadano; Arturo Benavides por

Morena y el Partido Verde; y

Karla Minaya por el Partido del

Trabajo.

En Escobedo el debate está

programado para el día 3 de

mayo también a las 19:00 horas,

mientras que el debate para el

Municipio de San Pedro será el

5 de mayo a la misma hora.

Los días 9, 10 y 11 de mayo,

serán los debates de los munici-

pios de García y Apodaca,

ambos a las 19:00 horas.

El debate para los candidatos

a la alcaldía de San Nicolás se

realizará el 16 de mayo, mientras

que el de Juárez el 17 de mayo,

de igual manera, a las 19:00

horas.

El  ‘plato fuerte’ será el de Monterrey  el 18 de mayo.

Consuelo López González.

A dos semanas de la magna cel-
ebración, el gobernador Samuel
García Sepúlveda alista su discurso
por los 200 Años de Nuevo León
como Estado Libre y Soberano.

En medio de la cuenta regresiva,
el mandatario estatal acudió a la
Biblioteca Central del Estado "Fray
Servando Teresa De Mier”, para
revisar algunos libros sobre la his-
toria de la entidad.

Ahí eligió por lo menos cuatro
títulos que llevó a su casa para
armar el mensaje que emitirá a los
ciudadanos el próximo 7 de mayo
en la Explanada de los Héroes. 

"Estamos en la biblioteca de la
Macroplaza, del Edificio Fray Ser-
vando...me vine un rato porque en
dos semanas cumplimos 200 años
y ando armando el discurso", re-
firió.

"Esta es el área de la historia de
Nuevo León, 200 años del Estado
libre y soberano, estamos muy con-
tentos…este ya lo leí, y tres (libros)
para la casa".

Con espectáculos de luces de
primer mundo, videomapping,
música y danza; el gobierno del Es-
tado celebrará los 200 Años de

Nuevo León con el show "Luces:
200 Años de NL".

Este 27 de abril será el turno del
LabNL o Antiguo Palacio Federal,
el cual se iluminará con un espec-
táculo de videomapping a través de
un muro gigante proyectado entre
los espectadores.

El Museo del Obispado cobrará
vida a través de la luz el próximo 4
de mayo, a las 20:00 horas, con una
interpretación histórica a cargo del
artista francés Xavier de
Richemont.

Para cerrar los festejos con
broche de oro, el 7 de mayo tendrá
sede en la Explanada de Los
Héroes.

A partir de las 20:00 horas, un
evento único narrará la historia y
cultura de Nuevo León.

Este contará con un gran for-
mato que tendrá una vista 360 y
tiene como elemento central una
instalación monumental de 20 met-
ros de altura que estará suspendida
sobre un espejo de agua

.Intervenciones coreográficas
con más de 250 artistas en es-
cena, un recorrido musical
histórico con 80 acordeonistas,
serán parte del show. 

En dos semanas será la magna celebración del aniversario

César López.

Ante la falta de resultados a dos
años de su desaparición y posterior
hallazgo sin vida; estudiantes de la
Facultad de Derecho de la UANL
exigirán justicia en Palacio de Go-
bierno por el feminicidio de De-
banhi Escobar Bazaldúa.

Será el próximo vierbes cuando
alrededor de las 17:00 horas, los
manifestantes comenzarán su ar-
ribo a la Explanada de los Héroes,
para posteriormente marchar a la
Fiscalía General de Justicia.

En ambos casos urgirán a las
autoridades a dar con los respons-
ables y evitar que más episodios de
violencia como el de la estudiante
de Derecho sigan presentándose en
la entidad.

Miranda Cuevas y Leslie
Sánchez, organizadoras del
movimiento, externaron su indi-
gnación porque el crimen per-
manece impune a dos años.

“Nos sentimos muy enojadas,
preocupadas, con tristeza porque

han pasado dos años y no se ha
dado con los responsables y han
fallado tanto la Fiscalía como el
Gobierno de Nuevo León”, con-
denó Cuevas.

“Es muy indignante que el Go-
bierno, la fiscalía, los policías que
tenemos, nos ofrecen una seguri-
dad muy mala, y es deprimente
que aún no se encuentre al respon-
sable, habiendo tantas pistas del

caso, porque se sacaron muchos
videos, hubo muchas pruebas y ev-
idencias del caso; es molesto, frus-
trante, y me da mucho coraje,
porque no hemos visto que se
muevan las autoridades ni la Fis-
calía”.

Inclusive, denunció, siguen de-
sapareciendo mujeres a la vista de
todos sin que nadie haga nada.

“Es indignante todo lo que es-

tamos pasando, y que salgas a una
fiesta, que vayas con amigas, y que
no regreses a tu casa, somos vícti-
mas de agresiones, acoso y violen-
cia”, expuso.

“Nadie nos cuida, hablan
mucho de seguridad, pero yo no
me siento protegida, y siguen
ocurriendo feminicidios, porque
no le dan la importancia que
tiene un caso de agresión, y
luego llega al feminicidio”.

“Como acaba de suceder con
una mujer policía, Karina, que
fue asesinada por un compañero
de Fuerza Civil, y ella había
puesto denuncias por violencia,
y esto llegó a que la asesinaran,
porque no actúan para prevenir,
necesitamos atender desde el
comienzo, pero la Fiscalía, el
Gobierno ¿qué hacen?”, ar-
remetió.

Opinión compartida por
Sánchez, quien advirtió que
seguirán protestando para exigir
justicia y evitar más femini-
cidios.

Exigirán justicia por Debanhi ante falta de resultados

Será el proximo viernes y también irán a la Fiscalía General de Justicia.



A días de terminar el período de sesiones, los
diputados locales por lo que se ve, están más intere-
sados en defender sus potestades que en abatir el
rezago legislativo.

Por lo que con tanta inactividad que han man-
tenido al hilo durante semanas y semanas, casi se
les va el período como quien dice con cero hit y sin
carreras.

Y, para colmo de males, ayer que tenían progra-
mada sesión para no variar, hicieron lo mismo, se
volvieron pleitos y reclamos, por lo que todo ter-
minó en show.

Ya podrá imaginarse el tamaño de la escaramuza
legislativa, que semejó una sucursal del manicomio
en donde a pesar de los reclamos imperó la ley del
más fuerte.

Pero como las cosas siguen igual de calientitas,
éste día si no sucede otra cosa, habrá que seguirle la
huella al Congreso del Estado.

Sobre todo, por aquello del llamado a los diputa-
dos suplentes, para darle machetazo a caballo de
espadas, destituyendo a los faltistas.

Que al menos eso indica un apartado de las
reglamentaciones internas que rigen al Congreso de
Nuevo León y que piensan aplicar a MC.

Si eres trabajador de la educación en el sistema
estatal y tienes alguna inquietud, necesitas resolver
algún problema o simplemente deseas hacer alguna
propuesta para mejorar el entorno laboral o familiar,
el secretario General de la Sección 50, te invita a
reunirte con él.

Juan José Gutiérrez Reynosa, estará disponible
mañana jueves en el Auditorio de la Escuela
Normal Miguel F. Martínez, desde las 9:30 y hasta
las tres de la tarde.

Lo anterior al retomar el programa “ PUERTAS
ABIERTAS” que buen resultado le ha dado a los
maestros que desean resolver alguna situación sin
tener que navegar por canales que a veces se hacen
burocráticos. Sale y vale!

Bien enfiestados por los festejos del Día de la
Educadoras, el líder de la Sección 21, el maestro
José Francisco Martínez Calderón, acompañado del
representante del CEN del SNTE, maestro Joaquín
Echeverría Lara y Educadoras integrantes de la
Directiva Sindical, se reunieron con Jefas, Jefes de
Sector, Supervisoras y Supervisores de Preescolar.

Además se juntaron con representantes sindicales
de este nivel educativo, en reconocimiento por la
gran labor educativa al formar niños felices,
seguros, autónomos, innovadores, proactivos, que
construyan su propio conocimiento al desarrol-
lar integralmente sus habilidades. Felicidades
a todas las educadoras del país.

En donde están las cosas que arden es en las

regiones escolares de la secretaría de edu-

cación estatal. 

El director de las mismas, Gerardo

Martínez, se metió en un lío con padres de

familia que terminó en denuncia.

Y, lejos de atender la queja, presionó para

separar de su cargo a la maestra que ha defen-

dido el derecho de los menores.

Por lo que dicen, el asunto está más compli-

cado de resolver, de lo que se esperaba, por lo

que urge una mano santa.

miércoles 24 de abril del 2024

Lo bueno Lo malo Bla, bla, bla...Lo bueno Lo malo
Que ayer los diputados aramaron un
zafarrancho en el Congreso local.


“Hay cuatro diputados que no conocen el

curul, el celular, no saben legislar, ni
saben hacer algo ”

Que las autoridades estatales alistan
los festejos por los 200 años 

de Nuevo León

en_voz_baja@elporvenir.com.mx

Carlos
de la

Fuente

Tratando de hacer un mejor

país, Organizaciones de la

Sociedad Civil invitaron a la

población en general a mar-

char el 19 de mayo en todo el

país en defensa de la

República, además de acudir

el 2 de junio a votar por la

coalición Fuerza y Corazón

por México y su candidata

presidencia Xóchilt Gálvez.

“Sólo con una votación

masiva que supere el 70 por

ciento del padrón de elec-

tores, se podrá detener el

autoritarismo, que impere un

narco Gobierno y las menti-

ras e ilegalidades de Morena

y el presidente Andrés

Manuel López Obrador”,

señaló el empresario Claudio

X González.

En conferencia de prensa el

también activista en pro de

la democracia señaló que

esta contienda presidencial

es inequitativa al usar el

Estado todos sus recursos

económicos y humanos para

favorecer a la candidata ofi-

cial Claudia Sehinbaum y a

Morena.

González acompañado de

Ana Lucía Medina y

Gabriela Sterling, inte-

grantes de la organización

civil Unidos,  demandaron a

la gente salir a votar este 2

de junio, para ejercer el

derecho a decidir el rumbo

que deberá seguir el país.

Dicho ello los promotores

de la marca en defensa de la

República y el Voto Libre y

Secreto se reunieron la

mañana de este martes con

empresarios afiliados a la

Coparmex y por la tarde

ofrecerán una conferencia

sobre democracia ante estu-

diantes de la Universidad

Regiomontana.

"El mayor partido en este

país es la gente votante".

Describieron que estas

elecciones: "Es más que un

polo de votar por Claudia o

Xóchitl, es votar por la

democracia o dictadura,

votar por la seguridad o

narco política, es votar por la

verdad y datos duros o men-

tira con otros datos".

"Esta es una elección

histórica donde los ciu-

dadanos debemos de ver que

tipo de país queremos", pre-

cisó X González.

Por último reiteraron su

convocatoria a que el todas

las ciudades del país salga a

marchar el 19 de mayo y

manifestarse a favor de la

democracia con "Marea

Rosa" y buscar la defensa

del INE y los órganos elec-

torales(AME)

Invitan a la marcha por la democracia
Los organizadores dieron a conocer que será el próximo  19 de mayo en todo el país

En Nuevo León existe actualmente una

severa crisis en cuestión de la aplicación

de los derechos humanos, así lo manifestó

Olga Susana Méndez.

La presidenta de la Comisión Estatal de

Derechos Humanos dijo lo anterior al

acudir al Congreso Local a entregar el

informe anual de actividades a los diputa-

dos.

Al ser entrevistada, la funcionaria ase-

guró que esto se debe a la falta de atención

de las instituciones a quienes han emitido

recomendaciones.

Incluso se atrevió a decir que Nuevo

León es la única entidad en donde lamen-

tablemente ocurren este tipo de situa-

ciones.

“Existe una crisis de derechos humanos,

porque si ustedes ven, se presentaron

varias problemáticas relacionadas con el

agua. La Comisión Estatal emitió una

recomendación y no se aceptó por Agua y

Drenaje”, indicó.

“No se han aceptado varias recomenda-

ciones y cuando un gobierno, una autori-

dad no acepta las recomendaciones está

revictimizando a las personas que fueron

las que sufrieron esas violaciones a dere-

chos humanos”.

“De hecho es en Nuevo León en donde

solamente ocurre eso, si ustedes revisan en

todo el país ninguna comisión sufre lo que

estamos padeciendo aquí”, expuso.

Recordó que hay recomendaciones al DIF

por la muerte de un menor en el centro

Fabriles, otro tema de salud; una por vio-

laciones a derechos de parte de la

Secretaría de Seguridad contra partici-

pantes en la marcha del 8 de marzo.

“El informe señala que fueron atendidas

14,029 personas lo que representa un 38%

más, durante el 2023 se registraron 9,962

orientaciones jurídicas; 2,543 a expedi-

entes de queja, 109 medidas cautelares y

se emitieron 11 recomendaciones, dirigi-

das a 13 autoridades de las cuales 9 fueron

estatales y 4 municipales, involucrando a

un total de 81 expedientes”

Entre las autoridades estatales con mayor

número de expedientes de queja se

encuentran: la Secretaría de Seguridad con

475; la Secretaría de Educación con 418;

la Fiscalía General de Justicia del Estado

con 349 y la Secretaría General de

Gobierno con 255. 

En cuanto a Organismos Públicos

Descentralizados el Instituto de

Defensoría Pública registra 97 expedi-

entes, Servicios de Agua y Drenaje 75 y el

Sistema para el Desarrollo Integral de la

Familia y el Instituto de Movilidad y

Accesibilidad 57 expedientes.

Las autoridades municipales con mayor

número de expedientes de queja son

Monterrey con 94 casos; Guadalupe con

53; Gral. Escobedo con 38; y, San Pedro

Garza García con 36 casos.

“Si no aceptan y no se reconoce y no

hacemos actividades de capacitación a

servidores públicos para que esto se atien-

da, los hechos violatorios vuelven a repe-

tirse”, puntualizó.(JMD)

Aseguran hay una
crisis de derechos

humanos en NL

La funcionaria acudió al Congreso.



SANTA CATARINA

SENADO

Crearía Jesús Nava Centro de Atención al Autismo
Como parte de una visión de

poder integrar a toda la

sociedad a las tomas de deci-

siones de Santa Catarina y haya

programas universales,  Jesús

Nava Rivera, candidato de

Movimiento Ciudadano (MC) a

esta localidad anunció la

creación de un Centro de

Atención al Autismo.

Y es que con el objetivo de

brindar atención a los niños y

niñas con autismo, el candidato

de Movimiento Ciudadano a la

Alcaldía de Santa Catarina

Jesús Nava Rivera dio a cono-

cer que creará el Centro de

Atención al Autismo.

Detalló que el centro

brindara atención gratuita a los

menores de Santa Catarina pero

también del área metropolitana,

convirtiendo al municipio en el

epicentro de atención a quienes

tengan esa condición.

"Vamos por el centro de

atención a niños y niñas con

autismo cien por ciento gratis

atendiendo a todas las familias"

expresó Jesús Nava Rivera.

Dicho ello el candidato

emecista destacó que al

encabezar el gobierno munici-

pal se brindó atención a niños

con autismo en la ciudad, por

lo que ahora buscará acrecen-

tar la atención en bien de las

niñas, niños y cualquier ciu-

dadano que tienen

autismo.(AME)

Por una Santa Catarina de

primer nivel, Héctor Castillo

Olivares, candidato del PAN a la

alcaldía de esta Ciudad, dijo que

es importante preservar la vida de

las familias y su patrimonio,

además de mejorar el entorno de

las colonias, así es que  en mate-

ria de obra pública, impulsará

más obras de drenaje pluvial con

el programa “Operación

Rescate”.

“Operación rescate” en un pro-

grama integral que comprende la

recuperación de parques y plazas,

así como mayor arbolado, aten-

ción a las vialidades y alumbrado,

pero muy especialmente, más tra-

bajo en materia de pluviales.

La ciudad, explicó el candida-

to a presidente municipal, recla-

ma más de 40 kilómetros lineales

de pluviales y bajo sus dos

administraciones anteriores se

alcanzó a llegar a la mitad de los

requerimientos, no obstante, falta

mucho por hacer.

“Los pluviales son una necesi-

dad a la que muchos gobiernos no

le entran porque lo único que se

ve es una rejilla en la calle, no es

una obra que se vea, pero que sin

duda hace la diferencia en tiempo

de lluvias, permite el tránsito de

vehículos y de personas sin

problemas”, dijo(AME)

Prometio dar todo el apoyo

Héctor Castillo

Promete Colosio crear 
un ‘Sistema de Cuidados’

El candidato de Movimiento

Ciudadano al Senado de la

República, Luis Donaldo

Colosio Riojas, se compro-

metió a crear un Sistema de

Cuidados con el que todas las

personas cuidadoras puedan

recibir un salario.

Tras recorrer las calles del

municipio de Escobedo, dialog-

ar con los colonos, Colosio

Riojas señaló que las mujeres

escobedenses le manifestaron

que no podían trabajar porque

debían hacerse cargo de sus

hijos.

“La gran mayoría de las

labores de cuidado en este país

las hacen las mujeres y esas

labores no están remuneradas, y

es un trabajo. Nosotros quere-

mos crear una economía del

cuidado, queremos realmente

pagarle un sueldo a la gente por

cuidar de la gente”, dijo

Colosio Riojas.

Por su parte, Herrera

González afirmó que nadie se

debe quedar atrás en oportu-

nidades.

“Si tú quieres estudiar,

puedas hacerlo, que si quieres

trabajar, tengas opciones de

empleo, que nos den oportu-

nidad de soñar y que tengamos

cómo hacer realidad esos

sueños”,  aseguró.

Acompañado de la

Candidata a la Alcaldía de este

Municipio, Orpha Guzmán;

Iovanna Parra González y

María Consuelo “Chelo”

Galvéz, aspirantes a la

diputación federal por el distri-

to 3 y local por el 25, respecti-

vamente, Colosio Riojas,

dialogó con la ciudadanía que

lo recibió con los brazos abier-

tos. 

Luis Donaldo Colosio

El brindar microcréditos

que les permita avanzar y

materializar sus proyectos fue

el compromiso que pactó

César Garza Arredondo, can-

didato de la coalición Fuerza y

Corazón por Nuevo León para

impulsar y apoyar el comercio

local, buscando ayudar a

mejorar la economía de la ciu-

dad.

“Apoyaremos directamente

al comercio local creando un

espacio donde los emprende-

dores puedan obtener las her-

ramientas necesarias para

mejorar su negocio y obtener

créditos semilla con los que

podrán avanzar y materializar

ese futuro brillante”, detalló.

“Primero va a haber un fil-

tro que es el certificado,

vamos a usar este certificado

para preparar a los emprende-

dores, pero también como un

filtro para identificar cuáles

son los que dedican tiempo en

prepararse, en entender mejor

y que también va aumentar la

tasa de éxito de sus negocios,

una vez que cursen este certifi-

cado que será totalmente gra-

tuito podrán acceder al sistema

de microcréditos”, añadió.

El candidato a la alcaldía de

Apodaca manifestó que los

microcréditos, dependiendo de

las necesidades de cada com-

erciante, serán en promedio de

10 mil pesos y permitirá apo-

yar a alrededor de cien comer-

ciantes.(ATT)

Ofreció brindar microcréditos a los comerc iantes.

Impulsará César Garza a los emprendedores

GUADALUPE
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APODACA

Va Héctor por un mejor drenaje pluvial

Héctor García, candidato de

Movimiento Ciudadano a la

Alcaldía ofreció impulsar a

emprendedores que generen crec-

imiento y riqueza local, tras reafir-

mar que la corrupción no tendrá

cabida en Guadalupe.

El abanderado de MC aseguró

que en Guadalupe ya no habrá

inspectores que obstaculicen la

apertura de negocios familiares, en

su lugar habrá orientadores, servi-

dores públicos que informen los

pasos y requisitos para abrir un

negocio y que auxilien en todo el

proceso. 

Dijo que el estancamiento en

Guadalupe en diferentes rubros, se

genera por la corrupción que per-

siste y ejemplificó con el tiempo tan

largo que espera una persona para

empezar un pequeño negocio. 

Promete Héctor García cero corrupción

Presentó su estrategia

JUÁREZ

Con la contratación de más

policías altamente capacitados y

el incremento de unidades,

Francisco Treviño Cantú, can-

didato a la alcaldía de Juárez,

contempla reforzar la Seguridad

Pública, ante el alto crecimiento

poblacional.

Treviño Cantú dio a conocer

que se ampliará la red de cober-

tura de las videocámaras conec-

tadas al C4 para mantener vigi-

ladas las 24 horas del día las prin-

cipales avenidas del municipio,

durante un recorrido por la

Colonia Los Rehiletes.

Aunado a ello, se instalarán

botones de alerta en puntos

estratégicos de la ciudad y tam-

bién se contempla la construc-

ción de una Unidad de Atención

a Víctimas de Violencia.

Contempla Paco reforzar seguridad

Sigue haciendo visitas.
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Gilberto López Betancourt

Sergio Luis Castillo

Un accidente en el kilómetro
83 de la Autopista Monterrey-
Saltillo, en Coahuila, llevó al
cierre de esa artera la madruga-
da de ayer, misma que fue
reabierta alrededor de las 8:00
horas.

Mediante su cuenta de X, la
Autopista a Satillo informó de
la apertura en dirección a
Saltillo, tras horas de per-
manecer cerrada.

La vía tenía unas horas de
haber sido abierta, luego de per-
manecer cerrada varias horas a
consecuencia de un accidente
de un tráiler registrado la noche
del domingo pasado.

En esta ocasión, un tráiler
que se estrelló contra el muro
de concreto que divide ambas
arterias, sin que se reportaran
lesionados, fue lo que ocasionó
que se suspendiera la vialidad.

El accidente se registró en
Coahuila, y al sitio arribaron

elementos de auxilio de ese
estado, pero afectó a los auto-
movilistas que se dirigían de
Monterrey a Saltillo.

Los hechos se dieron a unas
horas del accidente en el que
varios tráileres chocaron,
además de originarse un incen-
dio en el área, la movilización
se prolongó hasta la tarde del
lunes.

ARDE AUTO
Un automóvil terminó total-

mente destruido, al incendiarse
en forma repentina debido a un
cortocircuito, en Cadereyta.

La radiación de calor que
emitía el auto en llamas, causó
daños en otros dos automóviles
que estaban estacionados a un
costado.

Protección Civil Municipal
informó, que el incidente se
registró esta mañana en el cruce
de las calles Rayón y Jiménez,
en el centro de dicha ciudad.

En el sito estaba estacionado
un automóvil de la marca Ford
Scort color gris, con placas de
circulación SKW-8889 del esta-
do de Nuevo León.

Vecinos del sector men-
cionaron que el auto comenzó a
incendiarse cuando estaba esta-
cionado.

Varios testigos indicaron que
se acercaron para intentar sofo-
carlo, pero el fuego se extendió
rápidamente.

Hasta el lugar donde se
reportó el siniestro, llegaron
elementos de Protección Civil
Municipal y elementos de
Bomberos.

Balean a un joven junto al Parque Fundidora
Andrés Villalobos Ramírez

Un adolescente fue atacado a
balazos junto al Parque
Fundidora por al menos un pis-
tolero, quien logró escapar, al
oriente del municipio de
Monterrey.

La agresión a balazos fue
reportada a las 18:18 horas justo
en el cruce de Calzada Madero
y Nueva Rosita, frente a los
negocios de venta de
autopartes.

Elementos de Protección
Civil se dirigieron al lugar y
atendieron a un joven identifi-
cado como Irving, de 16 años

de edad, quien presentaba heri-
das por proyectil de arma de
fuego en ambos hombros y una
lesión en la cara.

Luego de valorarlo en el
lugar lo subieron a la unidad
para trasladarlo a una clínica en
Monterrey, que se encuentra
ubicada sobre la Avenida Pablo
A. De la Garza y Luis G.
Urbina, en la Colonia Martínez.

Después de ser atendido por
personal médico de la clínica, el
joven fue llevado de inmediato
y en una ambulancia al Hospital
Universitario.

Al lugar de los hechos arri-
baron oficiales de la policía de

Monterrey, quienes al llegar no
encontraron al joven herido,
solo casquillos.

Momentos después fueron
avisados de una persona con
heridas por arma de fuego en la
clínica Monterrey, acudiendo al
lugar.

Los oficiales municipales
entrevistaron al joven herido
sobre la agresión a balazos que
sufrió la tarde del martes.

Hasta anoche las autoridades
no habían proporcionado más
información sobre el ataque a
balazos contra el joven, pero se
espera que haya más datos
sobre las indagatorias. Madero y Nueva Rosita.

Era una réplica de arma de fuego. 

Gilberto López Betancourt

Sergio Luis Castillo

Luego de presuntamente pri-
var de la vida a su ex pareja a
cuchilladas e intentar quitarse la
vida, al acudir para intentar re-
conciliarse, un hombre fue
detenido por elementos de la
Policía ayer en Juárez.

Alrededor de las 6:50 horas
se reportaron los hechos, al
encontrar a la mujer sus fami-
liares, quienes habían acudido a
buscarla.

Los hechos fueron en un
domicilio ubicado en la calle
Lomas de Noruega, en la
Colonia Ampliación Rancho
Viejo.

Tras el reporte a las autori-
dades mediante la línea de
emergencia 911, al sitio arri-
baron paramédicos para auxiliar
a la víctima, pero solamente
confirmaron ya no presentaba
signos de vida.

La occisa fue identificada
como Alma Delia D.A., de 44
años, en tanto el presunto agre-
sor es José M., de 49, arrestado
por policías  de Juárez en el
lugar de la agresión.

Los hechos fueron alrededor
de las 3:00 horas, luego de que
el hombre acudió al domicilio
para intentar regresar con la
mujer, de quien tenía al menos
un año separado.

Se estableció que la mujer
presentaba diversas heridas por

arma blanca (cuchillo), además
tenía una soga en el cuello y
presuntamente tenía huellas de
haber sido estrangulada.

Tras lo sucedido, el hombre
atentó contra su vida con el
mismo cuchillo con el que
habría cometido la agresión,
pero fue detenido por los ele-
mentos de la Policía.

Elementos de la AEI arri-
baron al lugar, así como
Servicios Periciales.

ATAQUE A BALAZOS
Hombres armados atacaron

un punto de venta de drogas en
la Colonia Los Cometas, en
Juárez, dejando un saldo de dos
personas lesionadas y otro más
logró escapar ileso.

Al momento de los hechos,
los afectados estaban convivien-
do en el lugar consumiendo
bebidas alcohólicas. 

Los hechos se registraron a
las 17:00 horas de este martes
en una casa ubicada en la calle
Helio, en la Colonia Los
Cometas, en dicha localidad.

Las autoridades mencionaron
que hasta el sitio llego un
automóvil sedán, sin placas de
circulación, en donde viajaban
tres sujetos encapuchados.

Se indicó que al parecer los
lesionados estaban atentos a las
personas que llegaban, pues al
desconocer el auto rápidamente
se pusieron en alerta y comen-
zaron a caminar.

Son muchos los accidentes.

Andrés Villalobos Ramírez

Elementos de Fuerza Civil
abatieron a cuatro presuntos
miembros de la delincuencia
organizada y detuvieron a uno,
tras enfrentarse a balazos en
Linares.

La balacera fue reportada a
las 18:30 horas en las brechas
del ejido Gatos Gueros, ubicado
en el mencionado municipio
situado al sur del estado.

Tras el enfrentamiento, las
fuerzas estatales lograron ase-
gurar siete armas largas, así
como una camioneta pick up y
una motocicleta.

Autoridades estatales
añadieron que después de la
refriega suscitada la tarde del
martes por fortuna no se regis-
traron oficiales heridos.

La tarde del martes los
policías de Fuerza Civil se hal-
laban patrullando las rancherías,
caminos vecinales y brechas de
varios ejidos del municipio de
Linares.

Al arribar al ejido Gatos
Gueros fueron atacados a bala-
zos por delincuentes que se
desplazaban en una camioneta y
una motocicleta.

De inmediato los policías
repelieron la agresión, iniciando
en esos momentos la balacera
en las brechas del ejido antes
mencionado.

Al lugar de la agresión y
enfrentamiento a balazos arrib-
aron agentes ministeriales, mil-
itares y Guardia Nacional,
quienes se encontraban en máx-
ima alerta.

EJECUTADO EN TAQUERÍA
Cuando se encontraba en un

negocio de venta de tacos, un
hombre fue ejecutado a balazos
por un solitario delincuente que

evadió la justicia, en García.
La muerte violenta ocurrió a

las 19:20 horas en los tacos
“Kike”, ubicado sobre la calle
Granada número 128, en la
Colonia Los Encinos
Residencial.

Personal de Protección Civil
se aproximó al lugar, en donde
reportaron a la persona con heri-
das por proyectil de arma de
fuego, al valorarlo confirmaron
que ya no contaba con signos
vitales.

El ejecutado fue identificado
como Javier, de 29 años de
edad, quien presentaba una heri-

da por arma de fuego en el cuel-
lo, una más en el fémur izquier-
do.

Al sitio de la muerte violenta
acudieron policías municipales
quienes de inmediato entrevis-
taron a los empleados de los
tacos y testigos.

Los oficiales de García acor-
donaron la escena del crimen,
quienes se coordinaron con los
agentes ministeriales para con-
tinuar con las investigaciones
del caso.

Elementos del Instituto de
Servicios Periciales de la
Fiscalía General de Justicia lle-
garon al lugar de la ejecución y
comenzaron con el levan-
tamiento de evidencias.

En otro asunto, Fuerza Civil
realizó la detención de dos hom-
bres en posesión de arma y dro-
gas, en El Carmen. 

Mencionaron que los unifor-
mados realizaban un recorrido
de rutina en la zona, cuando se
toparon con los sospechosos y
al ser revisados les encontraron
las sustancias prohibidas.

Los ahora detenidos fueron
identificados como, César “N”,
de 32 años de edad, y Emilio
“N”, de 40.

Los hechos ocurrieron en brechas de Linares. 

Investigan cómo se desarrollaron los hechos.

Gilberto López Betancourt

Andrés Villalobos Ramírez

Una réplica de arma corta
(postas), fue localizada en el
sanitario de mujeres de una
escuela secundaria, ayer en la
Colonia Estrella, por lo que ofi-
ciales de la Policía de
Monterrey la aseguraron mien-
tras se realizan las investiga-
ciones.

Los hechos se registraron a
las 11:30 horas en la Escuela
Secundaria No. 9 “Miguel
Hidalgo”, que se localiza en la
calle Ramón Corral, en dicha
zona.

Elementos de la Policía de
Monterrey realizaban un recor-
rido de prevención y vigilancia,
cuando personal del C- 4 les
informó sobre el reporte de una
pistola encontrada en dicho
plantel educativo.

De inmediato los uniforma-
dos municipales acudieron al
lugar, entrevistándose con el
personal directivo, quienes per-
mitieron la entrada a la escuela
y observaron el arma.

Al revisarla se percataron
que la misma era una réplica de
las denominadas de postas, con
la leyenda Walther 4.5, por lo
que la aseguraron.

Personal del área de
Seguridad Escolar de la
Secretaría de Educación
Pública, arribó a la secundaria
para tomar conocimiento de los
hechos.

El arma de fuego fue puesta
a disposición de las autoridades
correspondientes.

Las autoridades presumen
que uno de los alumnos del
plantel educativo, fue quien
pudo haber llevado el arma de
postas.

En otro asunto, elementos de
Fuerza Civil y ministeriales
realizaron varios retenes en
busca de hombres armados, al
sur de la ciudad.

La movilización de los ofi-
ciales estatales ocurrió la tarde
del martes, sobre la calle
Colinas del Sur  entre Colinas
de Montecarlo y Colinas
Mederos, en la Colonia
Mederos.

Gilberto López Betancourt

En dos cateos realizados por
la FGJ en domicilios de
Escobedo, fueron asegurados
más de 250 cartuchos hábiles,
droga, y un vehículo.

Las autoridades acudieron a
los domicilios el lunes, sin que
se informara de personas
detenidas, únicamente lo asegu-
rado.

Una de las casas donde estu-
vieron los efectivos de la
policía, así como personal del
Instituto de Criminalística y
Servicios Periciales de la
Fiscalía de Justicia de Nuevo
León, se ubica en calle Quinta
los Nogales 122, en la Colonia
Quintas de Anáhuac.

El otro domicilio al que llegó
la policía se ubica en calle
Mónaco 629, Colonia Privadas
de Anáhuac, Sector Irlandés.

En los cateos se aseguraron
dos frascos de plástico transpar-
ente con balines en su interior,
uno con la leyenda armor, una
caja de plástico color rojo y en
su interior 19 cartuchos, un car-
tucho y un estuche con 19 cartu-
chos, protector de plástico 

Además, se aseguró un
estuche color negro con arma
corta con la leyenda PMR-30 y
cargador con 25 cartuchos, caja
de cartón color blanco rojo y
amarillo con la leyenda Águila,
abierta con bolsa de plástico
cerrada con cartuchos en interi-
or.

Además de una bolsa de plás-
tico con 221 cartuchos, carpeta
de papel color café, un casquil-

lo, 10 cartuchos, tarjeta plástica
color gris, licencia de conducir
y una hoja de papel.

El vehículo asegurado es una
camioneta GMC tipo Sierra
Denali Pick up, placas de circu-
lación de Nuevo León.

En otro asunto, la Fiscalía de
Justicia investiga el paradero de
un joven originario del munici-
pio de Linares, quien desapari-
ción al salir en una motocicleta.

Hasta el momento las autori-
dades tampoco han logrado
ubicar su vehículo de dos
ruedas, por lo que se teme que
haya sufrido algún accidente.

Siendo identificado el afecta-
do como Brayan Marcelino
Niño Cortez, de 22 años, quien
tiene su domicilio en Linares.

Cuando salió de su domicilio
el afectado vestía pantalón de
mezclilla, camisa de manga
larga del Club de Futbol Tigres.

Al momento de su desapari-
ción, el joven viajaba a bordo de
una motocicleta tipo Italika
color negro y verde.

Parte de lo decomisado.

Mata a su ex pareja y 
lo detienen en Juárez

Aseguran cartuchos 
y droga tras cateos

Encuentran pistola en 
baño de secundaria

Siguen los cierres en 
la autopista a Saltillo 

Abaten policías a 4 
sicarios en Linares
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Alberto Cantú                                                 

Los Rayados buscarán dejar atrás su
mal paso en el Clausura 2024 para hoy
buscar acercarse a una hipotética final de
la Copa de Campeones de la Concacaf,
cuando visiten al Columbus Crew a las
18:15 horas en la ida de las semifinales. 

El cuadro que dirige Fernando Ortiz
llega a este duelo con la presión de tener
ganado únicamente un punto de los últi-
mos 12 disputados en la liga local, pero
tratarán de darle la vuelta a la página y
cambiarse el chip a la justa interna-
cional, donde mantienen un paso avasal-
lador.

Esto porque en los cuartos de final,
los Rayados superaron al Inter de Miami
en el juego de vuelta con todo y Messi
en la cancha por un marcador de 3-1,
para con un global de 5-2, hacerse del
pase a las semifinales de este torneo
internacional. 

Mientras tanto, el cuadro del
Columbus acabó con la posibilidad de
dos Clásicos Regios en esta ronda de
semifinales de la Copa de Campeones de
la Concacaf al eliminar a Tigres. 

Tras empatar a dos tantos con los
Tigres en el global, Columbus venció 4-
3 en penales a los felinos y con ello ter-
minaron con el sueño de los auriazules
de seguir aspirando a tal vez ser campe-

ones en este torneo e ir al Mundial de
Clubes. 

La escuadra norteamericana tampoco
atraviesa una situación muy cómoda en
su liga, pero de igual forma existe en
ellos la motivación de haber eliminado a
Tigres e intentarán acercarse hoy a la
final con un marcador favorable en el
duelo de ida. 

Rayados, por su parte, saben que mar-
car goles esta noche les favorece dado el
criterio de los goles como visitantes,
pues de otra manera, una derrota o inclu-
so un 0-0 les haría tener que ganar en la
vuelta si quieren avanzar en el tiempo
reglamentario.

Esteban Andrada, Erick Aguirre,
Stefan Medina, Héctor Moreno,
Gerardo Arteaga, Jorge Rodríguez,
Luis Romo, Maxi Meza, Jesús
Gallardo, Sergio Canales y Brandon
Vázquez tal vez sea el equipo que inicie
durante esta noche por parte de Rayados
en el duelo ante Columbus. 

Hoy, Rayados buscará sacar un resul-
tado positivo para acercarse a la final de
este torneo internacional, lo que a su vez
les serviría de envión anímico para
enfrentar al Necaxa en el cierre del
Clausura 2024, y buscar un triunfo
que les evite el play-in y los califique
de manera directa a la Liguilla. 

Alberto Cantú                                         

América no aprovechó su condición
e local y empató 1-1 contra Pachuca,
en la semifinal de ida de la Copa de
Campeones de la Concacaf.

El cuadro azulcrema había empeza-
do ganando el duelo con un remate en
el área chica de Alejandro Zendejas
que se fue al fondo de las redes, al 12'
de acción.

Sin embargo, Pachuca anotó el 1-1
al minuto 40' de acción cuando Andrés
Micolta Arroyo se hizo de un espacio
en el área grande luego de una jugada
a balón parado que cobró Idrissi para

con ello rematar de cabeza y mandar el
balón al fondo de las redes.

Tras esta situación, ambos equipos
buscaron el triunfo en la segunda
mitad, pero los dos estuvieron faltos
de contundencia, lo que significó que
dicho cruce terminara 1-1.

Tras esta situación, ahora el juego
de vuelta entre Pachuca y América
será en el estadio Hidalgo, pero eso
sucederá hasta el próximo martes.

El Tuzo sale vivo
América deberá al menos marcar en el Hidalgo.

Alberto Cantú                                             

Karina Alanis y Beatriz Briones,
atletas de Nuevo León, lograron ya su
pase a los Juegos Olímpicos de París
2024 en la disciplina del canotaje, al
ganar el primer lugar de la final K2

500m del Clasificatorio Olímpico de
Sarasota, en los Estados Unidos. 

La marca necesaria para conseguir
el objetivo fue un tiempo final de un
minuto, 48 segundos y 62 milésimas. 

Con todo esto, México sigue
sumando boletos en sus atletas para los

Juegos Olímpicos, aunque también
Nuevo León ya que ambas representan
al Estado en competencias nacionales
e internacionales. 

Algo a tomar en cuenta es que estos
Juegos Olímpicos de París van a ser
del 26 de julio al 11 de agosto. 

Canoístas regios, a París
Karina Alanís y Beatriz Briones lo logran en K2 de 500 metros

Las regias estarán en los Juegos Olímpicos.

1-1

Alberto Cantú                                          

Después de los dimes y diretes por
los hechos en el anterior Clásico
Regio, Tigres y Rayados volverán a
verse las caras el próximo 12 de
octubre, ahora en Estados Unidos y en
un partido amistoso. 

De hecho, Rayados y Tigres confir-
maron que se enfrentarán el próximo
12 de octubre en el estadio
Alamodome de San Antonio. 

Ex jugadores de Rayados y Tigres
como Jesús Zavala y Damián Álvarez,
así como también Xavier Sánchez y
Javier Tafich, los directores comer-
ciales de los dos clubes locales, con-
firmaron esta situación. 

Cabe señalar que el año pasado ya
hubo un Clásico Regio en Estados
Unidos, el pasado mes de octubre,
donde Tigres se impuso 2-1. 

Habrá Clásico Regio en EU

Monterrey y Tigres van por el Clásico 136.

Alberto Cantú                                         

Ayer por la tarde se realizó en el
estadio Universitario, en la cancha de
Tigres, el Día del Niño Incomparable.

Diversos niños, fans de los Tigres,
asistieron al estadio Universitario para
vivir esta experiencia conocida como
el "Día del Niño Incomparable", en
donde tuvieron shows infantiles liga-
dos a Nickelodeon y algunas dinámi-
cas con los jugadores del equipo
varonil y con futbolistas de las
'Amazonas', además de que gozaron de
su refrigerio con alimentos y bebidas.

De hecho, el evento inició a las
17:30 horas y se realizó en el césped

del estadio Universitario, lugar en el
que jugadores de Tigres y también fut-
bolistas de las 'Amazonas' participaron
en distintos obstáculos que mantu-
vieron entretenidos a los niños.

Jugadores como Samir Caetano,
Diego "Chicha" Sánchez, Eduardo
Tercero, Rafael Carioca, Javier Aquino
y otros más del equipo varonil, además
de Belén Cruz, Maricarmen Reyes y
alguna más del equipo femenil, estu-
vieron participando en las dinámicas.

Posteriormente a todo esto, los
jugadores y las futbolistas de la institu-
ción firmaron autógrafos y se tomaron
fotos con los niños y familias que se
dieron cita en el estadio Universitario.

Tienen niños día incomparable
Le empata al América en el Azteca en

las semifinales de la Conca, y ahora las
Águilas deberán ir por goles al Hidalgo

Así se les dio la bienvenida.
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Consciente de que como técnico de

América nunca llegó a una final tras

perder en tres semifinales de la Liga MX,

ahora el técnico de Rayados, Fernando

Ortiz, dijo que “se muere de ganas” por

superar al Columbus en esa instancia de

la Copa de Campeones de la Concacaf y

con ello llegar a la disputa de la corona

en contra del América o los Tuzos del

Pachuca en este torneo internacional. 

Previo al reconocimiento de cancha

en el campo del Columbus, el técnico de

Rayados aceptó que el equipo anda mal

en el Torneo Clausura 2024, pero dio pri-

oridad a las semifinales de la Concacaf

para buscar la disputa del título en este

certamen internacional. 

“En lo personal, me muero por jugar

una final y no lo voy a negar ya que si

bien se me ha negado en muchas oca-

siones en este club o en otro club, tengo

muchísimas ganas de estar en una final. 

“La competencia internacional indica

que hoy estamos en semifinales y hay

que afrontarla tal cual, nuestra cabeza

está en eso y en la Liga MX no estamos

pasando por un buen momento, ese

colchón que tuvimos a inicios de tempo-

rada nos permite aceptar las derrotas,

pero tampoco hay que estar tranquilos,

pero nuestro partido más importante es el

de este miércoles ante un gran rival, un

gran equipo, el último campeón de la

MLS, el respeto de nosotros lo tenemos

hacia ellos y será una serie difícil para

poder pasar a la final”, dijo. 

“No pienso aún en el partido de

Necaxa, yo pienso en el juego de este

miércoles en donde podamos sacar un

buen resultado, Columbus es un gran

equipo y nuestro respeto lo va a tener,

nosotros haremos nuestro juego e

intentaremos sacar un buen resultado

para en casa pasar a la final”, mencionó. 

A su vez, Jorge Rodríguez, medioc-

ampista de Rayados de Monterrey, men-

cionó que en el equipo hay presión por

cumplir los objetivos de hacerse del

doblete de títulos entre la Liga MX y la

Copa de Campeones de la Concacaf,

pero reiteró que esas sensaciones las

aceptan en el plantel y que no huyen de

ello. 

“La presión la tenemos nosotros mis-

mos, ya que deseamos pelear todo, quer-

emos ganar siempre donde juguemos y

contra quien sea, entonces es una presión

que nos hacemos nosotros mismos para

poder sacar lo mejor de nosotros”,

expresó.  

En el cuadro del Columbus

Crew esperan una resistencia

importante del Monterrey en estas

semifinales de la Copa de

Campeones de la Concacaf, y un

rival de alta dificultad en todo

momento, aseguró su entrenador

Wilfried Nancy. 

“No sé cómo responder, pero en

Tigres, cuando llegaron, en los

primeros minutos, fueron muy

agresivos, y después decidieron

bajar y ser un poco más bajos en

términos de bloqueo. Así que no

espero nada, no me gustan las

expectativas, pero sé que van a ser

buenos oponentes, porque son

buenos jugadores, y también jue-

gan de una manera diferente”,

expuso el estratega. 

Aunado a eso, el defensa Malte

Admunsen, del Columbus se

mostró confiado de sus capaci-

dades y del equipo en el que juega

para con ello buscar superar la

serie ante Monterrey. 

“Tenemos la confianza de jugar

contra quien sea, entonces buscare-

mos conseguir el resultado y dis-

frutar del torneo”, expresó. 

EQUIPO COMPLETO
Wilfried Nancy tendrá equipo

completo para la serie ante los

Rayados. 

Su equipo entrenó ayer por la

mañana en el estadio Lower.com

Field y ahí tuvieron plantel com-

pleto para el duelo de este miér-

coles en contra de Monterrey,

destacando en la práctica algunos

jugadores como sus ofensivos

Diego Rossi junto a Juan Camilo

Hernández, futbolistas que sí o sí

verán minutos en contra de los

albiazules. 

De vencer a los Xolos de Tijuana en la

fecha 17 de la Liga MX, los Tigres,

harían que estos paguen una multa

económica de 80 millones de pesos por

el hecho de quedar últimos en la tabla

porcentual o del cociente. 

Al ya no existir el descenso en el fut-

bol mexicano, la Liga MX sanciona con

ciertas multas económicas a aquellos tres

equipos que terminen en los últimos tres

lugares en el tema porcentual durante los

últimos tres años, es decir, desde la tem-

porada 2021-2022 hasta el final del año

futbolístico 2023-2024. 

Y Tijuana, que para evitar pagar la

multa de 80 millones de pesos tendrá que

vencer a los Tigres durante el próximo

sábado en el estadio Universitario, es el

que más posibilidades de vivir esta

situación. 

El reglamento indica que, el último

lugar de esta tabla se hará acreedor a una

multa de 80 millones de pesos, el penúl-

timo de 47, y el antepenúltimo, 33.

En este momento el orden es de

Mazatlán en el sitio 16 con 102 puntos en

101 juegos  (cociente de 1.0099), Juárez

en el 17 con 67 puntos en 67 juegos

(cociente de 1.0000), y en el fondo

Tijuana con 99 unidades en 101 juegos

(cociente de .9802).

De ganar el sábado a Tigres, lo que se

ve francamente imposible, Tijuana ten-

dría que esperar una derrota del Mazatlán

y de Juárez en sus últimos compromisos

ante Pachuca y León, de manera respec-

tiva, para superarlos al primero por difer-

encia de goles, o a los Bravos por el

cociente, y así pagar la multa más baja.

Esto porque significaría que Tijuana

cerraría con 102 puntos en 102 juegos

para un cociente de 1.0000, superando

por diferencia de goles al Mazatlán, que

cerraría con la misma cantidad de puntos

y partidos, y al Juárez, que terminarían

con 67/68 para promediar por debajo del

1.0000.

Mazatlán por ahora tiene una diferen-

cia de goles de -42 en la tabla de por-

centajes, mientras que el de Tijuana es de

-31.

Pero para que esto surta efecto, los de

Tijuana deben primero vencer a Tigres,

pues ni con el empate pueden superar a

sus rivales en la tabla de cociente, lo que

significaría que tendrían que pagar for-

zosamente la dolorosa cantidad de 80

millones de pesos.

Los Tigres continuaron ayer

con sus entrenamientos para su

duelo del próximo sábado ante

Xolos de Tijuana en el

Universitario en el cierre deltor-

neo, haciéndolo con el regreso a

los entrenamientos grupales de

Diego Láinez, Javier Aquino  y

Luis Quiñones, aunque también

con las ausencias de André Pierre

Gignac, Samir Caetano, Ozziel

Herrera y Nahuel Guzmán. 

Láinez y Quiñones se recuper-

aron de sus recientes problemas

musculares y ayer por la mañana

estuvieron entrenando con el

grupo en el estadio Universitario. 

Mientras tanto, Javier Aquino

también ya se recuperó de sus

problemas musculares, pero no

jugará ante Xolos por tener que

cumplir con otro partido de san-

ción luego de ser expulsado en el

Clásico Regio del pasado 14 de

abril. 

El que sigue trabajando de man-

era diferenciada por ciertos prob-

lemas musculares es Diego Reyes,

quien el día de ayer continuó

entrenando a un costado de la can-

cha con uno de los fisioterapeutas

del club. 

Por su parte, Nahuel Guzmán,

André Pierre Gignac, Ozziel

Herrera y Samir Caetano no entre-

naron con el grupo ya que estu-

vieron en el trámite de su reno-

vación de la Visa. 

A su vez, Guido Pizarro,

quien se operó el pasado 14 de

abril por una lesión en la rodilla

derecha, siguió con su rehabil-

itación y teniendo algo de ter-

apia de gimnasio en el estadio

Universitario. 

Se espera que el técnico Robert

Dante Siboldi ya tenga a partir de

hoy a André Pierre Gignac, Ozziel

Herrera y Samir Caetano en el

entrenamiento grupal, mientras

que Nahuel Guzmán continuará

con su rehabilitación tras

operación de rodilla derecha, suce-

diendo lo mismo con Guido

Pizarro. 

Los felinos intentarán vencer a

Tijuana para con ello calificar de

manera directa a la Liguilla y así

evitar el play-in en este Torneo

Clausura 2024. (AC)

En conjunto con los Cardenales de Arizona, el

Gigante de Acero y El Barrial, el estadio y la sede

de entrenamiento del Club de Futbol Monterrey,

serán dos lugares en la que distintos fans podrán

ver el draft de la NFL que será desde mañana

hasta el próximo sábado en Detroit.

De hecho, todo esto fue confirmado por el

cuadro de Rayados en sus redes sociales, donde

detallaron que los fans que puedan asistir podrán

gozar de los jugadores que terminen seleccionan-

do los Cardenales de Arizona en las siete rondas

del próximo draft de la NFL.

Aunado a eso, jugadores, porristas y la masco-

ta de los Cardenales de Arizona estarán en

Monterrey y serán recibidos desde mañana y

hasta el sábado por el cuadro de Rayados, así

como también por jugadores del club varonil y

femenil de la mencionada institución, además de

su mascota “Monty”.

En el evento también habrán niños, niñas y

jóvenes que participarán en campamentos de fut-

bol americano y porristas, en donde los asistentes

podrán convivir con las figuras de ambos conjun-

tos, además de aprender algunas habilidades para

reforzar la importancia de hacer deporte.

Dichas actividades se realizarán en el Gigante

de Aceroy en El Barrial, aunque también ambas

instituciones, tanto Rayados como los Cardenales

de Arizona, visitarán la casa hogar “La Gran

Familia” que está ubicada en Santiago Nuevo

León, lugar en el que los integrantes de cada orga-

nización podrán convivir con niños y niñas que

son atendidos en el sitio.

La agenda de actividades iniciará el día de

mañana con el “Kinds Camp” en El Barrial que

será desde las cinco hasta las 17:00 hasta las

21:00 horas, mientras que el próximo viernes será

la visita de responsabilidad social en la casa hogar

“La Gran Familia” y esto será de 13:00 a 14:00.

Por su parte, pero ya desde las 09:00 hasta las

12:00 del próximo sábado, también será el

Cheerleader Camp , pero esto sucederá en el

Gigante de Acero. (AC)

Ana Campa, ex jugadora del León de la Liga

MX Femenil, está viviendo un “viacrucis” tras

ser víctima de un balonazo, lo cual le dejó con

una incapacidad visual de manera permanente. 

La jugadora denunció en sus redes sociales el

número de complicaciones por las cuales ha

pasado luego de sufrir un pelotazo en septiem-

bre pasado cuando jugaba en el equipo de

Guanajuato, quienes se han desentendido del

asunto. 

“En septiembre del año pasado tuve un acci-

dente en un entrenamiento, un balón me pegó

muy fuerte en el rostro y afectó mucho mi

visión. Lamentablemente, mi club no me dio el

apoyo esperado, no tuve atención de inmediato,

ni se preocuparon por atender mi pérdida de la

vista en la semanas posteriores y por ello busqué

un especialista y terapias en Estados Unidos y

México, entonces como soy mexicoamericana

regresé a mi casa en Texas para obtener algo de

atención. 

“Volví a México hace un mes, inicié los

trámites ante el IMSS para mi incapacidad,

como me dijo mi club, pero nadie del personal

del equipo me ha ayudado o acompañado para

saber qué tengo que hacer. A más de 7 meses de

mi lesión estoy cansada y desesperada, no he

tenido la atención necesaria para rehabilitar mis

ojos, quiero regresar a mi casa Texas con mi

familia, pero parece que esto va para largo”,

expresó. 

Producto de ese balonazo, un especialista le

confirmó a ella que su incapacidad visual será

permanente y que por ello no podrá volver a

jugar al futbol. 

Tras esta situación, el Club León respondió

en un comunicado que Ana Campa fue atendida

desde el primer momento por especialistas de

instituciones privadas, dándole seguimiento

puntual con el IMSS e indicaron que las consul-

tas e historial clínico de la jugadora están en la

bitácora del servicio médico de la institución

esmeralda.

También los esmeraldas señalaron que en

cada consulta que ha tenido en el seguro social,

la futbolista estuvo acompañada por personal

del club y explicaron que el IMSS es la única

institución que puede determinar el grado de

incapacidad de la jugadora, además de que están

en espera de una resolución.

Wilfried Nancy, técnico del Columbus Crew.

‘Rayados, será
buen oponente’

Me muero por estar
en la final: ‘Tano’ Ortiz

Fernando Ortiz.

Haría Tigres perder
a Xolos 80 mdd

Transmitirán
draft de la NFL 

en el BBVA 
y El Barrial

Recupera Tigres lesionados

La tabla de cocientes al momento

Equipo Pts, JJ PCTE DG Multa
Mazatlán 102 101 1.0099 -42 33 mdp

Juárez 67 67 1.0000 -26 47 mdp

Tijuana 99 101 .9802 -31 80 mdp

SI GANA XOLOS Y PIERDEN MAZATLÁN 
Y JUÁREZ

Equipo Pts, JJ PCTE *DG Multa
Tijuana 102 102 1.0000 -31 33 mdp

Mazatlán 102 102 1.0000 -42 47 mdp

Juárez 67 68 .9852 -26 80 mdp

*La diferencia de goles después de la J17
dependerá de los resultados.
NOTA: Si Tijuana no gana, no saldrá del fondo
de la tabla de cocientes.

El estadio rayado será escenario.

Ex jugadora del León tendría 
discapacidad visual tras balonazo 
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Arsenal goleó 5-0 en casa al Chelsea para
ahora tener una ventaja de tres puntos en el
liderato de la Premier League de Inglaterra. 

El conjunto del Norte de Londres logró
hacerse de la victoria tras los goles hechos por
parte de Leandro Trossard en la primera parte
y los restantes cuatro fueron en la segunda con
dos de Benjamín White y el doblete de
Havertz. 

Trossard anotó el 1-0 cuando cerca del área
chica tuvo un espacio luego de una asistencia
y con un zurdazo mandó el balón al fondo de
las redes, todo esto mientras que White
aprovechó un rebote para en el área chica y al
inicio de la segunda mitad, rematar de manera
cruzada para poner el 2-0. 

Después y tras un pase filtrado de Martín
Odegaard, Kai Havertz entró al área grande
para rematar de zurda y poner el 3-0, aunque
después llegó al 4-0 con otro remate del
alemán que pegó en el poste y se incrustó en
las redes. 

Ya el 5-0 sucedió cuando White quiso man-
dar un centro, pero su remate en el área grande
se incrustó en el arco que defendía el portero
del Chelsea. 

Tras este resultado, la escuadra del Arsenal
llegó a 77 puntos para que así estén en la cima
del futbol inglés. 

Los ‘Gunners’ tienen una ventaja de tres
puntos respecto al sublíder Liverpool y de
cuatro unidades sobre Manchester City, los
cuales tienen dos juegos menos que los de
Londres. 

La Juventus de Turín perdió 2-1 en su visi-
ta frente al equipo de Lazio, pero con un glob-
al de 3-2 se metieron a la final de la Copa de
Italia. 

El conjunto de Turín empezó perdiendo el
juego con el doblete de Valentín Castellanos,
lo cual estuvo cerca de forzar los tiempos
extras en el estadio Olímpico de Roma. 

Sin embargo, el visitante Juventus encontró
el gol del pase a la final con la diana de
Arkadiusz Milik al 88’ de acción. 

Tras este resultado, la escuadra de la
Juventus de Turín ya está en la final de la
Copa de Italia, la cual será el próximo 15 de
mayo. 

El rival de la “Vecchia Signora” del Calcio
Italiano saldrá de la semifinal de vuelta entre
Atalanta y Fiorentina que será este miércoles. 

Los Timberwolves de Minnesota vencieron
105 a 93 a los Suns de Phoenix para con ello tener
una ventaja de 2-0 en la primera ronda de la
postemporada de la NBA.

El conjunto de los Timberwolves aprovechó
sus dos juegos de local en Minnesota para con
ello estar a dos triunfos más de alcanzar la segun-
da ronda de la postemporada.

Clave en la victoria de los Timberwolves acabó
siendo Jaden McDaniels con sus 25 puntos, tres
asistencias y ocho rebotes en los 41 minutos que
estuvo en la duela.

Por su parte, Devonta Booker fue el que más
generó en el rival con sus 20 puntos en el com-
promiso.

Tras esta situación, ahora la serie viajará a
Phoenix para los juegos tres, cuatro y cinco de ser
necesarios; recordar que el tercero va a ser el
próximo viernes.

De ser necesarios un sexto y séptimo juego,
estos serían en la duela de los Timberwolves de
Minnesota.

SE EMPATAN SERIES
Los Pacers de Indiana igualaron 1-1 la serie de

primera ronda de la postemporada de la NBA con
los Bucks, a quienes vencieron por un resultado
de 125 a 108 en Milwaukee.

Por su parte, los Mavericks vencieron 96-93 a
los Clippers de Los Ángeles y con ello igualaron
a una victoria por bando su serie frente a este rival
en la primera ronda de la postemporada en el
baloncesto profesional de los Estados Unidos.

La NFL inició una investigación sobre los
Halcones de Atlanta y las Águilas de Filadelfia
por una posible trampa al hacer el famoso “tam-
pering” en la campaña anterior, pero de haber
alguna responsabilidad de ambas organizaciones
en lo antes citado, su castigo podría aplicar a par-
tir del draft del 2025 y no en el que iniciará este
jueves en Detroit. 

¿Pero qué es el “tampering” en la NFL? 
El miércoles 13 de marzo, a las 12:00 (horario

de México) dio comienzo el nuevo año de la
National Football League (NFL) y con él, el de la
agencia libre. 

Sin embargo, el proceso para acordar nuevos
contratos con aquellos jugadores que finalizaban
sus anteriores vínculos inició dos días antes, es
decir, el lunes 11 del mencionado mes.

Este proceso de “tampering” es legal y ningún

acuerdo al que se llegue durante el mismo, es váli-
do hasta tanto la agencia libre comience oficial-
mente y los jugadores estampen la firma en los
contratos, lo que significa que durante esos dos
primeros días pueden ocurrir acuerdos que luego
se modifiquen o incluso queden sin efecto, llega-
do el momento de firmar. 

No obstante, en las últimas horas surgieron
algunos reportes que indican que tanto las Águilas
de Filadelfia como los Halcones de Atlanta
cometieron tampering ilegal al comunicarse
directamente con Saquon Barkley y Kirk Cousins,
respectivamente, y no con sus respectivos
agentes. 

La versión que surge luego que el ex entre-
nador en jefe de Penn State, en este caso James
Franklin, indicara que “Howie Roseman (el man-
ager general de Filadelfia) se comunicara con
Saquon directamente y le comentara lo bueno que
sería regresar a su estado natal (Pensilvania)”. 

Ya en lo que respecta a Atlanta y Cousins,
aparentemente estos tuvieron conversaciones pre-
vias al proceso legal con el director atlético de
Atlanta y con el director del personal deportivo,
en eate caso Ryan Pace. 

Con todo esto, la NFL está investigando los
casos y estos no terminarán en la presente semana
y si en la próxima, informó Adam Schefter de
ESPN así como también Ian Rapoport. 

De haber alguna sanción para Atlanta y
Filadelfia, esta aplicaría para el draft de la NFL
del 2025 y no en el de este 2024, motivo por el
cual ambos equipos podrán participar en las siete
rondas de este evento que iniciará este jueves y
terminará el sábado de esta semana, realizándose
todo esto por cierto en Detroit, Estados Unidos. 

El departamento de justicia de los Estados
Unidos deberá de pagar unos 139 millones de
dólares para compensar los daños físicos y
psicológicos hacia las víctimas del equipo de
gimnasia de ese país, quienes fueron abusadas
sexualmente por Larry Nassr, el cual en su
momento fue el médico del conjunto de ese
deporte. 

Nassr, de 60 años de edad, fue el médico de
la federación de gimnasia de los Estados
Unidos y en la Universidad de Michigan
durante las últimas dos décadas, pero desde el
2016 ya no lo es. 

Cuando la Oficina Federal de Investigación
(FBI) recibió denuncias en 2015 y 2016 por
los abusos sexuales cometidos por Larry
Nassar, su reacción y su investigación fueron
demasiado lentas. 

Eso permitió al antiguo médico de la
Federación de Gimnasia (USA Gymnastics)
de Estados Unidos y de la Universidad de
Míchigan seguir aprovechándose de las vícti-
mas antes de su detención. 

Cabe señalar que Larry Nassr fue detenido
en los Estados Unidos por el delito de abuso
sexual y todo esto fue en el ya lejano 2016. 

Algunas de las víctimas de abuso sexual
por parte de Nassr fueron las medallistas
olímpicas Simone Biles, Aly Raisman y
McKayla Maroney. 

El director del FBI, en este caso
Christopher Wray, pidió perdón en nombre de
la agencia cuando habló con las super-
vivientes en una audiencia en el Senado en
2021. 

“Siento que tantas personas diferentes os
hayan defraudado, una y otra vez y lamento
especialmente que hubiera gente en el FBI que
tuvo su propia oportunidad de detener a este
monstruo allá por 2015 y fracasó”, detalló. 

Los Sultanes de Monterrey vencieron 6-5 a los
Acereros de Monclova y se llevaron el primero de
la serie en la temporada regular de la Liga
Mexicana de Beisbol.

El conjunto regio empezó perdiendo el duelo
con una generada por Ramón Hernández en la
segunda y después tuvieron otra de ventaja en la
visita con la producida por Juan Pérez, pero la
remontada de los “Fantasmas Grises” empezó a
fraguarse con un imparable de Christian
Villanueva en ese momento y después vino un
cuadrangular de José Cardona que le dió una ven-
taja 4-2 a los de Monterrey al término del cuarto
capítulo, además de que instantáneamente
respondió Norman Mazara con una más.

La visita buscó acercarse entre la sexta y últi-
ma entrada con un imparable de Ramón Ramírez
y dos más de Russell en la novena, pero final-
mente el pitcheo cerrador de Richard Rodríguez
fue suficiente para conseguir el out 27, apuntarse
el salvamento y de paso la victoria para los de
Nuevo León. 

Tras este resultado, ahora los Sultanes de

Monterrey registran un récord de ocho victorias
por dos derrotas en la campaña.

Ahora la escuadra regia buscará vencer este
miércoles por la noche y a las 19:30 horas a los
Acereros en el estadio de beisbol Monterrey, todo
esto para amarrar la serie. (AC)

Saúl “Canelo” Álvarez, boxeador mexicano, se
dijo estar emocionado y muy expectante de ya
enfrentar el próximo cuatro de mayo al tijuanense
Jaime Munguía. 

El boxeador tapatío, en charla con ESPN, ase-
guró que el público será el “principal triunfador”
en esta pelea entre él y Munguía ya que los dos
ofrecerán un gran espectáculo. 

“Son dos estilos, el mío y el de él , que se van
a acomodar para dar una gran pelea. El público es
el que va a ganar, hay que disfrutarla todos. Yo
voy a disfrutarlo mucho”, afirmó. 

Álvarez, quien en septiembre pasado
superó a Jermell Charlo, expondrá frente a
Munguía sus cuatro cinturones en las 168
libras, en este caso los del CMB, AMB,
OMB y de la FIB. 

Munguía viene de vencer en enero pasado a
John Ryder y ahora buscará destronar a Saúl
Álvarez, el cual sale como favorito para este com-
bate. 

Cabe señalar que el mismo se realizará en la
Arena T-Mobile de Las Vegas , en los Estados
Unidos. 

Minnesota, a medio
camino de avanzar

Investiga por tampering ilegal
NFL a Atlanta y Filadelfia 

‘Disfrutaré pelear con Munguía: ‘Canelo’

Pagará EU 139
mdd a víctimas
de Larry Nassr 

Gana Sultanes el primero a Acereros

Goleó 5-0 al Chelsea.

Arsenal se aleja
en la cima 

Avanza Juventus
a la final de la
Copa de Italia 

Los Timberwolves vencieron anoche 105-93 a los Suns.

Barkley habría sido tentado antes de tiempo.

Larry Nassr, ex entrenador de gimnasia.

Los regios vencieron 4-2 a Acereros.

Canelo Álvarez, listo para la hora que ya se acerca.

Juventus dejó en el camino al Lazio.
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Especial.-                                                    

Tras varios días de hospitalización y
un proceso de recuperación, Daniel
Bisogno ha retomado su participación
en el programa Ventaneando para com-
partir una noticia importante: se some-
terá a un trasplante de hígado.

Con 50 años de edad, Bisogno rev-
eló que los médicos recomendaron esta
intervención como la única opción ver-
daderamente curativa, tras enfrentar
una severa infección que lo llevó a per-
manecer en cuidados intensivos.

"Después de evaluar diversas alter-
nativas, los médicos determinaron que
un trasplante es la única solución para
recuperar mi salud por completo", afir-
mó el conductor.

Tras pasar por un exhaustivo proce-
so de evaluación médica, Bisogno ya se
encuentra en la lista de espera para
recibir el trasplante. Aunque reconoce
la seriedad del procedimiento, también
comparte que entender cómo funciona
y qué implica le ha traído cierta calma.

"Cuando uno escucha la palabra
trasplante suena muy fuerte y ya que lo

vives de cerca y te explican cómo es
llega la calma que no es tan fuerte",
aseveró.

En cuanto a su estado de salud pre-
vio, Bisogno detalló que una infección

que comenzó en su estómago se
propagó a sus pulmones y otras partes
del cuerpo, llevándolo a una situación
crítica.

Además, explicó que sus problemas
de salud recientes están relacionados
con el mal funcionamiento de su híga-
do durante el último año, a pesar de la
creencia común de que este órgano
puede regenerarse.

En un momento emotivo, Bisogno
también compartió cómo se enteró del
fallecimiento de su madre, Araceli
Bisogno, dos días después de despertar
de su estado crítico. Expresó su grati-
tud hacia ella, reconociendo su disposi-
ción para sacrificarse por él.

La apariencia física de Bisogno sor-
prendió a sus compañeros de trabajo,
quienes notaron un aumento de peso.
El conductor confirmó que ha subido
10 kilos durante este proceso de recu-
peración.

Bisogno planea regresar al progra-
ma Ventaneando dos días a la semana,
los martes y jueves, mientras espera el
trasplante que espera traiga consigo
una mejora significativa en su salud.

Georgia, EU.-                                              

Varios miembros del equipo resulta-
ron heridos recientemente en un acci-
dente en el set de Georgia de una pelí-
cula de Amazon MGM Studios prota-
gonizada por Eddie Murphy.

El estudio confirmó que el accidente
ocurrió el sábado mientras filmaban
una secuencia que “no salió según lo
planeado”. Dos de los miembros del
equipo heridos fueron hospitalizados
tras el incidente. Uno de ellos todavía
estaba en el hospital el martes por la
tarde.

“Todavía estamos en el proceso de
recopilar datos sobre lo que sucedió y
por qué, pero ante todo nuestros pensa-
mientos están con aquellos que se están
recuperando”, dijo el martes un porta-

voz de Amazon MGM Studios en un
comunicado.

“El bienestar de todo el equipo y el
elenco es nuestra primera prioridad y
continuaremos insistiendo en los más
altos estándares de seguridad de la
industria durante la filmación. Todas las
precauciones de seguridad fueron revi-
sadas antes y monitoreadas durante el
rodaje”, dijo el portavoz.

El incidente ocurrió cuando un
camión se “bloqueó” y chocó con un
automóvil detrás de escena de “The
Pickup”, que se estaba filmando en las
afueras de Atlanta. Según los informes,
las lesiones incluyeron golpes, lesiones
y huesos rotos. Se espera que todos los
trabajadores se recuperen por completo.

Se dijo que la secuencia no involucró
ninguna acrobacia “peligrosa”. 

Accidente en filmación deja varios heridos

Especial.-                                                      

La trascendencia cultural de Taylor
Swift es innegable. Sus logros son tan
extraordinarios que la artista esta-
dounidense ya está siendo comparada
con figuras legendarias como Los
Beatles, Madonna e incluso el Rey del
Pop, Michael Jackson. El 19 de abril,
Swift lanzó su nuevo álbum, "The
Tortured Poets Department", sorprendi-
endo a todos durante la última ceremonia
de los Grammy. Este lanzamiento coin-
cidió con su discurso de agradecimiento
al recibir un premio Grammy por su
álbum anterior, "Midnights".

El undécimo álbum de estudio de la
"reina Midas", "The Tortured Poets
Department", dejó una marca imborrable
en la industria de la música desde su lan-
zamiento, dominando las listas de
streaming y estableciendo nuevos
récords en el proceso.

LOGROS EN STREAMING
Récord en Spotify: El 19 de abril,

el álbum obtuvo el récord de ser el más
reproducido en un solo día en la
plataforma, superando la marca previa
establecida por el álbum "Midnights"
de Swift en 2022. Aunque las cifras
exactas no se revelaron, se estima que
superó los 300 millones de reproduc-
ciones diarias.

Dominio en Apple Music y
Amazon: Swift también rompió
récords en Apple Music, superando su
propio récord de transmisiones de un
álbum pop en el primer día. Además,

en Amazon Music se convirtió en el
álbum más reproducido en su día de
lanzamiento.

Logro Individual: El sencillo prin-
cipal del álbum, "Fortnight" (feat. Post
Malone), se convirtió en la canción
más reproducida en un solo día en
Spotify, acumulando más de 39 mil-
lones de reproducciones hasta la tarde
del lunes.

RÉCORDS DE VENTAS
Ventas de Álbumes: "The Tortured

Poets Department" no solo dominó en
streaming, sino que también registró un
éxito comercial masivo. Billboard infor-
mó que el álbum vendió 1.4 millones de
copias el día de su lanzamiento, marcan-
do la mayor semana de ventas en Estados
Unidos para cualquier álbum de Swift.

RÉCORDS EN LAS LISTAS
Potencial en el Billboard Hot 100:

Si alguna de las canciones de "The
Tortured Poets Department" alcanza el
primer puesto en el Billboard Hot 100,
Swift superará a Whitney Houston y
empatará con Madonna como la tercera
artista femenina solista con más éxitos en
las listas, con 12 cada una.

El álbum doble, titulado "The
Tortured Poets Department: The
Anthology", cuenta con 31 canciones en
total. Dieciséis de ellas fueron lanzadas a
la medianoche del 19 de abril, seguidas
por otras 15 dos horas más tarde. La
recepción abrumadora refleja el incans-
able éxito de Swift en la industria de la
música.

Se lanza trailer a tres meses del estreno.

El conductor regreso al programa
“Ventaneando”, de Azteca.

Su trasdendencia cultural es innegable.

Se someterá Bisogno a transplante de hígado

Abre Academia del Latin Grammy
la puerta a los corridos tumbados

La ceremonia podría ser traída a México

Especial.-                                                   

Los Latin Grammy incorporarán
nuevas categorías a la ceremonia de
este año, que reconocerán Mejor
Interpretación de Música Electrónica
Latina y Mejor Álbum de Música
Mexicana Contemporánea, que inclu-
ye los corridos tumbados.

Y no sólo eso, la industria abre las
puertas para que ciudades de México
y Latinoamérica puedan convertirse
en sede del evento anual que reconoce
lo mejor de la música de habla hispa-
na.

NUEVOS GÉNEROS 
SIN CENSURA

Manuel Abud, CEO de la
Academia Latina de la Grabación,
sostuvo un encuentro con medios en
la Ciudad de México, donde explicó
que tiene que pasar al menos un año
para determinar si los nuevos géneros
van más allá de una moda.

Además, no se trata de imponer
posturas moralistas como en el caso
de los corridos tumbados, tan contro-
versiales para algunos.

“En el caso de la categoría de
música mexicana, no hace falta con-
tarle a nadie la evolución que ha vivi-
do, y lo difícil que ha sido mantener
todas estas nuevas tendencias en las
categorías, por así decirlo, tradiciona-
les”, explicó.

Mejor Álbum de Música Ranchera,
Mejor Álbum de Banda o Mejor
Álbum Norteño, son algunas de las
categorías existentes que premian la
música mexicana, y según explicó
Abud, era difícil encasillar a los expo-
nentes de corrido tumbado en alguna
de ellas.

Dijo estar consciente de que las
letras de corridos tumbados como las
que cantan Peso Pluma, Natanael
Cano, Junior H, entre otros, han sido
señaladas por hacer apología del deli-

to, por hablar explícitamente sobre el
narcotráfico, y aunque “no me gus-
taría personalmente festejar”, resaltó
la necesidad de respetar la expresión
artística actual.

“Tenemos que ser cuidadosos de
no caer en una posición moralista,
nosotros somos música, reconocemos
la excelencia musical. Son nuestros
miembros, quienes a través de nues-
tros comités y con su voto, deciden lo
que es digno de reconocerse como
excelencia musical”.

POTENCIALES 
NUEVAS SEDES

Tras haberse celebrado en laciud
española de Sevilla, en Europa el año
pasado, para esta edición correspon-
diente al 25 aniversario regresarán a
Miami, ciudad que consideran su
casa. 

La ceremonia de los Latin Grammy
se celebrará el próximo 14 de noviem-
bre en el Kaseya Center de Miami,
Florida.

Abud, abrió la puerta a que, en un
futuro, México acoja la gala de entre-
ga de los Latin Grammy. 

Se le preguntó al CEO si el país
podría ser una futura sede de los
galardones que organiza la academia,
Abud respondió: “por supuesto”. 

Dijo que el Ejercicio de tener como
sede alterna a España, funcionó muy
bien y no puede quedar en mero expe-
rimento donde los galardonados, pero
también los consumidores de la músi-
ca y la audiencia, quedaron más que
contentos.

Se analizan, dijo, algunas opciones
dentro de México y también dentro
del continente.

“Hemos querido que Sevilla (en
España y sede de la edición de 2023)
no sea un experimento o un día de
campo, sino que sea parte de toda una
estrategia de desarrollo internacional
de la academia”, explicó. 

Reveló que, para 2025, diferentes
ciudades mexicanas y de otros países,
sin dar a conocer más detalles, ya
mostraron interés para acoger la cele-
bración. 

De cualquier modo, detalló, hay
tiempo para la organización de even-
tos futuros donde todos salgan ganan-
do.

Las premiaciones de nuevos géneros deben hacerse sin censura.

Estos son los récords logrados
por Taylor con su nuevo álbum

Sacuden el mundo Marvel
El Universal.-                                             

Faltan tres meses para que los fans de
Wolverine vean su regreso a los cines en la
película "Deadpool & Wolverine".
Mientras tanto, tuvieron una probadita con
el lanzamiento del tráiler que sacudió las
redes sociales y el mundo de los superhé-
roes de Marvel.

Con la canción "Like a Prayer", de
Madonna, el tráiler de "Deadpool &
Wolverine" comienza con Wolverine en el
bar de mala muerte de Deadpool. Ahí, lo
invita a que se una a él para una misión, a
lo que se niega entre groserías y gruñidos.

También se pueden apreciar referen-
cias a la saga de "X-Men" de Fox, una
cabeza y cráneo gigante de Ant-Man y un
portal similar a los que crea el Doctor
Strange.

Asimismo, se ofrece el primer vistazo a
la villana de esta secuela, Cassandra
Nova, interpretada por Emma Corrin,
quien actuó en la exitosa serie "The
Crown", lo que promete una divertida his-
toria.

DETALLES 
DE SPIDER-MAN 4

Tom Holland le tiene un cariño espe-
cial al personaje de Spider-Man, por lo
que tanto él como el resto de las personas
involucradas en dar el siguiente paso en la
historia del "Hombre Araña 4", quieren

asegurarse de que la historia tenga la cali-
dad necesaria.

"Esta es la primera vez, en este proce-
so, en la que estoy involucrado en la parte
creativa desde una etapa tan temprana. Es
sólo un proceso en el que observo y apren-
do. Es simplemente una etapa muy diver-
tida para mí", explicó el actor, quien es
recordado por haber filtrado, debido a un
supuesto descuido, detalles de películas de
Marvel.

En una entrevista con "Variety", publi-
cada en 2023, Tom Holland confirmó que
se encontraba trabajando en el desarrollo
de una cuarta película de la franquicia de
la que dijo: "Le debo mi vida y mi carrera
a Spider-Man".

Calidad en la historia.

Ni Murphy ni coestrellas estaban en
el set.
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La Secretaría de Cultura de
Nuevo León instaló la Red
Estatal para el Impulso y el
Fomento a la Lectura en Nuevo
León.

Esta figura tiene como obje-
tivo fortalecer la colaboración
entre organismos públicos y
privados, instituciones educati-
vas y organizaciones de la
sociedad civil para desarrollar
de manera conjunta y articula-
da, programas efectivos de
fomento a la lectura y la cultu-
ra escrita.

Ello con el propósito de
favorecer el acceso y el disfru-
te de  diversas fuentes de lectu-
ra entre la población de Nuevo
León.

Dicha instalación se realizó
en el marco del Día
Internacional del Libro y los
Derechos de Autor, con la pre-
sencia de instituciones clave
del panorama educativo y cul-
tural de Nuevo León.

LECTURA 
ES FUNDAMENTAL

El fomento a la lectura es
fundamental para el desarrollo
integral de las personas y el
enriquecimiento cultural de la
sociedad. 

Sin embargo, en Nuevo
León, como en muchas otras
regiones, existen desafíos sig-
nificativos en este ámbito,
incluyendo el acceso limitado a
libros y recursos, así como la
falta de programas efectivos de
promoción de la lectura fuera
del proceso educativo. E

sta iniciativa busca abordar
estas deficiencias mediante la
colaboración entre diversos
sectores y la implementación
de estrategias innovadoras.

Al crear esta red, en conjun-
to con diversos participantes
del sector cultural y educativo,
se buscan diferentes objetivos
de beneficio social, empezando
por la reducción de la brecha
educativa y cultural y generar
una contribución al desarrollo
económico y social a largo
plazo al promover la educación
y el acceso al conocimiento.

Fortalecer la colaboración
entre organismos públicos,  pri-
vados y organizaciones de la
sociedad civil para desarrollar
de manera conjunta y articula-
da, programas efectivos de
fomento a la lectura y la cultu-
ra escrita con el propósito de
favorecer el acceso y el disfru-
te de diversas fuentes de lectu-
ra entre la población de Nuevo
León.

LOS INVOLUCRADOS
El evento reunió a represen-

tantes de las instituciones con-
vocadas por la titular de

Cultura del estado, quien estu-
vo acompañada de la titular de
Educación estatal y la del
Fondo Editorial Nuevo León,
así como el Secretario Técnico
de Conarte. 

Igualmente, participaron y
firmaron como participantes en
esta Red Estatal representantes
de diferentes instituciones
como Carmen Junco,
Presidenta la de Feria
Internacional del Libro del Tec;
Judith Ruiz-Godoy, decana
nacional de la Escuela de
Humanidades del Tec.

También, Ana Laura
Santamaría, directora de la
Cátedra Alfonso Reyes; José
Javier Villarreal, director de
Extensión y Cultura de la
UANL; además, los escritores
y promotores culturales
Gabriela Riveros, Pedro de
Isla, Antonio Ramos Revillas y
Maruja Nahle, entre otros.

Las diferentes instituciones
y dependencias participantes

son:  Secretaría de Educación
de Nuevo León; Feria
Internacional del Libro
Monterrey ; Consejo para la
Cultura y las Artes de Nuevo
León; Fondo Editorial de
Nuevo León ; Instituto
Tecnológico y de Estudios
Superiores de Monterrey;
Escuela de Humanidades y
Educación del Tec de
Monterrey; Programa Pasión
por la Lectura; Cátedra Alfonso
Reyes del Tec de Monterrey;
Feria Internacional del Libro
Monterrey; Universidad
Autónoma de Nuevo
León;Casa del Libro;
UANLeer; Universidad de
Monterrey· Dirección de
Bibliotecas de la UDEM;
Universidad Pedagógica
Nacional; Fondo de Cultura
Económica;Tejedoras de
Imágenes; Biblionauta; Casa
Nube y Librería
Sentido;Comunidad de
Círculos de Lectura Monterrey.

César López                                    

Para conmemorar el Día
Mundial del Libro y de los
Derechos de Autor, la Secretaría
de Educación de Nuevo León rea-
lizó en las escuelas de Educación
Básica y Especial, distintas activi-
dades que promueven el gusto por
la lectura, en niños, niñas y jóve-
nes.

Cada institución organizó algu-
nas de las siguientes actividades:
"La hora del cuento", "Fiesta de la
lectura", "La historia de mi vida"
"La increíble búsqueda" "Un día
como autor", "Tipi Lector" y
"Tertulias literarias dialógicas",
entre muchas más.

En la Primaria Mártires de
Cananea, turno matutino ubicada
en el municipio de Santa Catarina,
es un ejemplo de cómo el alumna-
do y sus docentes disfrutaron de
forma entusiasta y divertida las
actividades que se desarrollaron
dentro de esta celebración.

Cabe destacar que,  la lectura
ayuda a la adquisición de conoci-
mientos y aumento de habilidades
comunicativas, desarrollo de la
capacidad de análisis y resolución
de problemas, ampliación del
vocabulario, entre muchos benefi-
cios más.

La UNESCO declara el Día
Internacional del Libro y del

Derecho de Autor el 23 de abril en
el año 1995. 

Esta fecha fue elegida por con-
siderarla simbólica para las letras
ya que en el año 1616 fallecieron
los escritores Miguel de Cervantes
Saavedra y William Shakespeare.

BAJAN  LECTORES
En 2024, 69.6 % de la pobla-

ción alfabeta de 18 años y más
declaró haber leído al menos algún
libro, revista, periódico, historieta
o página de Internet, foro o blog;
sin embargo, dicho dato es 14.6
puntos porcentuales menor, con
relación a la cifra del primer
levantamiento del Módulo sobre
Lectura (Molec) realizado en
2015, cuando 84.2 % de la pobla-
ción encuestada ese año, declaró
leer alguno de esos materiales.

Hubo una caída, aunque míni-
ma, en la población lectora de
libros. Leyó en promedio 3.2
ejemplares al año, según los datos
del Molec 2024, lo que significa
una diferencia de 0.4 libros en
comparación con lo reportado en
la edición de 2015, donde se
reportó la lectura de 3.6 ejempla-
res. Pero comparado con 2022,
que es el año con el mayor valor
durante los nueve años que lleva
realizando esta medición, fue 0.7
libros menos, pues en 2022 eran
3.9 los libros leídos en promedio.

Organiza SE NL actividades

por el Día Mundial del Libro

La hora del cuento, una de las acciones en las escuelas.
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Con el objetivo de reunir a

expertos en comunicación, mer-

cadotecnia y periodismo, la

Universidad Autónoma de

Nuevo León (UANL), a través

de la Facultad de Ciencias de la

Comunicación (FCC), celebrará

la cuarta edición de “CLICK: El

mensaje a tu alcance”.

El Teatro Universitario alber-

gará este evento el próximo 24

de abril, en donde la comunidad

estudiantil de la UANL apren-

derá y conectará con los exper-

tos mediante conferencias diri-

gidas a las áreas de su interés.

CHARLAS 
EN DOS FASES

Durante esta edición, el even-

to se dividirá en los turnos

matutino y vespertino, contando

con tres conferencias cada uno.

La primera fase de conferen-

cias contará con la participación

de Moris Dieck, empresario y

líder de opinión conocido en

redes sociales por sus consejos

financieros; Gabriela Botello,

reportera y conductora de televi-

sión, y Santiago Palacios, confe-

rencista con amplia trayectoria

en branding, user experience y

ATL.

Mientras que, para la segun-

da fase, la apertura estará a

cargo del experto en relaciones

públicas Raúl Martínez, seguido

de Clara Villarreal, especialista

en formación de imagen, etique-

ta y protocolo. El evento lo con-

cluirá Diego Cavazos con una

conferencia orientada al e-com-

merce.

Se contempla que esta serie

de conferencias conecte a la

comunidad universitaria con lo

mejor de la comunicación, mer-

cadotecnia y periodismo para

complementar su formación

académica.

El evento “CLICK: El men-

saje a tu alcance” se ha destaca-

do por la gran participación de

estudiantes y conferencistas

reconocidos.

César López                                             

Con la participación de La
Verbena Popular y el grupo de
teatro Alan Huerta, pero sobre
todo con la charla que ofrecerá
Fernando Cavazos Torres, se cele-
brará el Centenario de la colonia
Moderna en el Museo de Historia
Mexicana.

Esto sucede dentro del ciclo
Memorias de Nuevo León el 26
de abril a partir de las 18:00 horas.

“Contra viento y marea, nues-
tra amada colonia Moderna ha
sobrevivido a mil tempestades.
Esperamos que así se mantenga y
se integre a plenitud a la moderni-
dad y haga honor a su nombre.
Que vengan más gloriosos cente-
narios”, señaló Fernando Cavazos
Torres.

El 24 de marzo del 1924, los
hermanos Lozano Montfort, fun-
daron un fraccionamiento (prime-
ro con el nombre de " La Casa del
Predio Quemado" y posterior-
mente como Gran Colonia
Moderna) con la intención de
crear un espacio urbanizado al
estilo americano. 

“Las ideas urbanísticas de los
hermanos eran loables, deseaban
fuera una urbanización a la par de
las norteamericanas, con un
amplio frente y por la parte trase-

ra los servicios primarios que la
ciudad otorga a los ciudadanos”,
destacó.

"Sus primeros lotes medían
8.38 metros de frente por 39.7
metros de fondo, su calle principal
sería Boulevard Nogalar, la cual
estaba empedrada y era el con-
ducto para entrar a la colonia,
también se incluía una abundante
reserva de agua potable.

La gran mayoría de sus calles
llevan nombres de flores y árbo-
les, salvo algunas como la
Independencia y Libertad que
comprenden la franja de planteles
educativos, iglesias, instalaciones
oficiales y parques no se constru-
yeron, así como las avenidas que
la circundan como Félix U.
Gómez y Antonio I. Villarreal,
agregando por último Pablo A. de
la Garza anteriormente Nogalar.

“El rimbombante nombre de
"Gran Colonia Moderna", estriba
en los enormes deseos de los frac-
cionadores de que el diseño de la
misma rivalizara con los fraccio-
namientos del otro lado del
Bravo”, aseveró.

"Los años transcurrieron y los
primeros pobladores, mayormen-
te trabajadores de la antigua
"Maestranza”, no pudieron cum-
plir con los requerimientos de
quienes les vendieron, construye-

ron lo que pudieron con el poco
dinero que tenían o dividieron sus
terrenos. Actualmente existen
pocos terrenos que mantuvieron
el concepto original, como la casa
de don Nicolás Alexánder Novak
Mitchel, de origen alemán –
austríaco", sentenció.

“La construcción se ubica por
la calle Ciprés y la calle Cedro.
Solamente algunas personas de
grandes recursos económicos
adquirieron propiedades lo que
prácticamente los convirtió en
latifundistas o amos y señores de
la colonia Moderna”, comenta.

Fernando Cavazos Torres, es
nativo de la colonia Moderna, es
periodista de temas deportivos y
ha escrito 30 libros con temas
biográficos.

Charlarán sobre centenario 

de la colonia Moderna 

La Red Estatal para el Impulso y Fomento a la Lctura en Nuevo León quedó instalada y
emprenderá de manera conjunta programas que incentiven el gusto por los libros y lectura.
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En el marco del Día Mundial

de la Madre Tierra, la comuni-

dad del Tec en campus

Monterrey, participó en un

evento nacional de reciclaje

denominado Reciclatec.

Vidrio, pilas, envases PET,

papel, cartón, lámparas, alumi-

nio, metales y equipos electróni-

cos fueron los materiales solici-

tados y que se llevaron a los

depósitos instalados en el pasi-

llo del Edificio de Negocios.

Reciclatec 2024, que cumple

su 2° edición, busca fortalecer la

cultura del reciclaje en la comu-

nidad Tec mediante campañas

que fomenten la correcta dispo-

sición de residuos.

A lo largo de la jornada, la

comunidad y estudiantil acudió

para llevar material electrónico

en desuso, plásticos, metal y

papel, material que fue deposi-

tado en los contenedores para

este fin establecidos.

El evento se abrió a la comu-

nidad en general, instalando un

segundo módulo de recepción

de materiales en la Planta de

Tratamiento, Privada de

Nogales s/n)

El evento fue realizado en

colaboración con la Sociedad de

Alumnos de Ingeniería en

Desarrollo Sustentable (SAIDS)

y MEXICAMBIENTE.

Click: el mensaje a tu alcance, ciclo organizado por la Facultad
de Ciencias de la Comunicación de la UANL.

La comunidad estudiantil fue muy participativa.

Celebra Tec Día de la Tierra con evento de reciclaje

Tapitas de plástico.

Hacen sinergia para

fomentar la lectura

El evento forma parte del
ciclo Memorias de NL.

Pondrán al alcance de alumnos

tendencias en comunicación


